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Habrá relevo de 
la flota española 
en el Golfo
El Cairo, (EFE).

El ministro español de Defen
sa, Narcis Serra, que se encuen
tra en Egipto, dijo a EFE que las 
dotaciones de la flotilla española 
destacada en el Golfo Pérsico 
permanecerán en la zona el mis
mo tiempo que las anteriores.

El relevo, según el ministro, 
será efectuado siempre y cuando 
el embargo se prolongue más allá 
del 15 de enero próximo, fecha 
límite dada por el Consejo de Se
guridad para que las tropas ira
quíes comienzen a reiirarse del 
territorio de Kuwait.

En declaraciones a EFE. Serra 
señaló que «si se declara un con
flicto armado en Ixzona, sola
mente el jefe del Gobierno espa
ñol podrá determinar cual será el 
papel que debe cumplir la flota 
española en el Golfo».

LA GUERRA QUE VIENE. —BAGDAD (IRAK). Un grupo de volunta
rios árabes entonan slogans hostiles a los Estados Unidos después de un entrenamiento en el 
cuartel de Nahrawan, al sur de Bagdad. Las autoridades manifestaron que los inmigrantes de 
Sudán, Palestina y Egipto están dispuestos a dar sus vidas por la causa iraquí.-(FOTO AP)

Huelga de diez mil 
jornaleros en la 
Sierra Sur de Sevilla
Sevilla. (EFE).

Más de 10.000 jornaleros de 
diez localidades de la Sierra Sur 
sevillana han comenzado hoy un 
paro general en apoyo de los oli
vareros de Pedrera, que desde 
hace 17 días protagonizan una 
huelga en demanda de más dine
ro y de que se contrate igual nú
mero de mujeres que de hom
bres.

Los olivareros de Pedrera pre
tenden ganar 3.500 pesetas dia
rias en vez de las 2.860 que mar
ca el convenio, que se contrate 
igual número de mujeres para 
que puedan contabilizar jornales 
del Plan de Empleo Rural 
(PER), y que se paguen los trans
portes, las horas extras y los días 
festivos y de lluvia.

Sólo personal voluntario 
irá en el "JJ Sister"
Resuelto el conflicto en 
“Transmediterránea” para el traslado de 
fuerzas francesas
Cádiz, (EFE).

La decisión de la Trasmedite- 
rránea de que el buque «J.J. Sis- 
ter», que trasladará tropas fran
cesas al Golfo, realice una escala 
en Barcelona para relevar allí al 
personal que no quiera ir a la 
zona de conflicto, facilitó que se 
resolviese esta madrugada un 
conflicto que había comenzado 
el sábado.

El buque, cuya tripulación 
empezó una huelga a las 00.00 
horas de ayer, zarpó a las ocho 
de esta mañana tras un acuerdo 
de la empresa con los sindicatos 
UGT y CCOO y los trabajado
res, que fue firmado en el barco a 
las siete de esta mañana.

Dos horas antes, a las cinco y 
media de la madrugada, el dele
gado de Trasmediterranea en 
Cádiz, Joaquín Vilanova, comu
nicó a unos treinta trabajadores 
que se encontraban reunidos en 
el comedor de tripulación, que el 
barco iría a Barcelona para rele
var allí al personal que no quisie
ra ir al mar Rojo.

En una tensa reunión, a la que 
pudo asistir EFE, Vilanova llegó 
a ofrecer que él mismo iría en el 
barco como garantía de que el 
«J.J. Sister» haría escala en Bar
celona y el capitán del buque ga
rantizó personalmente que él lle
varía el barco a ese puerto «aún 
en caso de que recibiese otra or
den durante el trayecto».

A partir de ese momento, la 
mayoría de los trabajadores de
cidió aceptar esa propuesta si 
era ratificada en un documento 
junto con las condiciones que 
habían puesto los sindicatos 
-que sólo fuesen al Golfo volun
tarios y que no habría represa
lias contra los que se quedasen 
en tierra-.

La empresa aceptó estas con
diciones y comunicó que habría 
una gratificación de 50.000 pe
setas para los que fuesen al Gol
fo, y que se garantizan los con
tratos temporales hasta su finali
zación.

Finalmente, a las siete de la 
madrugada se firmó el acuerdo y 
el capitán dio órdenes de zarpar 
inmediatamente. A las ocho de 
la mañana el barco soltó amarras 
en el muelle Alfonso XIII con tal 
celeridad que abandonó en tie
rra 40 bidones de aceite indus
trial que habían sido descarga
dos por un camión junto a la 
popa del barco en la tarde del 
miércoles.

En el barco, que partió con 94 
tripulantes, según fuentes sindi
cales, viajan 14 personas que 
han manifestado su intención de 
abandonar el buque en Barcelo
na. además de las veinte que han 
quedado en tierra en Cádiz. Solo 
viaja una mujer, la vizcaína Mi
ren Aldeiturriaga, que es tercer 
oficial del buque.

El Congreso concedió el 
suplicatorio para el 
procesamiento de Jon Idígoras
Los partidos vascos votaron en contra
Madrid, (EFE).

El Pleno del Congreso ha auto
rizado hoy el procesamiento del 
diputado de.HB Jon Idígoras ai 
conceder el suplicatorio solicita
do por el Tribunal Supremo por 
un presunto delito de injurias ai 
Jefe del Estado.

El suplicatorio se refiere a los 
incidentes ocurridos en la Casa 
de Juntas de Guernika, en febre
ro de 1981. cuando los diputa
dos de HB en el parlamento vas
co entonaron el Eusko Gudariak 
e interrumpieron el discurso dcl 
Rey Juan Carlos.

Todos los Grupos Parlamen
tarios del Congreso votaron afir
mativamente a la concesión del 
suplicatorio, salvo el PNV y los 
diputados de los partidos vascos 
EE y EA, integrados en el Grupo 
Mixto.

El resultado de la votación, 
que «e celebró en sesión secreta, 
fue de 267 votos a favor de la 
concesión, cuatro abstenciones y 
siete en contra.

Los partidos que se han opues
to a la concesión del suplicato
rio, según han argumentado sus 
representantes, lo han hecho 

porque consideran, entre otras 
razones, que cantar el himno 
vasco puede ser poco respetuoso 
con el Jefe del Estado pero no un 
delito.

El dictamen que ha aprobado 
hoy el Pleno, recomendaba la 
concesión dcl suplicatorio por 
entender que los hechos juzga
dos son anteriores a la condición 
de diputado de Idígoras y que no 
tienen nada que ver con su acti
vidad parlamentaria.
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Plan General de Ordenación Urbana (Página 5)

® Quince años de la Coral Vaccea (Página 6)

(^ Protesta de propietarios de bares por las sentencias
de máquinas tragaperras (Página 6)

(J)Elegido el proyecto de «Ferrovial» para el embalse
de Vidrieros

(^ Ganadores de concursos de tarjetas y belenes 
convocados por el Ayuntamiento (Página 7)

^ Actos para el «Bautizo del Niño» (Página 8)

Tanto UGT como ASAJA 
consideran ilegal esta huelga de 
los aceituneros, porque existe un 
convenio colectivo que está vi
gente y es legal.

Las poblaciones sevillanas 
que secundan la huelgan del 
campo son Pedrera, Gilena, 
Aguadulce, El Rubio, Badaloto- 
sa y El Coronil, además de Este
pa. Los Corrales y Martín de la 
Jara, en donde la huelga es hoy 
todavía parcial, aunque esta tar
de se celebrarán asambleas para 
intentar que se unan la totalidad 
de los jornaleros.

También esta previsto hoy 
que se celebren asambleas en las 
localidades sevillanas de Osuna 
y Casariche y en la malagueña de 
Sierra de Yeguas, según ha infor
mado a EFE el portavoz del co
mité de huelga de Pedrera y 
miembro del SOC, Manuel Ro
dríguez.

(Página 6)
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VIERNES 
28

Santoral: Los Santos Inocen- 
tes.-Ss. Eustiquio, Domiciano, 
Rogaciano, Idea, Cástor, Víctor, 
Troadio, Cesáreo ms.; Calinico, 
Eusiracio, Bonifacio obs.; Teodo
ro cf.

Sorteos

Sale el sol a las 08,37 h. y se 
pone a las 17,55 h. La luna sale a 
las 14,35 y se pone a las 04,51. 
Luna llena el 31 en Cáncer.

Refrán: "Justa razón, en
gañar al engañador".

EFEMERIDES

1872 Muere Pío Baroja, no
velista vasco.

1879 Mueren más de 200 
personas al hundirse un puen
te sobre el río Tyne, cerca de 
Edimburgo (Escocia), cuando 
pasaba un tren de pasajeros.

1895 Roentgen presenta en 
Wurtzburgo su primera comu
nicación sobre los rayos X.

1895 Primera sesión públi
ca de cine, ofrecida por los 
hermanos Lumiere en el 
"Gran Café” de París.

1908 Gran terremoto en la 
ciudad siciliana de Messina 
(Italia), que causó unas.80.000 
víctimas.

1923 Muere Alexandre 
Gustave Eiffel, ingeniero fran
cés.

1947 Muere Víctor Manuel
111, ex-rey de Italia.
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CARTELERA
ORTEGA: "Rocky V" (13) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 1: "Todos lo$ perros van al cielo" (T.) (5,30) 

"El exorcista Iu (8,15-10,45)
AVENIDA 2: "La historia interminable n"5,9,c9 (T) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: "Ghost"{l3) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: "Regreso al futuro Hr^T.} (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 5: "Solo en casa"m (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: "La batalla de los 3 reyes" (13) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 1: "La sirenita" {4,30-6,30’3,15}

"Revenge" (10,45)
CINE BOSTON 2: "Tortugas ninfa" (4,30-6,30-3,15}

"Pretty Woman" (10,45}
CINE BOSTON 3: "Bienvenido al paraíso" (5,30-8,15-10,45)
CINE CLUB C. MAYOR: "A time to love and a time to Uve" Jueves 27 (5-8)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión ........................................72 29 00
Ambúlatorio......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................ 72 24 81
Clínica Cruz Roja................................................................ 72 41 00
Cruz Roja (urgencias) .................. 72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel ....................................................... 84 46 76
Policía (urgencias)....................................................................091
Policía Nacional........................................................................ 74 27 15
Protección Civil.................................................................. O06
Bomberos (Patencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico...............................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal...................................................................... 74 76 77
Ayuntamiento.......................................................................... 74 97 00
RENFE -información- .........................................................74 30 19
Autobuses RENFE .......................................................... 74 32 22
Taxis: Parada Federación........................................................74 21 26
" ' Pasaderas ................................................... 74 08 10
’ " San José ................................................:............ 72 00 16

" San Lázaro ...........................................................72 20 76
" Est. RENFE ...........................................................74 39 19

Iberduero, averías.................................................................... 74 25 57

Lotería primitiva

Jueves, 20 de diciembre

12-17-22-31-37-44
C25

BONOLOTO

Domingo, 23 de diciembre

17-19-27-29-33-48
C3S

Lunes, 24 de diciembre

4-8-10-20-32-43
C5

Martes, 25 de diciembre

2-11-25-32-36-41
C 23

Miércoles, 26 de diciembre

11-18-27-28-32-33
• C7

envidas a El Dian^alentino. 
autor. Formato ^^

05741

Farmacias
Jueves, 27: Don José Luis 

Tejedor Jimeno (Teniente Ve- 
lasco, 15) y doña Elia Aguado 
Martínez (Don Pelayo, 5).

Viernes, 28: Doña Eulalia 
Barbero Martín (Plaza Cer
vantes, 1) y doña María Sole
dad Gutiérrez Herrero (Avda. 
Modesto Lafuente, 23).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
ISFAS.- Se comunica a 

todos los afiliados al ISFAS 
que el periodo para el cambio 
voluntario de entidades de se
guro libre ser entre el 1 y el 31 
de enero.

Semana Cultural.- Orga
nizada por el Servicio Territo
rial de Cultura, del 27 al 30, 
ambos inclusive, se proyecta
rán las películas "Fievel y el 
nuevo mundo”, "Los siete 
magníficos”, "Los gemelos 
golpean dos veces” y "Howard 
un nuevo héroe”. Todas las 
proyecciones comenzarán a 
las 12 h. en el Ortega. Las en
tradas para estos actos se ad
quieren en la Sección de Ju

ventud del Servicio de Cultu
ra.

Concierto.- El 28 de di
ciembre, dentro de la III Tem
porada de conciertos de jóve
nes instrumentistas, de 
ACUP, intervendrán Gonzalo 
Gago, tenor, Carmen Teresa 
García y Pedro González, pia
no, a las 8.30 de la tarde, en el 
aula cultural de Caja Salaman
ca.

Triduo.- Organizado poi 
la Cofradía del Dulce Nombre 
de Jesús, ayer a las 8,30 se ini
ció en San Miguel el Triduo 
que se prolongará hasta el 28. 
Está a cargo de Ginés Ampu
dia, Abad de la Cofradía.

Unión Eucarística Repa
radora.- Las Marías de los 
Sagrarios tendrán su retiro 
mensual en la Capilla de Na
zaret hoy jueves, a las 6,30 de 
la tarde.

Exposición.- Hasta el día 
30 puede verse en la Chocola
tería ”E1 Corrillo” de la calle 
Casañé una exposición de co
llages del pintor madrileño 
Manuel Avedán.

Auto de Navidad.- El do
mingo 30, a las 18,30 y 20 h. 
tendrá lugar la representación 
del Auto de Navidad en la Pla
za de la Inmaculada. Esta re
presentación, programada 
para el 25, tuvo que suspen
derse por la lluvia.
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ORTEGA ARAGON

Dicen que dicen
En la bonanza y la calma chicha de estos días, pasado 

el desencanto lotero, superada la claustración del hielo y 
descansados ya de tópicos propios y ajenos, damos un repa
so solanero a los últimos murmullos nacionales, que está 
bien mirar el pesebre, pero sin olvidar lo que ocurre alrede
dor:

Doña Rosa Conde, ministra explicadora, dice que «en 
el Gobierno existen desaveniencias personales». Eso ocu
rre en las mejores familias. Y es lo que dice el padre, que a 
ver cómo echas a un hijo de casa...

La cantante del tembleque Marta Sánchez nos ha ase
gurado: «Me han elegido para ir al Golfo porque soy única 
en mis curvas». Esta no ha visto la carretera de mi pue
blo...

Y Juan Barranco, ex alcalde de Madrid, ha proclama
do a quien quiera oírlo: «Yo estoy dispuesto a jugar cual
quier papel». Y es que el tío todavía no se ha enterado que lo 
de la política no es un juego.

£1 periodista Antonio Herreros ha dicho que «cual
quier tonto que sale en televisión se convierte en famoso». 
Menos mal que no nos ha dado la lista, que tendríamos para 
rato.

Y el cantante o así Juan Gurruchaga ha exclamado, 
seguramente en un éxtasis artístico: «Lo que más me gusta 
son los retos». Ya me parecía a mí que este señor tenía 
gustos muy raros...

Pues miren que José Borrell, secretario de Estado de 
Hacienda, sigue en sus trece y proclama: «Cuando uno cree 
en lo que hace, hay que insistir». ¿Aunque sólo se lo crea 
él?

El sempiterno presidente del Barcelona, José Luis Nú
ñez, nos ha soltado la petenera de que «La sanción a 
Stoichkov es una ofensa al pueblo catalán». ¡Ay Stoichkov, 
Stoichkov, qué botas más grandes tienes, que cuando pisas 
un tallo, le duele a toda Cataluña!

El señor Eduardo Martín Toval nos ha hecho una sibi
lina confidencia, desde su puesto de portavoz del grupo 
parlamentario socialista: «Solchaga y Guerra son compati
bles desde el 82». Lo que no ha dicho ha sido dónde.

El futbolista Santiago Aragón, que llegará a ser un 
magnífico, que por algo se llama como mi abuelo, ha confe
sado humildemente: «Mi gol no es un pasaporte a la glo
ria». Pues los hay que profesionalmente no dan un baúl y en 
seguida se sientan a la derecha de Dios Padre.

Y, por fin, Nicolás Redondo, que está en el ajo y de ajos 
tiene que saber, ha dicho que «el actual Gobierno está 
agotado y encontrar una solución es una patata caliente que 
tiene el presidente». Claro que con enfrío que hace, no hay 
manera de que don Felipe suelte la patata...

Familia, ¿para
C|ué educas?

Un año más, vamos a 
celebrar el 'Día de la Fami
lia'. Y el lema de este año 
nos sitúa ante una de las 
más graves preocupacio
nes sobre todo de los pa
dres. Es indudable que 
mayoritariamente ponen 
ellos muchos esfuerzos en 
la educación de sus hijos. 
Pero no perciben a veces 
con nitidez cómo y para 
qué educar. Se preguntan 
con cierto desasosiego: 
¿cómo podemos ofrecer a 
nuestros hijos una buena 
educación?, ¿No está con- 
trarestado el influjo de la 
sociedad, de los amigos, 
medios de comunica
ción... todos nuestros es
fuerzos haciéndolos esté
riles? ¿Les educamos para 
que estén muy capacita
dos en el futuro o para que 
sean ellos mismos?

Ante este tema hemos 
de tener siempre presente 
que la educación familiar 
se basa en estos dos pila
res:

-La aceptación del hijo 
como ser personal irrepeti
ble. En la sociedad, a los 
ciudadanos se les acepta 
por la función que desem
peñan; en cambio, en la fa
milia cada miembro es 
aceptado por lo que es y 
por su proyecto de realiza
ción personal.

-El principal medio 
educativo es el ambiente 
familiar que se va creando.

"La atmósfera familiar 
debe estar impregnada de 
confianza, diálogo, firme
za, respeto bien entendido 
de la libertad incipiente” 
(Juan Pablo II, 30.10.78).

Más en concreto, este 
año se nos plantea una re
flexión seria sobre las in
tencionalidades educati
vas de la familia. Son estas 
diversas intencionalidades 
las que marcan plantea
mientos y pautas distintas 
y en algunos casos enfren
tadas.

Desde la concepción del 
hombre como fenómeno 
integral que nos ofrece la 
fe podríamos perfilar algu
nos objetivos que han de 
intentar las familias en su 
tarea educativa, especial
mente las que se conside
ran cristianas:

* lograr que los hijos ca
minen hacia una madurez 
humana que les capacite 
para tomar opciones justas 
y libres,

* educar para ser: la per
sona se autorealiza por lo 
que es y vive, no por lo que 
dice, hace o posee,

•motivar para que asu
man un cierto protagonis
mo en la sociedad de la 
que forman parte siendo 
solidarios con los menos 
favorecidos.

* educar para la justicia: 
instaurar un mundo y una 
sociedad justa donde no 
haya divisiones Norte-Sur 
ni bolsas de pobreza en 
medio de un mundo que 
nada en la abundancia,

• educar para el amor 
gratuito: hacer de la entre
ga personal desinteresada 
el modelo de las relaciones 
interpersonales,

♦ educar en la fe. La in
tencionalidad de la educa
ción cristiana no es un 
añadido religioso o confe
sional, sino que impregna 
de sentido trascendente el 
acto educativo y ayuda a 
proyectar la mirada en el 
horizonte de la creencia en 
un lugar propicio para la 
creciente formación cris
tiana de todos los miem
bros que la integran. La fa
milia cristiana tiene que 
ejercer como comunidad 
de fe, caridad, oración y 
apostolado.

Decía Juan Pablo 11 a 
los matrimonios irlande
ses el 1 de octubre del 79: 
”Vuestro primer deber y 
vuestro mayor privilegio 
como padres es el de trans
mitir la fe a vuestros hijos. 
El hogar deberá ser la pri
mera escuela de religión; 
así como la primera escue
la de oración”.

Delegación Diocesaiui de 
Pastoral Familiar de Palencia
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Grandes Firmas

Lejana y sola también
Por Alfredo BRYCE ECHENIQUE

Ei poeta lo dijo de Córdoba 
y, en su momento, tuvo sin 
duda toda la razón del mun
do. Pero sus versos dieron la 
vuelta al universo mundo, 
muy merecidamente, y para 
muestra basta un Japonés 
bajando de un inmenso auto
car turístico en la Córdoba 
cercana y acompañada de 
hoy. Detrás del "ponja', en 
fila india, todos los demás ja
poneses del autocar. El poe
ta, sin duda, nunca pensó en 
esto al escribir su verso cor
dobés y, a lo mejor, ni siquie
ra lo hubiera deseado. Y yo 
no voy a entrar en la absurda 
discusión que llevaría a algu
nos a afirmar que primero fue 
Córdoba lejana y sola y des
pués la andanada japonesa. 
O si la gallina fue anterior al 
poeta. No quiero caer en 
aquello tan similar de que He- 
mingway fabricó los sanfer
mines y, pedazo de tonto, 
qué se ha creído usted, fue
ron los sanfermines los que 
fabricaron a Hemingway.

No, no. Mi lejana y sola se 
refiere a Extremadura, y por 
eso he añadido eso también, 
que también es mío. Para ex
plicarme, voy a bucear un ra
tito en mis recuerdos extre
meños para luego volver a la 
superficie en un presente 
que me lleva nuevamente a 
Mérida, Cáceres, Guadalupe 
y Trujillo. Ardía el verano de 
1966 y yo andaba modera
damente feliz en Sevilla, 
cuando se me ocurrió abrir 
un mapa de España y ahí es
taba Extremadura, un poco 
más arriba y hacia la izquier
da. Normalmente, eran mis 
amigos españoles los que 
me organizaban con sus 
consejos dados en Barcelo
na o Madrid, y gracias a ellos 
había visitado ciudades y 
campos maravillosos y hasta 
sin japoneses, todavlá.

Pero ninguno de los ami
gos me había hablado de Ba
dajoz de Cáceres o de Méri
da, de ninguna ciudad, pue
blo o campo extremeños. 
Pensándolo bien y en 1986, 
nadie nunca jamás me había 
hablado en España de Extre
madura. Volví a mirar el 
mapa y sentí pena al poner el 
indicativo un poco más arri
ba de Andalucía y hacia la iz
quierda. "Extremadura lejana 
y sola también", me dije, re
cordando que nadie, desde 
que Francisco Pizarro fundó 
Lima en mi infantil y colegial 
libro de historias del perú, 
me había vuelto a hablar de

Extremadura. Japonés de 
alegría y peruano de curiosi
dad, lo recuerdo muy clara
mente, emprendí el camino 
al revés de Pizarro.

Por supuesto, lo del Des
cubrimiento y el Quinto Cen- 
tenarb del Descubrimiento 
es tema polémico, es tema 
para mucha reflexión, para 
mucha madurez y para mu
cha justa reivindicación. Y Pi
zarro y Cortés y don Pedro 
de Valdivia pueden resultar 
odiosos, según el cristal con 
que se les mire, pero yo 
siempre le agradeceré a don 
Francisco mi descubrimiento 
con minusculitas, aunque 
muy cabal y justificado, eso 
sí, de Extremadura. Y jamás 
olvidaré lo que son los ires y 
venires de la historia, en el 
más profundo sentido car- 
penteriano-filosófico, y tal y 
como los experimenté en 
Trujillo. Primero fue el tinto
rro, un Lar tal vez, aunque no 
creo que con mi economía 
de aquelloos años... Pero, en 
fin, todo tiempo pasado fue 
mejor y es conocida la capa
cidad que tenemos algunos 
de soñar nuestros recuer
dos.

Digamos, pues, que fue un 
Lar de alto grado y gradua
ción, y que fue de aperitivo 
bis, de entrada bis, plato 
fuerte bis, queso bis, y hasta 
de copalar y purolar. Mismí
simo Carpentier y su "Los 
pasos perdidos" era yo con
templando la mismísima es
tatua de Pizarro, porque es la 
réplica exacta del mismo es
cultor que la de mi plaza de 
armas natal. Pedí otro plato 
de migas de pan, con prous
tiana y magdalénica nostal
gia, y como Marcel P. en su 
infusión calentita, mojé mis 
migas en el tintorro mientras 
el mozo exclamaba: *|qué 
bruto, cómo traga el japo- 
nésl", en señal de que era 
poco más o menos el primer 
turista que había visto Truji- 
Ik).

Pero si Carpentier afirma
ba, al perder los pasos ame
ricanos, que América es el 
único continente donde exis
ten a la vez distintas edades, 
donde "un hombre del siglo 
XX puede darse la mano con 
otro del Cuaternario...", qué 
no dudaría yo al saborear 
más y más esas migas de 
pan infusas e infundidas que. 

aún hoy, es uno de los prime
ros platos que como cuando 
regreso a la Lima de mi infan
cia comido por la nostalgia. 
El rústico sabor era exacto, 
aunque en las casas finas de 
Limonta las hayan hecho lite
ralmente puré al refinadas de 
su aspecto pobre y darles 
esa presencia eufemística de 
un puré con un arrocito blan
co de guarnición. Más el hue
vo frito, eso sí, y el sabor Pi
zarro nada mal logrado, para 
ser sincero y, de paso, auto
biográfico.

Remontando los indiges
tos mares que van a dar a 
Américalar puedo ahora pa
sar del Cuaternario de aquel 
1966 y situarme en Cáceres, 
en animada charla con mi 
amigo chileno Miguel Rojas 
Mix, con sus compatriotas 
novelistas Pilar y José Dono
so, y con la escritora y edito
ra catalana Esther Tusquets. 
Integrábamos el jurado del 
premio Internacional de No
vela, creado por la actual 
Junta de Extremadura, y, 
ante mi insistencia, nos dis
poníamos a perder hasta a 
Carpentier, merced precisa
mente a unas migas de pan. 
Y ahora si con un gran Lar, 
eso sí. Nos disponíamos a 
migar, cuando el gran Miguel 
soltó aquello de que es in
creíble: "Si Cáceres quedara 
en Italia, en cada placita y es
quina de éstas habría una te
rraza de Café y cien mil japo
neses chinos de felicidad". 
Casi pierdo el paso cuando 
recordé que el presidente de 
mi país es de origen japonés, 
pero Carpentier, que acaba
ba de reaparecer, me dijo 
que disfrutara tranquilo de 
mis migas.

Grandes y profundas mi
gas hice yo con extremadura 
en este viaje al eterno retor
no. Pepe Caballero Bonald y 
José Antonio gabriel y Galán 
me explicaron cosas todo el 
tiempo, y eso se agradece. 
Pero el más enterado de to
dos ahí parecía ser ese ex
traordinario escritor argenti
no que es Oswaldo Soriano. 
Se lo sabía todo, y eso que 
dormía de día, deliberaba de 
noche, porque todos éramos 
miembros del mismo jurado 
y, cuando tenía insomnio, o 
sea a eso de la una de la no
che, solía ir de farmacias, no 
sé si por la crisis argentina o 
porque, muy generosamen
te, preveía que tarde o tem
prano, y a mi edad, termina
ría yo necesitando todo tipo 
de sales antiácidas y digesti

vas con menta. Pero Soriano 
sabía, por ejemplo, que 
cuando en España comenza
ron a sonar las voces prepa
ratorias de los acontecimien
tos del 92, como la Expo de 
Sevilla o los Juegos Olímpi
cos de Barcelona, che, al
guien en Extremadura se dio 
cuenta de que, desde el po
der central e incluso desde la 
mismísima administración 
regional de entonces, ¿vos 
te das cuenta, che?, se había 
cometido el hecho fan- 
táaaassstico, viejo, de ob
viar la participación de Extre
madura y de olvidar su prota
gonismo en una parte de la 
Historia.

Y recién en 1987, che, se 
creó el Comité del Quinto 
Centenario de Extremadura, 
que le permitió a la región in
troducirse en el esquema de 
la Comisión Nacional. ¿Vos 
te imaginas, che? Y recién en 
1987 la Junta de Extremadu
ra creó el programa "Extre
madura Enclave 92", con 
dos objetivos básicos: estre
char vínculos de Latinoamé
rica y contribuir al descubri
miento de Extremadura den
tro y fuera de sus límites... 
Fijate, Bryce, que ya el presi
dente Fujimori va a poder vi
sitar Extremadura y descu
brir que las migas de pan le 
gustan tanto como a vos...

Vos no lo conoces a tu 
presidente, pero si lo cono
cieras bien podrías decirle 
que "Extremadura Enclave 
92" rechaza desde su crea
ción todo significado y toda 
vinculación con conceptos 
como "celebración", "con
quista", "descubrimiento", y 
qué sé yo qué más. Aquí de 
lo que se habla es de "En
cuentro entre dos mundos", 
y por ahí no sé quién me aca
ba de contar que el mexicaní
simo Miguel León Portillo re
conoció ante la Unesco que 
este concepto se había ges
tado, había madurado y se 
había consolidado en Extre
madura. Y así lo presentó 
ante ese organismo. |Cual- 
quier cosa, chel

Y andá cántale a Gardel 
porque los extremeños, en 
vez de quejarse, en vez de 
andar diciéndo por ahí que 
los han olvidado, son como 
el tango ese "No habrá pe
nas ni olvidos". En un par de 
años lo han organizado todo 
y de todo: congresos iberoa
mericanos de organizacio
nes no gubernamentales de 
derechos humanos, estre

nos de sinfonías latinoameri
canas, encuentros de comu
nicación, y ahora este pre
mio en que andamos meti
dos vos y yo y que se 
repetirá el 92. Y todo bien 
pensado, viejo, porque es
tos tipos no van a parar ni en 
el 92 del siglo próximo. Se 
traen por ahí un programazo 
que incluye una reunión de 
sesenta antropólogos del 
mundo entero, para estudiar 
las influencias mutuas deri
vadas de su famoso encuen
tro de dos mundos; también 
convenios de educación 
como el que acaban de sus
cribir con la Organización de 
Estados Iberoamericanos 
para la Educación, la Ciencia, 
la Cultura y la Tecnología. Y 
así, viejo, la de nunca acabar, 
porque mirá...

-Bueno, pero...¿Todo eso 
lo aprendes tú yéndote de 
farmacias?

-¿Y vos qué querés que 
bagá, viejo? Con esto del in
somnio la vida es así. Fljate 
que no son siquiera las dos 
de la tarde y yo aquí parlan
do...

Oswaldo Soriano dormía 
cuando abandoné Mérida, la 
mañana siguiente. Yo creí 
que los demás miembros del 
jurado habían partido ya, 
pero de pronto apareció 
José Donoso muy alborota
do. Acababa de descubrir 
sus ancestrales orígenes ex
tremeños y se disponía a vi
sitar un par de pueblos en el 
que vivían Donoso que re
cordaban a Donosos que si
glos atrás había emigrado a 
América. Pepe estaba si
guiendo una dieta muy es
tricta, pero aún así le dije que 
la rompiera por un día y que 
se comiera unas buenas mi
gas de pan con sus parien
tes. "Es lo más prostiano 
que existe en el mundo, 
Pepe", le dije, mientras me 
alejaba hacia el automóvil 
que debía llevarme a Sevilla, 
al revés que en 1966, pero al 
derecho que Pizarro unos 
460 años atrás. Acababa de 
convencer a un gran escritor 
a dieta estricta de que se co
miera un gran plato de migas 
y hasta hoy pienso lo que 
puede haber sido aquel en
cuentro entre dos mundos.

(Exclnha Agencia Efe, SA.)
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IU y el PSOE se abstuvieron por considerar que hay cosas mejorables

El Ayuntamiento aprobó con carácter inicial el nuevo
Plan General de Ordenación Urbana
Redacción

El Ayuntamiento aprobó hoy 
en Pleno extraordinario y urgen
te el Proyecto de Revisión y 
Adaptación del Plan General de 
Ordenación Urbana. La aproba
ción es inicial y conlleva el so
metimiento del proyecto a un 
periodo de información pública 
durante un mes, abierto a las su
gerencias y alegaciones tanto de 
los propios grupos politicos 
como de los colectivos profesio
nales y ciudadanos, y la consi
guiente suspensión de licencias 
durante ese mes de información 
al público. En principio el Pleno 
tenía carácter extraordinario, 
pero el hecho de que la convoca
toria les haya llegado tarde a al
gunos corporativos llevó a hacer 
una nueva convocatoria urgente, 
urgencia que tuvieron que ratifi
car los grupos politicos.

El Proyecto de Revisión y 
Adaptación del Plan General 
suscitó prolongadas intervencio
nes por espacio de casi tres ho
ras, aunque apenas hubo debate 
sino simples aclaraciones. Todos 
se mostraron de acuerdo en la 
necesidad de contar con un nue
vo planeamiento adaptado a la 
Ley del Suelo aprobada este mis
mo año y se mostraron partida
rios de mejorar algunos aspectos 
técnicos. Finalmente IU y el 
PSOE se abstuvieron y CDS y 
PP votaron favorablemente la 
aprobación inicial.

DEFENSA DEL NUEVO 
PLAN GENERAL

Femando Martínez Zulaica, 
concejal delegado de Urbanis
mo, defendió el nuevo Plan Ge
neral de Ordenación Urbana. 
Explicó que en los meses trans
curridos desde la aprobación del 
Avance han vivido momentos 
de indecisión sobre si terminar 
el documento antes de que se 
aprobara la nueva Ley o adap
tarlo por completo a esta Ley 
8/90, optando finalmente por la 
segunda posibilidad. "Es fácil 
comprobar -añadió- que la rapi
dez con que se ha hecho esta 
adaptación no ha restado ni cali
dad ni meticulosidad al Plan. El 
Plan es un proyecto urbanístico 
de futuro que se ha hecho en fun
ción del interés general”.

Se refirió después a sus líneas 
generales: en el caso del Campus 
universitario se opta por cen
trarlo en la zona norte aunque 
respetando lo que hay ya en la 
zona sur y la ampliación recien
temente aprobada; "Dos Aguas” 
se contempla como zona verde 

“ del sistema general, dentro del 
suelo urbanizable programado 
ya que es factible asumir esa car
ga por el Ayuntamiento; de las 
tres alternativas que se contem
plaban para las viviendas unifa
miliares de las laderas del Monte 
se opta por la de no urbanizable, 
de forma que no puedan cons-
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truirse nuevas viviendas; en el 
caso del ferrocarril se contempla 
el soterramiento "aunque habrá 
que esperar a tener ese estudio 
de alternativas” y la liberación 
de los terrenos que ocupa y en el 
caso de los viales se acerca más a 
la ciudad el puente sur que está 
dentro del Programa de Ejecu
ción de ocho años.

En cuanto a la clasificación de 
los suelos señaló que en el urba
no apenas hay pequeños reto
ques y que se divide en tres gran
des áreas: los suelos con planea
mientos incorporados, es decir 
inclusión de los Estudios de De
talle y Planes Especiales recien
temente aprobados. En el caso 
del PERI del casco viejo tam
bién se incorpora menos la huer
ta de los Dominicos que se reca- 
lifíca para hacerla residencial; 
otra área es la de suelos con pla
neamientos remitidos y en la ter
cera quedan totalmente delimi
tados y fijados los aprovecha
mientos, edificabilidad, etc. In
cluye ocho áreas de reparto con 
sus correspondientes aprovecha

mientos-tipo. En el suelo urbani
zable se programa una parte con 
17 sectores bien delimitados que 
habrá que desarrollar en planes 
parciales y dos áreas de reparto, 
una a realizar en el primer cua
trienio y otra en el segundo. En 
las ocho áreas del no programa
do también se fija el aprovecha
miento y el futuro uso. En cuan
to ai no urbanizable habló de la 
especial protección para la már- 
gen derecha del río para preser
varía de toda edificación, salvo 
viviendas de agricultores que así 
lo demuestren físcalmente.

Dijo asimismo que fija zonas 
de tanteo y retracto para el 
Ayuntamiento, áreas reservadas 
para ampliación del patrimonio 
municipal del suelo y cuatro zo
nas para construcción de vivien
das sociales. En cuanto a las or
denanzas dijo que son normati
vas muy claras.

SERIAS DIFICULTADES

Para IU, según explicó a lo lar- 
^ de una hora su portavoz An

tonio Herreros, el Plan supondrá 
dotarnos de un instrumento más 
adecuado que el viente "que 
está agotado y ha sido y es fuente 
continua de conflictos”, impres
cindible, pero con serias dificul
tades en la práctica. Esas dificul
tades serían las derivadas de una 
ley reciente, de difícil compren
sión, interpretación y aplicación 
o las derivadas de la concepción 
viaria que debiera recoger alter
nativas que hicieran viable la 
circunvalación real y no puentes 
innecesarios "que plantean nue
vas conexiones con la márgen 
derecha y traerán complicacio
nes". Habló también de que hay 
que esforzarse por defender la 
viabilidad del soterramiento del 
ferrocarril 'y no contemplar la 
prolongación totalmente innece
saria del primer vial como si se 
dudara de ese soterramiento.

Ño se mostró conforme con lo 
contemplado para la huerta de 
los Dominicos ni con algunas 
clasificaciones del suelo, alu
diendo a la margen derecha den
de no parece claro que se vaya a 

proteger totalmente el medio na
tural. Se quejó de que se fije 
poco suelo industrial y de que no 
queden claros sus usos; pidió 
más generosidad para las vivien
das sociales, protección contra 
las actividades molestas y dijo 
que es indispensable contar des
de ahora mismo con la Oficina 
de Gestión Urbanística.

ESCASEZ DE SUELO INDUS
TRIAL

Intervino después por el CDS 
José Antonio San Juan para de
cir que a pesar de la provisiona
lidad con que hoy se aprobaba el 
Plan, era la apertura de un pro
ceso que va a llevar a "la deci
sión más importante tomada por 
el Ayuntamiento desde hace die
ciseis años”. Se mostró confor
me con el Plan por cuanto viene 
a solucionar los problemas gene
rales de la ciudad y añadió que 
era bueno tener un Plan más 
cualitativo que cuantitativo por
que vivimos en una ciudad me
dia que no requiere crecimientos 
"mastodónticos” y dijo que en 
caso de que fuera necesario 
montar ya la Oficina de Gestión 
se podría ir a una modificación 
de créditos en el Presupuesto del 
91.

El portavoz socialista Helio- 
doro Gallego se congratuló e 
hizo una verdadera defensa de 
las bondades de la Ley 8/90 "que 
da más recursos a los Ayunta
miento y permite un mejor y 
más racional planeamiento" y 
lamentó que en los doce años de 
Ayuntamientos democráticos la 
derecha gobernante no haya he
cho nada en Palencia por evitar 
la especulación de unos cuantos 
ni por haber dotado a la ciudad 
de un número suficiente de suelo 
industrial. En relación con esto 
señaló que le parece insuficiente 
el contemplado por el Plan, 
como insufícienles le parecen 
también los espacios destinados 
a una segunda vivienda y las zo
nas para viviendas sociales. Se 
mostró conforme en general con 
las grandes soluciones que da el 
Plan aunque señaló que su grupo 
tiene dudas razonables sobre al
gunos temas puntuales, dudas en 
algunos casos de tipo técnico 
que podrían mejorarse. Añadió 
que por esa razón y por la insufi
ciencia de suelo industrial y la 
falta de medios para gestionar 
iban a abstenerse.

Martínez Zulaica hizo algunas 
aclaraciones y se mostró de 
acuerdo en concretar detalles 
que podrían inducir a interpre
taciones ambiguas. Tras la vota- 
ción, en la que IU y el PSOE se 
abstuvieron y PP y CDS votaron 
favorablemente, al alcalde cerró 
la sesión diciendo que el Plan 
General era una asignatura pen
diente y un objetivo que se está 
cumpliendo y pidió la colabora- 
ción de todos para llevarlos a fe
liz término.
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Van a constituir en asociación regional de afectados Su autor es Antonio Merino

Concentración de arrendatarios de bares en 
"La Carrionesa" para protestar por las
sentencias de las tragaperras

Los concentrados ante la fachada del bar “La Carrionesa* ^^^ luis

Mariano VALERO

Un grupo de arrendatarios de 
bares de nuestra ciudad y de Va
lladolid se han concentrado este 
mediodía en el establecimiento 
de ”La Carrionesa”, sito en la 
Plaza General Ferrer (junto a la 
delegación de Hacienda), para 
protestar publicamente por la si
tuación que vienen padeciendo 
por tener en sus establecimien
tos las famosas máquinas traga
perras, lo que es considerado por 
los propietarios de los locales 
como un subarriendo. Asi en los 
casos en los que las partes no han 
llegado a un acuerdo de compen
sación económica, los arrenda
dores están interponiendo de
mandas judiciales para conse
guir el desahucio, produciéndo
se sentencias contradictorias, ya 
que en primera instancia algu
nos juzgados han fallado a favor 
de los arrendatarios, pero al re
currir éstos ante la Audiencia 
Territorial laS sentencias se han 
vuelto en su contra y algunos co
rren el riesgo de quedarse en la 
calle, como vulgannente se 
dice.

Con un presupuesto de 5.644 millones____________

El embalse de Vidrieros será construido 
por la empresa Ferrovial
Redaccióa

La empresa de construcción 
Ferrovial ha sido la elegida por 
la Confederación Hidrográfica 
del Duero para adjudicarle el 
proyecto de embalse de Vidrie
ros. Esta empresa concurría jun
tamente con otras trece más, 
aunque después del estudio y 
análisis técnico de cada una de 
las propuestas se ha selecciona
do el proyecto presentado por 
FerroviaL

La seleccióai se ha realizado 
por ingenieros de la CHD, des
pués de estudiar cada proyecto y

Se ha elegido el bar "La Ca
rrionesa” para realizar esta con
centración (a la que por cierto no 
han asistido tantos afectados 
como en principio se esperaba), 
por ser su arrendatario, Pedro 
Valiente Prieto, el portavoz de 
los hosteleros palentinos afecta
dos y uno de los que tiene en 
contra una de esas sentencias de 
desahucio. Este ha afirmado que 
recurrirán las sentencias hasta el 
Tribunal Constitucional. Los 
concentrados colocaron una 
pancarta a lo largo de la fachada 
del establecimiento en la que se 
podía leer: "No a la discrimina
ción de bares de Castilla y León. 
Leyes justas y claras para to
dos”.

Y es que se da la circunstancia 
de que en otras comunidades au
tónomas del Estado español, 
donde también se ha planteado 
naturalmente este problema de 
las máquinas tragaperras (que 
por cierto y según Pedro Valien
te están dejando de ser negocio, 
después de que Hacienda haya 
fijado como impuesto anual por 
cada una de ellas 375.000 pese
tas), las sentencias de las respec
tivas audiencias territoriales es

hacer la correspondiendente 
propuesta al director general de 
Obras Hidráulicas del Ministe
rio de Obras Públicas. Final
mente, en la mesa de selección 
definitiva, que se reunió ayer, 
estuvo presente el ministro, Ja
vier Saez Cosculluela.

El presupuesto del proyecto 
presentado por la empresa selec
cionada asciende a un total de 
5.644.721.000 pesetas, una cifra 
intermedia entre las presentadas 
por el resto de empresas concur
santes.

Ahora el MOPU realizará el 

tán fallando a favor de los arren
datarios. De aquí que no entien
dan esta anómala situación, que 
consideran discriminatoria, 
puesto que en la Audiencia Te
rritorial de Valladolid se falla a 
favor de los propietarios de los 
locales.

Por este motivo y según decla
raba a nuestro periódico el por
tavoz de los afectados de Valla
dolid, Marcos Sinovas, a través 
de la Cámara de Comercio de 
Valladolid han remitido un es
crito al ministro de Obras Públi
cas Y Urbanismo, señor Coscu
lluela, en el que le solicitan que 
aclare esta situación y modifique 
la Ley de Arrandamientos para 
que contemple esta circunstan
cia de las máquinas tragaperras 
y no se considere como un suba
rriendo. Sinovas ha anunciado 
que están gestionando la crea
ción de una asociación regional 
de afectados, que piensan tener 
legalizada próximamente. Asi
mismo nos ha dicho que van a 
organizar concentraciones en 
otros puntos de nuestra Comu
nidad -Toro y Zamora- e inclu
so una manifestación, el día 3, 
en Valladolid, a las 6 de la tarde. 

estudio detallado del proyecto y 
un informe sobre el impacto am
biental en la zona afectada. En 
un plazo aproximado de tres me
ses tanto el proyecto como el in
forme saldrán a información pú
blica por un período de tiempo 
determinado, en el que se po
drán presentar cuantas alegacio
nes se estiemen oportunas. El 
paso final es Uevarlo al Consejo 
de Ministros, quien decidirá de
finitivamente la adjudicación de 
las obras a Ferrovial, lo que ocu- 
rrirá, según se nos ha informado 
en la CHD, sobre el mes de julio 
de 1991, fecha a partir de la cual 
podrán iniciarse.

Publicación sobre los quince años de 
historia de la Coral Vaccea

•J

Portada de la publicación

Mariano VALERO

La Coral Vaccea ha cumplido 
por estas fechas sus primeros 
quince años de vida. Una etapa 
relativamente corta, pero larga 
en contenido e intensa en traba
jo e ilusiones. Este grupo de en
tusiastas palentinos se han con
vertido en el estandarte de la 
música coral "vaccea” y han de
fendido el pabellón morado en 
certámenes y múltiples actuacio
nes, en nuestra ciudad, principa
les localidades de la provincia, 
en distintos puntos de la Comu
nidad Autónoma y fuera de ella 
y también en varias giras realiza
das por el continente europeo.

Con motivo de este cumplea
ños y animado por sus compañe
ros, Antonio Merino Vítores, 
que fue presidente del grupo los 
años 1987 y 1988, ha realizado 
un interesante trabajo de recopi
lación de datos que ha plasmado 
en un librito-memoria sobre 
esos quince años de historia de 
la Coral Vaccea, en la que se in
cluyen fotos de todos los presi
dentes que han sido (desde el 
primero, José María Pérez Nie
to, hasta el actual, elegido en 
1989, Santos Castrillejo Meri
no), del director fundador y ver
dadero alma del grupo, Jesús Es
cudero Ortiz (canógico tenor de 
la Santa Iglesia Catedral) y de 
otros cargos directivos como 
Cándido Villaverde Ariños e 
Isabel López Tejedor o la pianis
ta Rosa María Ramírez de Lara, 
que les acompaña en calidad de 
tal desde 1.987, aunque se inte
gró en la coral cinco años an
tes.

El trabajo de Antonio Merino 
recoge además una reseña histó
rica de cada año de existencia 
del grupo y todas las vicisitudes 
que ha atravesado, actuaciones, 
obras que han ido incorporando

AntMÍo Merino

a su repertorio, viajes y giras por 
el extranjero, grabaciones (en 
disco y cintas de cassette), galar
dones y trofeos conseguidos -u- 
nos cuantos-, etc. Todo ello 
acompañado e ilustrado conve
nientemente con fotografías a 
todo color. Se completa el librito 
con la reproducción de las cará
tulas de las grabaciones realiza
das con el patrocinio de Cajapa- 
lencia, ahora Cajaespaña, enti
dad que siempre les ha apoyado 
y sigue patrocinando, una rela
ción de todos los componentes 
de la coral, actuales y los que han 
pasado por ella, una relación de 
actuaciones y se cierra con dos 
páginas de recortes de prensa so
bre la información que la Coral 
Vaccea ha generado estos años y 
ha sido convenientemente reco
gida en la prensa palentina, fun
damentalmente 'Él Diario Pa- 
lentíno”.

Un interesante trabajo, con 
una cuidada edición, en la que 
ha colaborado la Diputación 
Provincial, que tendrá su conti- 
nuación, esperemos que pronto, 
en un libro más amplio que el 
entusiasta Antonio Merino ya 
está preparando.
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Las 480 seleccionadas se exponen en la Biblioteca

Ganador del XVIl Concurso de Tarjetas 
Navideñas convocado por el 
Ayuntamiento

rrt'l.

Ascienden a 7.500 millones

El Pleno de la Diputación 
debatirá mañana el proyecto 
de presupuesto para 1991
Redacción

El Pleno de la Diputación se 
reunirá mañana en sesión ex
traordinaria para debatir el pro
yecto de presupuesto general de 
la institución para el ejercicio de 
1.991. El mencionado proyecto, 
que presentará el grupo de go
bierno, asciende en el capítulo 
de ingresos a 7.563.567.636 pe
setas y no coincide con los gas
tos, que serán de 7.462.000.000. 
El superávit previsto se destina
rá a enjugar el déficit del presu
puesto correspondiente al ejerci
cio de 1.989.

Hay que destacar del mismo el 
capítulo destinado a inversiones- 
reales, partida que ronda los 
3.000.000.000 de pesetas, con 
un incremento sustancial sobre 
la del presupuesto anterior, que 
se ha conseguido, según ha de
clarado a nuestro periódico el vi
cepresidente de la Diputación, 
Manuel Germain, gracias al 
mantenimiento de los gastos co
rrientes en los porcentajes del 
ejercicio del 90.

Otras partidas importantes 
son los gastos de personal, que 
asciende a más de 2.000.000.000 
de pesetas y los financieros, más 
de 600 millones. Hay que decir 
como novedad que el Grupo Po

pular va a proponer al Pleno in
cluir una partida de 60 millones 
que se destinarán a financiar re
sidencias de ancianos en nuestra 
provincia, decisión que fue in
formada ya favorablemente por 
la correspondiente Comisión de 
Hacienda.

La financiación del presu
puesto se hará a través de los 
fondos propios de la Diputación 
y las transferencias del Estado y 
de la Junta de Castilla y León. Al 
primero se le ha solicitado una 
cantidad cercana a los 
450.000.000 de pesetas y la Co
munidad Autónoma transferirá 
a la Diputación Provincial de 
Palencia 133 millones para el 
Fondo de Cooperación, otros 
310 para el Plan de Carreteras, 
48 para el programa de electrifi
cación rural, 45 para el Fondo de 
Compensación Regional y otros 
41 millones para la Caja de Coo
peración.

Además figuran en el orden 
del día otros puntos relativos a la 
plantilla de personal, un contra
to de préstamo con el Banco de 
Crédito Local de España, con fi
nes presupuestarios y otro con
trato de préstamo con la Caja de 
Ahorros de Salamanca, para fi
nanciar la compra de terrenos 
donde puedan instalarse futuros 
centros universitarios.

Gobierno Militar de Palencia

VOLUNTARIADO
Ayer se abrió en la Biblioteca 

Pública la exposición de las 480 
seleccionadas en el XVII Con
curso de Tarjetas Navideñas 
convocado por el Ayuntamien
to. Podrá verse hoy y mañana 
viernes. A partir del día 29 se 
expondrán en Pryca, patrocina
dor del concurso.

El primer premio de la catego
ría Infantil A para menores de 9 
años ha sido para Johana de Pra
do, de 6 años, que cursa 1® de

EGB en el Colegio Santo Angel. 
El segundo ha sido para Patricia 
Megido Melendro, de 7 años, 
alumna de 2® en La Salle. El ter
cer premio se lo ha llevado Carla 
Retuerto Agudo, de 6 años, 
alumna de 1® en el Santo Angel. 
En la categoría Infantil B, de 9 a 
12 años, el primero ha sido para 
Rodrigo Zapatero Flórez, alum
no de los Maristas de 12 años; el 
segundo para José V. Pascual, 
alumno de las Filipenses de 9 
años y el tercero para María

Puente Antón, alumna del Cole
gio San José de 12 años. En cate
goría Juvenil, para mayores de 
13 años, el primer premio se lo 
ha llevado Encamación Redon
do, de 14 años y alumna de las 
Filipenses; el segundo ha sido 
para David Alonso, de 16 años y 
alumno de las HH. Angélicas de 
San Pablo, y el tercero para M* 
del Mar Scimeca, de 14 años y 
alumna también de las Angélicas 
de San Pablo.

Han sido convocadas 32.403 
plazas para prestar el Servicio 
Militar como Voluntariado Nor
mal en las Fuerzas Armadas con 
el contingente de 1992 para los 
nacidos durante los años 1972 y 
1974.

La información sobre la distri
bución por Unidades, Centros u 
Organismos, localidad donde és
tas se encuentran ubicadas, así 
como los llamamientos de incor

poración se facilitará en el Cen
tro Provincial de Reclutamien
to.

Las instancias serán dirigidas 
al Jefe del Estado Mayor del 
Ejército al que se desee pertene
cer pudiendo recogerse en el ci
tado centro.

El plazo de admisión de las 
mismas finalizará el 31 de Mar
zo, de 1991.

Fallo del XVIl Concurso 
de Belenes familiares 
y de entidades

El jurado calificador del XVII 
Concurso de Belenes convocado 
por el Ayuntamiento acordó 
ayer otorgar el primer premio de 
la categoría A -Belenes de enti
dades- dotado con 25.000 pese
tas y placa al de la Cofradía de la 
Vera Cruz. El segundo, dotado 
con 20.000 pesetas y placa, ha 
sido para el de la Parroquia de 
San José y el tercero de 15.000 
pesetas y pica para el del Novi
ciado de las Hermanitas de los 
Ancianos Desamparados. Acor

dó también otorgar menciones 
especiales a otros ocho belenes. 
El primer premio de la categoría 
de Belenes familiares, dotado 
con 17.000 pesetas y placa, ha 
sido para la familia Alvarez Llo
rente; el segundo de 15.000 y 
placa al de Santiago Palomino y 
el tercero de 13.000 y placa a Ra
fael del Valle. Acordó otorgar 
mención especial a otros catorce 
belenes familiares. Los premios 
y distinciones se entregarán el 3 
de enero en el Ayuntamiento.

^^xó^"^ flclientes y amigos 
fjersán

¡Estas fiestas bien merecen un regalo!
Joyería - Relojería - Platería

Regalo — Lista de bodas
C./ Joaquín Costa, 1 Teléfono (988) 74 64 37 34001-PALENCU
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Organizadas por la Cofradía del Dulce
Nombre de Jesús

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Palencia

Actos del bautizo del Niño
Estos días se está celebrando el Triduo

NOTA SOBRE EL NUMERO 
DE IDENTIFICACION FISCAL

y

11

Con motivo del tradicional 
«Bautizo del Niño», la Cofradía 
del Dulce Nombre de Jesús ha 
organizado diversos actos reli
giosos, con la colaboración de la 
Diputación Provincial, el Ayun
tamiento de Palencia y los me
dios de comunicación palenti
nos.

TRIDUO
Los actos comenzaron ayer, 

miércoles, con la iniciación del 
Triduo, en los locales de la Co
fradía. Este Triduo, a celebrar 
los días 26, 27 y 28 de diciem
bre, corre a cargo de don Ginés 
Ampudia, abad de la Cofradía, y 
da comienzo a las 8,30 de la tar
de.

PROGRAMA 
Pía 1 de enero

A las 12 de la mañana, Misa 
Solemne en la iglesia parroquial 
de San Miguel Arcángel, con ser
món a cargo de D. Ginés Ampu

dia. Los niños-as asistentes a la 
Santa Misa, «protagonizarán» la 
tradicional ofrenda floral en ho
nor del Niño Jesús.

A las 4,30 de la tarde, rosario, 
vísperas y renovación de las pro
mesas del bautismo, que darán 
paso a lo más característico y co
nocido de la fiesta «La Proce
sión». La Procesión comenzará 
dentro del templo, encabezada 
por el Estandarte y seguida por 
los hermanos-as cofrades que 
abren paso al Niño al que bailan 
o mecen al son del villancico 
«EA», interpretado por los coros 
de San Miguel, Banda Municipal 
de Música y pueblo asistente. A 
continuación la Procesión saldrá 
a la calle para dar la vuelta al 
templo y finalizar frente a los 
balcones de la Casa Rectoral, 
desde donde se procederá a la 
clásica «Pedrea» de golosinas, 
confites, caramelos y monedas, 
por la Madrina de la Cofradía, 

acompañada de la Madrina 
Niña y de su Corte de Honor, así 
como de nuestras primeras auto
ridades.

Finalizados los actos se obse
quiará a los presentes con un re
fresco tradicional.

Pía 2 de enero

A las 8 de la tarde, Misa de 
Difuntos por los hermanos-as fa
llecidos de esta cofradía, en la 
iglesia parroquial de San Miguel 
Arcángel.

Finalizada la misa de difun
tos, tendrá lugar en los locales 
del Palacio, la tradicional Cena 
de Hermandad.

Día 5 de enero

A las 8,30 de la tarde, los Re
yes Magos entregarán los regalos 
de Reyes a todos los niños cuyos 
padres asi lo soliciten (para que 
no haya ningún problema se re
comienda a los padres, que del 
día 3 al 5 de enero y de 7 a 9 de la 
tarde, depositen en la cofradía 
todos aquellos regalos que de
seen que sus hijos reciban).

El acto estará amenizado por 
el Grupo Amigos del Acordeón, 
y por los bailes del grupo Semen
tera de la Agrupación Vieja Cas
tilla y por el Grupo de Danzas 
Municipal de Dueñas.

Alcaldes:

Juan Carlos Pérez Hernández 
y Jesús Pérez García

Madrinas:

Nuria Sonía Torrijos Manuel 
y M." Vanessa Asensio Martínez

(Madrina niña)

e»fft

peaiWnal

MAS DE 100 TIENDAS 
PARA ELEGIR SUS

El Ministerio de Economía y 
Hacienda ha pedido la colabora
ción de esta Cámara para acla
rar, en relación a la aplicación 
del N.I.F. el siguiente aspecto:

1. La regulación del N.LF. es
tablece que su utilización se refe
rirá, exclusivamente, a las tran
sacciones con trascendencia tri
butaria.

2. Por consiguiente, tal como 
se ha venido informando por el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, no debe exigirse el N.l.F. 
al consumidor final en las ventas 
al por menor.

Comunicado de la A.P.A. 
del "Ramón Carande"

Desde la A.P.A. del C.P. Ra
món Carande queremos apoyar 
la actuación del Sr. Director 
Provincial del M.E.C. don Ra
fael Moreno que ante las presio
nes de algunos sindicatos supo 
reaccionar en favor del más in
defenso: El niño y evitar un rosa
rio de sustitutos con peijuicio de 
la calidad de la enseñanza, man
teniendo en lo posible la estabili
dad del profesorado de este Cen
tro.

En otro orden de cosas quere
mos protestar por la Orden Mi
nisterial de conceder la larde del 
Martes día 4 no lectiva para ejer
citar el derecho a votar de los

3. El consumidor final, por 
tanto, que no actúe como empre
sario o profesional, no tiene la 
obligación de • comunicar su 
N.l.F. al comerciante, salvo que 
el propio comprador exija que 
conste en la factura porque desee 
dotar a la misma de trascenden
cia tributaria para poder aplicar 
deducciones en algún impues
to.

Cualquier duda que tanto a 
comerciantes como a consumí 
dores surgiera al respecto, puC' 
den consultar a esta Cámara 
donde se les facilitará la corres
pondiente información.

profesores, siendo una semana 
de tres días sólamente y tenien
do el ejemplo del cambio del día 
del Patrón al viernes. Por el bien 
del niño preguntamos ¿Cómo en 
este caso no se tuvo en cuenta 
ese bienestar y no se trasladó di
cha tarde al miércoles día 5?

Queremos recordar ai Sr. Di
rector Provincial en este escrito 
que no nos ha contestado como 
públicamente nos prometió en 
una Asamblea General de 
F.AA.PP.AA. a un escrito que le 
mandamos con fecha 5 de junio 
de 1990.

Junta Directiva de A.P.A. 
del C.P. Ramón Carande

EL TIEMPO
Valladolid, EFE.

Los cielos estarán hoy muy 
nubosos en Castilla y León, don
de se producirán precipitaciones 
débiles con temperaturas esta
bles, informó el Centro Meteo
rológico Zonal del Duero.

Los vientos serán moderados 
del Noroeste en la parte norte de 
la Comunidad y flojos en el resto 
de la Región, con temperaturas 
diurnas algo más altas que ayer, 
miércoles, mientras que las noc
turnas serán más bajas, con hela
das generalizadas.

Para mañana, viernes, se pre
vén nieblas y brumas matinales, 
con cielos nubosos en general y 
posibilidades de precipitacio
nes, vientos moderados del Oes
te y temperaturas sin cambios, a 
excepción de las nocturnas que 
serán más altas.

Ayer, miércoles, la temperatu
ra máxima correspondió a Za
mora con 12,6 grados, mientras 
que la mínima la registraron So
ria y Avila con 4 grados cada 
una.

REGALOS DE NAVIDAD

TRANQUILAMENTE SE 
ELIGE MEJOR

HAY DE TODO PARA 
SUGERIRLE MONTONES 
DE IDEAS
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ANDÁR YVER
-XVI-

Senda y «convento» de los Agustinos
D. Valverde

Quizá sea ”E1 Cigarral” el 
paraje más bonito del monte 
El Viejo, pues tiene en su um
bría una exuberante vegeta
ción de encina y roble con 
ejemplares de gran tamaño y 
bonita forma, entre ellos la 
atalaya ”La Tiesa”, con tres 
metros de perímetro, a sesen
ta centímetros del suelo, me
dida y fotografiada por mí. 
En la solana abundan los ma
torrales de encina y algunos 
de roble, pero más disemina
dos.

Podemos decir que empie
za en El Cascarón y sube has
ta El Arenal, trayecto que si
gue el camino de Villamuríel 
a Paredes de Monte. Desde 
El Cascarón y hacia el Pára
mo de Villamuriel va la Sen
da de los Caleros.

En El Cigarral, en la noche 
del 15 al 16 de agosto de 
1855, se cometió el asesinato 
del guarda Aquilino Gonzá
lez, cuyo trágico suceso per
petúa una gran cruz de pie
dra, dedicada por el Ayunta
miento de la capital. Su com
pañero de infortunio, Ignacio 
Gómez, fue asesinado arriba 

del valle, en la roza El Beato, 
en el sitio donde hay otra 
curz igual a la de su compa
ñero.

Abajo de El Cigarral, su
biendo, a la derecha del ca
mino, existen las ruinas de 
unas tapias que cerraban un 
extenso solar, dentro del cual 
aún hay un pozo en buen es
tado de conservación, pero 
sin agua. Hasta allí llega una 
senda que, según Pedro Vián 
Diez, nacido en la Casa Pe
queña hace cerca de ochenta 
años, empieza en la Atafeya 
del Pan, que está situada a la 
izquierda del camino que lla
ga al denominado "campo de 
tiro”.

Tal senda figura en los pla
nos más antiguos del monte 
como la Senda de los Agusti
nos, va muy próxima a la la
dera y termina en las ruinas 
mencionadas, que según la 
versión popular de hace mu
chos años, fue un convento 
de frailes agustinos, y con dos 
cazadores que he hablado re
cientemente, que tienen algu
nos años más de los ochenta, 
Pablo García y Mariano To
ral, dicen que siempre lo oye

ron nombrar "el convento 
de los agustinos.

En una ocasión, pregunté a 
un señor que sabe mucho de 
la historia palentina, a la que 
ha dedicado muchas horas de 
investigación, qué opinaba 
sobre el particular, y me con
testó que la Orden de San 
Agustín se establecía en po
blaciones y sitios importan
tes, pero no en zonas rurales, 
por lo que no creía que aque
llo hubiera podido ser un 
convento de tal Orden.

Son dos versiones, la popu
lar y la de un erudito, de opi
nión contraria, y por lo que 
allí queda se puede esclare

Encina «La Tiesa», bajando al Cigarral, a la derecha. Tiene 
metros de diámetro, medido su tronco a 60 cms del suelo

cer.

(Fotografías del autor)

Senda y piedras de las tapias del supuesto convento de los 
Agustinos, en el pago El Cigarral

1

Ruinas de las tapias del supuesto convento de Agustinos, en El Cigarral

sí

Boca del pozo del «convento» de Agustinos en El Cigarral. Dentro de él hay un poste de madera

te'

de la antigua línea eléctrica
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RECUERDOS VIEJOS
- Las reformas necesarias en el teatro

- Nuevo juez de Instrucción en Palencia

- Accidente mortal y violento incendio

- La «Navidad del Maestro Jubilado»

Insistiendo en un centenario

LASRELIGIOSAS DEMARÍAINMACULADA

HACE 100 AÑOS 
(27 de diciembre de 1890)

El Diario Palentino decía que 
ignoraba el estado en que se ha
llaba el tema de las reformas ne
cesarias en el teatro de la ciudad, 
aunque añadía que "sí la Comi
sión nombrada al efecto com
prende que es el único lugar de 
recreo que tenemos, especial
mente al llegar el periodo de fe
rias, y que las compañías tal 
como hoy se encuentra se retrae
rían de solicitarlo, o de otro 
modo sería el público quien pa
gase la escasa capacidad de que 
dispone, no estaría de más que 
estudiase el medio de que, a la 
brevedad posible, empezasen los 
trabajos para dejarlo en las con
diciones que exige. De este 
modo se proporcionaría además 
ocupación a la clase obrera”.

Los días 26 y 27 de diciembre 
fueron los más fríos de la tempo
rada. El viento se dejó sentir con 
toda su intensidad y las heladas 
fueron muy crudas, de forma 
que fueron pocos los palentinos 
que se aventuraron a salir a los 
paseos de la ciudad.

La Guardia Civil de Frechilla 
recogió las escopetas a varios ve
cinos del pueblo a los que había 
sorprendido cazando sin las co
rrespondientes licencias.

En Valdecañas de Cerrato es
taba vacante la plaza de médico 
titular del Ayuntamiento, con 
una dotación anual de 250 pese
tas.

El Gobierno de provincia 
aprobó las cuentas municipales 
de Villaviudas y Mazuecos, co
rrespondientes las primeras al 
ejercicio de 1887-88 y las segun
das al de 1888-89.

HACE 75 AÑOS 
(27 de diciembre de 1915)

La Asociación de Dependien
tes de Comercio, Banca y Simi
lares de Falencia se reunió el día 
26 para proceder a su constitu
ción oficial y definitiva. En ese 
acto de inscribieron bastantes 
nuevos socios.

Acordaron socorrer volunta
riamente a un compañero cesan

te y quedó nombrada la comi
sión de reglamentación, forma
da por los señores Riol, Santos, 
Lobejón, Abril, Lozano y Casa
do. Esa comisión iba a visitar el 
gobernador civil para pedirle 
que instara ai cumplimiento de 
la Ley del Descanso Dominical y 
al cierre estipulado el año ante
rior.

A un viajero de Paderne (La 
Coruña) le fue sustraída la carte
ra en Venta de Baños. Contenía 
550 pesetas en billetes de 50, la 
cédula personal y un retrato.

El juez de Instrucción de Pa
lencia Isidro Castrejón fue tras
ladado a Bilbao, como teniente 
fiscal de aquella Audiencia Pro
vincial. Para reemplazarlo"" en 
nuestra ciudad fue nombrado 
José M® Muñoz Jalón.

Un vecino de Amusco fue de
tenido como presunto autor del 
hurto de 20 pesetas.

Una vecina de Orbó fue dete
nida también por robar una ga
llina y otro de Valles de Valda
via lo fue por sustraer una res la
nar.

Por su parte un vecino de Cu
billas fue denunciado por infrac
ción de la Ley de Caza.

La tarde anterior se habían 
reunido en la Económica de 
Amigos del País los miembros 
del Sindicato Agricultor y Horti
cultor de Palencia para proceder 
al reparto equitativo y documen
tal del abono que produjeran los 
caballos del Regimiento de Tala- 
vera, durante 1916.

HACE 50 AÑOS 
(27 de diciembre de 1940)

Cuando salía de su domicilio 
se cayó por la escalera una veci
na de Torquemada de 67 años de 
edad. En la caída se fracturó el 
cráneo y murió en el acto.

Un violento incendio destru
yó una casa en Orbó, así como 
las ropas, enseres y granos que 
almacenaba allí el dueño. En el 
siniestro, que se debió a un cor
tocircuito totalmente casual, su
frió lesiones de carácter leve el 
hijo del propietario de la casa.

Las pérdidas materiales se calcu
laban en 25.000 pesetas.

Un vecino de Fombellida 
(Santander) fue detenido por la 
policía en la estación de Palencia 
cuando transportaba una cesta 
con 16 kilos de alubias y un saco 
con 13 kilos de garbanzos, al pa
recer destinados al "estraperlo”. 
Fue puesto a disposición del fis
cal provincial de Tasas.

HACE 25 AÑOS 
(27 de diciembre de 1965)

Velilla del Río Carrión había 
organizado su "San Silvestre” 
para el 31 de diciembre. Iba a ser 
una competición de pedestrismo 
al estilo de la famosa de Sao Pau
lo (Brasil). El recorrido se iba a 
desarrollar sobre el circuito 
Puente de Velilla-Poblado de 
Terminor-Velilla, con un total 
de 6.500 metros. Se daría la sali
da a las 12 de la noche y habría 
premios para todos los partici
pantes.

El gobernador civil autorizó a 
los industriales de Hostelería 
que así lo desearan a cerrar sus 
establecimientos a partir de las 
10 de la noche del 31 de diciem
bre, a fin de que pudieran pasar 
la noche de fin de año en familia.

Aquel día se celebró en Palen
cia la "Navidad del Maestro Ju
bilado”. Fue un breve y sencillo 
acto en el que se tributó un ho
menaje a los maestros jubilados 
de la provincia, en las personas 
de un maestro y una maestra.

Lo había organizado la Junta 
Provincial de la Mutualidad Na
cional de Enseñanza Primaria y 
consistió en la entrega de sendos 
obsequios a los dos veteranos 
educadores, que habían sido se
leccionados entre los jubilados 
de mayor edad.

En aquella ocasión los elegi
dos fueron Elena Varona de la 
Fuente, de 80 años, y Clemente 
Carretón Avendaño, de 78 años. 
Ella recibió un bolso y 2.000 pe
setas en metálico y él una cartera 
de caballero y otras 2.000 pese
tas.

Presidieron ese acto, que se re
petía anualmente, la inspectora 
jefe de Enseñanza Primaria Lei- 
tó Cantero y el presidente de la 
Mutualidad Provincial Juan 
Gainza.

Aunque hasta hace 45 años no 
vinieron a Palencia, las Religio
sas de María Inmaculada tienen 
hondas raíces en nuestra ciudad 
y el influjo que a través de su 
constante apostolado en este 
casi medio siglo ha tenido su tra
bajo es difícil de calibrar.

Seguro que todos los palenti
nos las felicitan al cumplirse el 
26 de este mes de diciembre el 
primer centenario de la muerte 
de su fundadora, Vicenta María 
López y Vicuña, canonizada el 
25 de mayo de 1975.

Como quiera que fue un jesui
ta, el P.Jaime Pons uno de sus 
primeros biógrafos y, sobre 
todo, habiendo dirigido a la M. 
Vicenta María el P. Isidro Hidal
go^ jesuita zamorano, del pueblo 
de Revellinos, parece indicado 
recordar algunos datos de la rela
ción de la santa con la Compañía 
de Jesús, que está celebrando el 
5.® centenario del nacimiento de 
San Ignacio.

Entre los más de treinta jesui
tas que aparecen citados en las 
principales "vidas” de la funda
dora, parece lógico empezar re
cordando al vallisoletano Faus
tino Tremiño, que formaba par
te de la primera comunidad ads
crita a Palencia en el curso 
1870-71, cuando los jesuitas se 
establecieron aquí. El escribió a 
Vicenta animándola al enterarse 
de los proyectos de fundación en 
Valladolid. Este jesuita moriría 
en Oña (Burgos) el 1888, algo 
antes pues que Vicenta.

Uno de los que más la ayudó 
fue el ilerdense de Cervera José 
Pujol, en concreto en Zaragoza. 
Murió él en Manresa (Barcelo
na) en 1904. Cuando siendo aún 
una joven de 19 años hizo ella 
voto de castidad, el director es
piritual que la orientaba era el P. 
Victorio Medrano, navarro de 
Puente la Reina que moriría 
diez años antes que Vicenta. En 
1882 fallecía el P. Juan Nepo
muceno Lobo, ilustre jesuita 
madrileño que dirigió los ejerci
cios en que se decidió la voca
ción de nuestra santa. Llegó a ser 
provincial en los años difíciles 
de la primera república.

En varias de las fundaciones 
que se hicieron en vida de la san
ta hubo jesuitas apoyándola de 
uno u otro modo. Así en Sevilla 
pudo realizarse gracias a que el 
P. Celestino Suárez cedió para 
ello los bienes cuando hubo de 
hacer la renuncia antes de su 
profesión religiosa. Menos cono
cidos son los contactos de Vicen
ta con el P. Fidel Fita, director 
de la Real Academia de Histo
ria, o el dato de que al ser trasla
dados los restos de Vicenta a la 
casa de Religiosas de Madrid, en 
el sepulcro colocado en la capilla 
se grabó una inscripción com
puesta por el célebre epigrafista 
salmantino P. Eduardo García 
Frutos, que fallecería en 1914 en 
Valladolid. Curiosamente cuan
do la fundadora hizo su último 
viaje, ya muy enferma. A Burgos

para fundar allí, los jesuitas esta
ban a punto de reint egr.arse al 
apostolado en dicha ciudad; 
ahora hemos celebrado el cente
nario. Sínliéndose grave escribía 
al P. Celestino Matas, otro de 
sus conocidos jesuítas; ”comen- 
tando los ejercicios que está ha
ciendo y en sus apuntes consig
na: ”A la hora de la muerte no se 
puede hacer nada; todos los ac
tos que quisiéramos hacer en
tonces, hagámoslos antes...”.

En verdad que ella hizo mu
cho y bien. Una vida relativa
mente corta (murió a los 43 
años, el 26 de diciembre de 
1890) pero fecunda. Otros jesui
tas castrellano-leoneses que tu
vieron alguna relación con ella 
fueron los PP. Pascual Barrado 
(de Tejares, Salamanca), Balbi
no Martín (de Cigales, Vallado- 
lid), Francisco Colina (de Mo
nasterio de Rodilla, Burgos), An
tonio Martínez (de Gredilla de 
Sedano, Burgos) y Casiano Ruiz 
de Alegría (burgalés de Ajarle).

Actualmente las Religiosas de 
María Inmaculada trabajan en 
107 casas repartidas en 4 conti
nentes. Además de España, don
de hay 46, destacan Brasil con 
13, Portugal con 6 y México, Ar
gentina, Italia y la India con 5. 
En nuestra autonomía castella
no-leonesa las casas están en Pa
lencia, Burgos, Salamanca, Sego
via y Valladolid. El número de 
religiosas en españa es de unas 
mil.

Digamos para concluir que en 
la residencia de los Jesuitas de 
Palencia trabajó algún tiempo el 
citado P. Antonio Martínez que 
en agosto de 1890 dio a la comu
nidad de RR. de María Inmacu
lada de Burgos una "plática fer
vorosísima", y fue superior un P. 
Celestino Suárez, que no esta
mos seguros fuera el que cedió 
sus bienes en favor de la funda
ción de Jerez, a la que aludíamos 
antes.

Feliz centenario a las hijas de 
Santa Vicenta María y a todos 
los que se han beneficiado y be
nefician de su presencia espiri
tual.

J.L. Hoyos, s.J.
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PAREDES DE NAVA|

Navidades Culturales
Interesante pregón navideño del 
sacerdote don José Luis Calvo

IAUTILLO DE CAMPOS

Los jóvenes y la Navidad
Perreras 
Corresponsal

que siempre han vivido y viven 
en sus familias.

Belén instalado el pasado año en la Residencia de la Tercera Edad de Paredes de Nava, un 
símbolo más de nuestras Navidades.-{Foto ANGEL y MILAGROS)

Adolfo Infante 
Corresponsal

Cuando estas fechas tan entra
ñables llegan a la localidad pare- 
deña se viste de gala para con
memorar con gran alegría y re
novada ilusión una de las fiestas 
más importantes del año.

En este sentido, como viene 
siendo habitual, las Amas de 
Casa celebraron una gran velada 
navideña en un inmejorable am
biente en el restaurante Carmi
na. Por su parte, nuestros mayo
res también disfrutaron de un 
exquisito lunch en la obra social 
de Caja España. Pero fue, sin lu
gar a dudas, el pregón navideño 
a cargo del sacerdote de la locali
dad D. José Luis Calvo Calleja, 
el que centró la actividad cultu
ral del municipio, que una vez 
más disfruta de una serie de ac
tos y actividades enmarcadas en 
las navidades culturales 1990.

Nuestro insigne pregonero, el 
pasado viernes a las 8,30 de la 
noche, se presentó como "un co
razón palentino más que se dis
pone a participar la Navidad con 
todos vosotros”. Insistió que la 
Navidad es el acontecimiento 
Cultural más importante de oc
cidente, trascendiendo el ámbito 
religioso. Mostró su intención de 
que su pregón sea una alabanza a 
las raíces culturales, a nuestras 
tradiciones, a la Navidad palen
tina, pasando posteriormente a 
diferenciar las dos grandes Navi
dades de Palencia, la del Norte y 
la del Sur, la de la montaña y la 
de la Nava.

En relación a la primera la ca
lificó como la Navidad nevada, 
del abeto de la industria, del car
bón, de los arroyos helados y de 
las carreteras cortadas, pero so
bre todo la Navidad hogareña en 
tomo a la cocina y a la casa del 
concejo y que gira alrededor de 
la Nochebuena y la noche de Re
yes, con mayor importancia de 
ésta. Asimismo aludió a los vi
llancicos y romances cantados 

por los mozos en la noche del 5 
de enero pidiendo el aguinaldo, 
acompañadas de instrumentos 
locales como la padereta y otros 
a punto de desaparecer como el 
rabel, la flauta... ligados intima
mente a los pastores.

Por su parte, enmarcó a la Na
vidad de Campos como la Navi
dad artística, de iglesias con pór
ticos, de grandes rutas comercia
les, del teatro, del sentido reli
gioso puesto en escena, mitad 
clérigos, mitad hombres de cien
cia. En este sentido, se refirió 
con gran entusiasmo a las pásto- 
radas, a los autos y a otros signos 
culturales como las representa
ciones pictóricas del Nacimien
to, de Juan de Tejerina y Pedro 
Berruguete, conservadas en el 
Museo Parroquial.

Por último, advirtió del peli
gro que corre nuestra Navidad 
tradicional, considerando que el 
mejor canto a la Navidad es que 
la potenciemos, la mimemos, la 
queramos y la transmitamos a 
futuras generaciones, y que de 
ningún modo permitamos que el 
Belén sea suplantado por luces 
de colores. La T.V. suplante las 
representaciones navideñas, 
nuestros villancicos sean suplan
tados por ritmo de batería con 
indulgencias inglesas o de otro 
tipo. Mostrad sus mejores de
seos en estas fiestas de Navidad, 
terminó D. José Luis Calvo la 
exaltación navideña.

PROGRAMA
Adjuntamos el resto de actos 

culturales que se desarrollarán 
estas navidades, al tiempo que 
aprovecho esta oportunidad 
para expresar mis mejores de
seos, mi felicitación más consi
derada, esperando que el próxi
mo año sea venturoso y despren
dido en felicidad.

Día 27, de diciembre
- A las 4 de la tarde, "Concur

so de escaparates”. Visita del Ju
rado.
- A las 8 de la tarde, "Confe

rencia” sobre Donación de Or

ganos, a cargo de D.’ M.® José 
Estébanez, de la Asociación AL- 
CER Palencia.

Día 2S, de diciembre
- A las 5 de la tarde, ”Gimnka- 

na” realizada por las peñas.
- De 6 a 9 de la tarde, "Exposi

ción de tarjetas navideñas" en la 
Biblioteca. (Permanecerá todas 
las Navidades).

Día 29, de diciembre
- A las 12 de la mañana, 

"Concurso de Poesías”, recita
das por sus autores.

Día 30, de diciembre
- A las 8 de la tarde, "Teatro”, 

en la antigua sindical, a cargo del 
grupo de teatro "Boedo”, de So- 
tobañado, con la representación 
de la obra "Un ladrón en el 
tren”, de Carlos Navarro.

Día 31, de diciembre
- A la 1 de la madrugada, se 

celebrarán en la Plaza del Ayun
tamiento "Las doce en Cana
rias”. Gran despedida del año.

Día 1, de enero
- A las 5 de la tarde, "Teatro 

infantil”, en los locales de la an
tigua sindical.

Día 2, de enero
- A las 5 de la tarde, ”Fiesta de 

los ancianos”, amenizada por la 
orquesta "Alegría”, en los locales 
de la antigua sindical.
- A las 6 de la tarde, en Caja 

Madrid, inauguración de la "Ex
posición de plantas” (será con
curso-exposición).

Día 5, de enero
- A las 4,30 de la tarde, "Auto 

de los Reyes Magos", en la igles- 
dia de San Martín.

- A continuación, "Cabalgata 
de los Reyes Magos” en los loca
les de la antigua sindical.

Día 6, de enero
- A las 5 de la tarde, en los 

locales de la antigua sindical, 
"Entrega de premios” de todos 
los concursos amenizado con 
marionetas, teatro infantil, acor
deón y Otras sorpresas.

No hay duda que este año, la 
Navidad del pueblo tiene un sig
no muy juvenil. Por mejor decir: 
los signos externos de unas fies
tas tan entrañables, sencillas y 
alegres, han sido fruto de la ilu
sión y el trabajo de los jóvenes.

Ellos, muy valientes y auda
ces, cien por cien, han sido capa
ces de subir a lo más alto de la 
torre de la iglesia, para colocar 
una monumental estrella.

Es necesario decir, para quie
nes aún no conocen Autillo de 
Campos, que la torre está sepa
rada del cuerpo de la iglesia. Que 
la torre es muy alta, muy ancha, 
muy majestuosa. Mitad de pie
dra, como si anunciase el castillo 
de D.® Berenguela, y mitad de 
ladrillo. En la parte superior, no 
la más alta, tiene un reloj que da 
las horas y su marcha es buena, 
gracias a la mano de su cuida
dor. ¡Enhorabuena!

Pues bien, la estrella que la ju
ventud ha "clavado” en lo más 
alto de la torre, está iluminada y 
se divisa a muchos kilómetros a 
la redonda”. Desde otros pue
blos puede contemplarse su ilu
minación y es un buen reclamo 
para pregonar el mensaje de Be
lén.

NACIMIENTO

Y si los jóvenes han colocado 
la estrella de la torre, las jóvenes, 
para no ser menos que ellos, han 
"hecho” el nacimiento de la Pa
rroquia. Con mucho gusto; con 
gran imaginación y siempre mo
vidas por ese espíritu cristiano

Sobre la altísima y monumental torre de Autillo de Campos 
luce esta Navidad una simbólica estrella que han colocado los 
jóvenes, con ilusión y sentido de fiesta compartida

NAVIDAD EN FAMILIA

No parece ser que éste año 
tengamos tantos "forasteros” 
como en años anteriores. Es 
más: algunas personas mayores 
se han ido a vivir estas fiestas a 
otros lugares, donde viven sus 
hijos. Este fenómeno que com
probamos en Autillo de Cam
pos, sabemos que también ha su
cedido en otros pueblos.

La Navidad se sigue en fami
lia, pero ya no es tanto acudir a 
la casa de los padres, como suce
de en verano, sino que los pa
dres, sobre todo si la madre es 
viuda, se van a casa de los hijos. 
Esto se comprende fácilmente y 
más en un invierno tan duro 
como el que estamos viviendo.

COSTUMBRES

QUE SON VIDA

Gracias a Dios, en Autillo de 
Campos hay juventud. Una ju
ventud con deseos de vivir y ha
cer felices a los demás cuando 
llegan fechas como la Navidad o 
las fiestas patronales.

No podemos por menos de 
aplaudir este admirable compor
tamiento cristiano de la juven
tud. Siempre será un buen ejem
plo para los más pequeños. Así 
es como se mantienen unas cos
tumbres y tornan origen otras. 
¿Qué sería de la sociedad, de los 
pueblos, sin las costumbres de 
nuestros antepasados? Es por 
esto por lo que estas Navidades 
de 1990 tienen un sello muy 
marcado de juventud. ¡Feliz Na
vidad a todos!
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I CERVATOS DE LA CUEZA

Primer paso para una Unión 
Comarcal de Agricultores
El 6 de enero se elegirá la Junta Rectora

I FROMlSTA |

Actividades del Programa 
Cultural Navideño

Más de cien agricultores y al
caldes de la zona se reunieron en 
el Centro Cultural "San Martín” 
de Cervatos de la Cueza, de 
acuerdo con la convocatoria 
efectuada por el alcalde de la lo
calidad, Agustín Vázquez Bece
rril.

Pasadas las cuatro y media de 
la tarde, se abría la reunión, con 
el primer punto del orden del 
día: Motivo de la reunión, y se 
fundamentaba en el convenci
miento y necesidad de esa 
unión, y que había llegado el mo
mento de exteriorizaría, hacién
dola efectiva.

Se expuso asimismo la necesi
dad mutua entre pequeños y 
grandes agricultores de unirse, 
asi como la necesidad de trans
mitir a aquellas personas que ac
túan en plan individualista y que 
a la postre se peijudican ellas y 
perjudican a los demás, y que es 
necesario desterrar la idea de 
que "Para lo que tengo me da 
igual", resultando ser los que 
luego más críticas hacen y me
nos aportan.

Se habló luego del objetivo 
prioritario de la reunión, que no 
era otro que la unión de nuestros 
agricultores, así como de otros 
objetivos complementarios, to
dos tendentes a abaratar los cos
tos y a defender las ventas.

Se resaltaron tres conceptos 
básicos para llevar a cabo feliz
mente cualquier organización 
como son unión, reunión e infor

mación, y se hizo destacar que 
no es fácil lo que se pretende, 
pero que si es posible, con es
fuerzo, con trabajo, en definitiva 
con muchas reuniones.

Por último se hizo ver cómo 
las leyes del mercado exigen que 
se haga una oferta atractiva, tan
to a los compradores de nuestros 
productos como a los vendedo
res de las materias primas del 
campo, de ahí el querer que el 
número de agricultores sea idó
neo para estos objetivos, así 
como rentable en caso de inver
siones.

A continuación intervinieron 
los alcaldes de Riberos de la 
Cueza, Cardeñosa de Volpejera, 
Villanueba del Rebollar, Cisne- 
ros, Villalcón, Quintanilla de la 
Cueza, Villambraz de Cea y Vi- 
llabroz y una representación de 
San Nicolás del Real Camino. 
Uno tras otro, fueron haciendo 
hincapié de la necesidad de ésta 
unión, pese a las dificultades que 
se encontrarán.

Por último, hicieron uso de la 
palabra agricultores asistentes, 
que en definitiva y tras ver los 
resultados de grupos ganaderos 
creados en la zona, y por ello co
nocedores de las dificultades 
pero también de los beneficios, 
abogaron por que ésta unión fue
ra adelante.

Llegó el punto cuarto de la 
reunión y había que conocer si 
para tratar éste punto había de

cisión mayoritaria de la forma
ción y, a brazo alzado, la deci
sión fue abrumadoramente ma
yoritaria de que se siguiera e ini
ciara el proceso de formación.

Se inicia el punto cuarto de la 
reunión para establecer un pro
cedimiento al objeto de nombrar 
una Junta Rectora, que será ele
gida por los miembrosa que re
sulten de elegir a su vez;

- Por cada Ayuntamiento, el 
alcalde y dos agricultores más, 
elegidos entre ellos en reunión 
que celebrarán en cada munici
pio.

- Por cada Pedanía o Junta 
Vecinal, el alcalde y uno más, 
elegido entre los agricultores de 
la Pedanía o Junta Vecinal.

Los alcaldes informarán a los 
agricultores de la reunión y entre 
los agricultores elegirán, según 
se ha dicho, a quienes les repre
senten el día 6 de enero, a las 
4,30 de la tarde, 'en el Centro 
Cultural de Cervatos.

Alcaldes mayores, alcaldes pe
dáneos y agricultores elegidos, 
constituyen el Comité del Grupo 
que el día 6 elegirá la Junta Rec
tora.

Cine, teatro, literatura, concursos, 
festejos y Cabalgata de Reyes

r

>IM:

EI Ayuntamiento de Frómista ha organizado un variado progra
ma de actividades culturales para la Navidad. Muchos de estos 
actos tendrán lugar en la Biblioteca Pública, sita en la misma 
Casa Consistorial

El primer paso se ha dado, el 
camino es largo, pero Unión y 
Reunióin es nuestro lema.

Agustín Vázquez Becerril
Alcalde de 

Cervatos de la Cueza

Este jueves, se inician en Frómista las actividades del Programa 
Cultural Navideño, que ha organizado el Ayuntamiento de la locali
dad para este fin de año y los primeros días del año 1991.

Como los árboles juntos hacen bosque, los productores unidos podrán aumentar riqueza y bienes-

í 
1

1
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PROGRAMA

Día 27, jueves
19,30 h. Proyección de cine juvenil.

Día 28, viernes
18,30 h. Desfile infantil de disfraces. 
22,00 h. Fiesta de disfraces para adultos.

Día 29, sábado
17,30 h. Espectáculo de particivación infantil "Cuatro villas” por 

el Grupo de Teatro "Retablo” de Dueñas

Día 2, miércoles
19,30 h. Lectura de los cuentos y poesías del concurso. •

Día 3, jueves
19,30 h. Proyección de diapositivas sobre los viajes culturales de 

1990.

Día 4, viernes
19,30 h, 1V Certamen de Teatro Navideño Infantil,

Día 5, sábado
18,00 h. Proyección de cine infantil.
19,30 h. Gran Cabalgata de los Reyes Magos.

Día 6, domingo
19,30 h. Representación juvenil de teatro y entrega de premios de

los concursos.

EXPOSICIONES Y 
CONCURSOS

Durante estos días, exposición informativa de la Escuela-Taller 
"Camino de Santiago” y del Ayuntamiento, en la Biblioteca Pública. 
Y también, Concursos de Cuentos, Poesías, Tarjetas y Belenes.
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CERVERA DE PISUERGA GUARDO

La Coral Santa María del Castillo 

necesita más miembros

Actos culturales y 
recreativos en la Navidad

a

La Coral Santa María del Castillo, de Cervera de Pisuerga, necesita más componentes, para 
seguir desarrollando con dignidad su labor cultural

La Banda Municipal de Música 

hará su presentación el 5 de 

enero, en la Cabalgata de Reyes

MINO 
Corresponsal

La Coral Santa María del 
Castillo, de esta villa de cer- 
vera, se complace en invitar a 
ser miembro de la misma, 
pues creen que necesitan mu
cho del pueblo cerverano.

En su actividad también se 
pueden encontrar varios y di
versos motivos: el tener un 
hobi, el sentir el placer que 
produce la música y, como

AUTILLA DEL PINO

Incidente en el Ayuntamiento
El vecino Cleónico Trigueros 

Rodríguez expone lo siguiente: 
que con fecha 8-1-90 presenté un 
escrito en secretaría por duplica
do; pues bien, con fecha 15 de 
diciembre de 1990 me personé 
en el Ayuntamiento para solici
tar del señor alcalde una resolu
ción de tales escritos, y, una vez 
finalizado el pleno y con su per
miso, le pregunté cuál solución 
me daba a los escritos presenta
dos hace ya casi un año, negán
dose a ello y a manifestarlo a la 
Corporación, ya que, según vi, 
ignoraban tal asunto.

razón esencial,el estar rodea
do de amigos y emplear este 
tiempo no sólo como un 
tiempo de ocio, sino también 
como una oportunidad más 
para convivir dentro de un 
grupo cuyo principal objeti
vo es aprender un poco de to
dos dentro del relax que-pro- 
duce la música.

Fuera de esta esencia del 
grupo, que es la música y la 
convivencia, también podrá 
encontrar muchas cosas, 
como viajes, encuentros con

Los asistentes al pleno, así 
como los concejales, exigieron al 
señor alcalde que les manifestase 
el contenido de tales escritos y 
atendiese al vecino Cleónico 
Trigueros, a lo cual se negó; en
tonces me agarró de la ropa 
arrastrándome hacia la puerta e 
intentando echarme fuera, a lo 
que se opuso toda la Corpora
ción, viéndose el señor secreta
rio obligado a levantarse del 
asiento y a restablecer el orden; 
yo, Cleónico Trigueros, expuse 
que donde no hay Dios, todo 
está permitido, puesto que el 

otras corales y, por qué no 
decirlo, después de un fabu
loso concierto una cena entre 
amigos y un poco de diver
sión.

La coral cerverana, necesi
ta tanto de voces como de 
personas que con su presen
cia los ayuden a superarse de 
día en día.

Los ensayos de esta coral se 
realizan en la Casa de Cultu
ra los jueves a las nueve de la 
noche. 

crucifijo se encontraba situado 
en un lugar casi tapado con un 
armario y despreciado por parte 
del señor alcalde por sus actua
ciones hacia el prójimo.

Se ruega a todos los vecinos 
que pidan al señor alcalde colo
car el crucifijo al lado o encima 
de la fotografía de su majestad el 
Rey, y atender y servir como au
toridad a todos los vecinos, y no 
provocarles haciendo uso del po
der, ya que este señor lo entiende 
al revés, ai creer que es el pueblo 
el que tiene que servirle a él.

Cleónico Trigueros

Dentro de las actividades 
"Cultural 90” se ofrece a los 
guardenses, en la Casa de la Cul
tura, la actuación del popular 
grupo de "Jazz” "Lagarto, La
garto”, que este viernes, a las 8 
de la tarde, reunirá a todos los 
aficionados en el remozado y re
gio edificio, situado en el alto del 
Otero, cerca de la Iglesia.

1991 Acnvo

Ya se está haciendo famosa la 
Cabalgata de Reyes, delicia de 
los niños que vibran de ilusión y 
que supone un esfuerzo más del 
Ayuntamiento para conservar 
las tradiciones, dejando a la ini
ciativa popular el desarrollo de 
la misma, sin imponer su crite
rio.

Así, las carrozas, subvencio
nadas pero completamente de
pendientes de la imaginación de 
los grupos que las presentan, se 
realizarán este año con entusias
mo y entrega de la siguiente for
ma: las Amas de Casa, activas, 
ingeniosas, entusiastas, colabo
rarán con el Hogar del Pensio
nista en la confección y presen
tación de una carroza real. Otra 
será realizada por la Asociación 
de Vecinos del Barrio Barruelo, 
ayudados por los chicos del Ins
tituto, y la tercera carroza estará 
a cargo de la Asociación de Pen
sionistas y Jubilados de la co
marca de Guardo, en colabora
ción con los chavales más ani
mosos de Formación Profesio
nal.

La Cabalgatam como de cos
tumbre, saldrá el día 5 de enero. 
Este día hará su presentación la 
Banda Municipal de Música de 
Guardo que, dirigida con maes
tría por D. Juan Melero, inter
pretará seis villancicos. Laura Regueiro

La Casa de la Juventud de Guardo es estos días, como durante 
todo el año, un hervidero de actividades y en ella se celebran 
algunos actos de programación navideña

i

Pero, antes de este día, concre
tamente el 4 de enero, en el salón 
de actos de la Casa de la Cultura, 
se celebrará la entrega de pre
mios del concurso de Tarjetas 
Navideñas y redacción, organi
zado por la Biblioteca Pública 
Municipal. En el acto nos delei
tará con su actuación la Ronda
lla de Guardo.

Estamos seguros de que todos 
los guardenses se sentirán satis
fechos del esfuerzo que hace su 
Ayuntamiento, tanto por conser
var las más entrañables costum
bres, como por procurar que 
todo sea obra de los propios ve
cinos, que así pueden manifestar 
su sentir y participación. Hemos 
de reconocer que, en el desarro
llo de gran parte de estas activi
dades, se siente el influjo, la sa
via joven, inquieta y eficaz de 
Julia Estrada, alma y estimulo 
que invita a trabajar con entu
siasmo, contagiando su admira
ble disponibilidad.

Deseamos que todo salga 
como está previsto, y que el 
tiempo permita que los actos 
puedan desarrollarse sin dificul
tad. Pediríamos un sol espléndi
do para que desapareciera la nie
ve, en evitación de posibles acci
dentes. Y no podemos por me
nos de sentimos entusiasmados 
con la idea de que Guardo dis
ponga de su propia Banda Muni
cipal, lo cual, no cabe duda que 
da prestigio y lucimiento al 
Ayuntamiento que ha sido capaz 
de realizar el sueño de otros mu
chos. Felicitamos a la Corpora
ción Municipal por este logro y 
nos congratulamos con todos los 
guardenses de esta realidad. 
Para todos, los mejores deseos 
de un año próspero y feliz.
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Madrid. (Efe).
El jugador mexicano del Real 

Madrid, Hugo Sánchez, fue san
cionado con dos partidos y una 
multa de 139.432 pesetas por el 
juez único del Comité de Com
petición de la Real Federación 
Española de Fútbol, José Javier 
Forcén.

El motivo de la sanción fue el 
gesto realizado por el futbolista 
hacia el público el pasado 5 de 
diciembre en el partido de ida de 
la final de la Supercopa que 
disputaron en el Camp Nou el 
Barcelona y el Real Madrid.

El conjunto madridista podrá 
interponer recurso ante el Comi
té Nacional de Apelación en el 
plazo de tres días.

CONSIDERA QUE HUGO 
OFENDIO A LOS 
ESPECTADORES

El juez único del Comité de 
Competición de la Federación 
Española de Fútbol, José Javier 
Forcén, ha considerado que el 
jugador del Real Madrid, Hugo 
Sánchez ofendió a los espectado
res del Nou Camp en el partido 
de ida de la Supercopa cuando se 
llevó las manos a los testículos, 
motivo por el cual le ha sido im
puesta una sanción de dos parti
dos de suspensión y 139.000 pe
setas de multa.

José Javier Forcén, no quiso 
realizar ningún tipo de declara
ción después de estar durante 
hora y media analizando el caso

Hugo Sánchez, sancionado con 
dos partidos de suspensión
El mexicano dice que la sanción «se 
debe a presiones externas»

y remitió a los informadores un 
escrito facilitado por la Federa
ción.

El escrito dice textualmente 
que: "son hechos probados que 
al término del partido antes 
mencionado y tras iniciar su 
marcha hacia los vestuarios, el 
jugador dio media vuelta y retro
cedió, girándose y dando vista a 
la grada frotó con su diestra sus 
más íntimas partes de manera 
inequívoca y prolongada, consi

derando este órgano que tal pro
ceder es claramente constitutivo 
de ofensa a los espectadores”.

El Comité no acepta como jus
tificación el hecho de que el ju
gador, tal y como declaró, hicie
se el gesto para acomodar su 
masculinidad, por cuanto parece 
razonable, continúa el escrito 
"que en cualquier caso tales ges
tos son muestra de ineducación 
y mal gusto y con una clara in
tención de ofender, evidencian

do al mismo tiempo un desenfa
dado impudor, impropio de un 
deportista de élite”.

HUGO SANCHEZ: ”LA 
SANCION ES DEBIDA A 
PRESIONES EXTERNAS”

Hugo Sánchez delanteo del 
Real Madrid declaró después de 
conocer la sanción de dos parti
dos de suspensión que le ha sido 
impuesta, que la misma es debi
da a "presiones externas y no a 
intereses deportivos”.

"Estoy tranquilo, pero lo que 
me da mucha pena es el hecho de 
que se sancione a alguien por 
presiones, y que se haga con al
gunos jugadores y no con otros”, 
dijo.

£1 delantero madridista dijo 
que va a esperar al recurso que 
presente su club. ”Me imagino 
que mi equipo va a recurrir, por
que la sanción es ilógica e injus
ta. Esperaré a ver lo que pasa”.

EI mejicano comentó también 
que a partir de ahora en el fútbol 
tendrá que haber un reglamento 

especial que diga qué*partes del 
cuerpo se puede tocar cada juga
dor.

"Nos tendrán que decir clara
mente qué partes nos podemos 
tocar y cuáles no, así sabremos 
qué es lo que podemos hacer y 
cómo actuar. No es normal que 
se sancionen a algunos jugadores 
por estas cosas y a otros no. Así 
se establecen las comparacio
nes”.

Por su parte, Emilio Butrague
ño manifestó que no cree que la 
sanción se deba a una compensa
ción por la de Stoichkov. "Es 
una sanción un poco exagerada, 
pero no creo que sea compensa
ción”.

”Yo no vi los gestos de Hugo 
ni en el campo ni en la televi
sión, por lo que no puedo opi
nar”, añadió.

El técnico blanco, Alfredo Di 
Sléfano, dijo que, "no puedo 
meterme en este asunto. Se le 
está dando demasiada trascen
dencia. lo que tiene que hacer 
Hugo es cumplir la sanción rápi
damente y ya está. Hay que bus
car la pacificación en el fút
bol”.

EL REAL MADRID 
RECURRIRA

EI Real Madrid ha decidido 
recurrir la sanción de dos parti
dos impuesta a su jugador Hugo 
Sánchez, según confirmó a Efe 
Mariano Jaquotot, directivo ma
dridista.

Presupuestado en 653 millones

El Ayuntamiento entregó al 
Oviedo el proyecto de 
ampliación de Carlos Tartiere
Oviedo. (Efe).

El presidente del Real Oviedo, 
Eugenio Prieto, recibió ayer de 
manos del alcalde de la ciudad, 
Antonio Masip, el proyecto de 
ampliación del estadio Carlos 
Tartiere encargado por el Ayun
tamiento cuyo presupuesto as
ciende a 653 millones de pese
tas, según informaron fuentes 
municipales.

El proyecto contempla la 
construcción de una nueva gra
da sobre la actual tribuna norte 
que ampliaría la capacidad del 
estadio en 3.500 localidades que 
se repartirían en 17 nuevas filas 
de asientos además de 40 palcos, 
y sus correspondientes antepal
cos, con capacidad para seis per
sonas lo que supondría una su
perficie construida de 8.296 me
tros cuadrados.

La capacidad actual del esta
dio Carlos Tartiere es de 22.500 
espectadores de los que 17.000 
pertenecen a localidades de pie y 
5.500 a asiento. Las dimensio
nes del estadio, que son de 105 
por 68 metros, no serían modifi
cadas.

La grada baja y la tribuna nor
te quedarían resguardadas bajo 
una cubierta de 3.956 metros 

cuadrados apoyada sobre cer
chas metálicas con elementos 
curvos transparentes que permi
tirán una adecuada iluminación 
solar del campo.

La nueva tribuna, según los 
planos del arquitecto Florencio 
Muñiz Uribe, se apoyaría sobre 
pórticos de hormigón armado 
perpendiculares a la actual fa
chada que descansarían sobre la 
acera que rodea el estadio y que 
permanecería como zona de es
tancia y paso de los aficiona
dos.

Las obras, con un plazo de eje
cución de 16 meses, no afecta
rían, según fuentes municipales, 
al normal desarrollo de la tem
porada del Real oviedo y prevé 
también la contrucción de dos 
grandes salas junto al palco pre
sidencial para usos sociales del 
club.

El alcalde, Antonio Masip, se
ñaló al presidente del club carba
yón durante el acto de entrega 
que con este proyecto se subsana 
"el error cometido en 1982 en la 
insuficiente remodelación que 
con motivo del Campeonato 
Mundial de Fútbol se realizó".

El edil socialista indicó que

‘4
"con independencia de los infor
mes que realicen los técnicos 
municipales y el sometimiento a 
información pública de la pro
puesta que resulte es fundamen
tal la opinión del club y las apor
taciones técnicas que pueda rea
lizar sobre este importante pro
yecto”.

El Ayuntamiento de Oviedo 
incluyó en los presupuestos para 
1991, aprobados por el PSOE y 
el CDS, una partida de 250 mi
llones para la puesta en marcha 
del proyecto a expensas de las 
cantidades que puedan aportar 
el club y el Consejo Superior de 
Deportes para la financiación.

Masip señaló que el Ayunta
miento cumple con su compro
miso con el Real Oviedo "más 

allá de lo que exigen los contra
tos de concesión y los compro
misos adquiridos, pues en su 
momento había quedado refleja
do contractualmente que las me
joras corrían a cargo del club”.

El presidente del club oveten
se, que abandonó rápidamente 
la reunión para desplazarse a 
Bilbao al entierro de la madre 
del presidente de la Federación 
Española, Angel María Villar, 
señaló que no quería opinar so
bre el presupuesto hasta la próxi
ma reunión de la junta directi
va.

Prieto afirmó estar satisfecho 
de recibir el proyecto, "aunque 
sea un poco tarde”, y calificó la 
obra de "imprescindible para 
que el Oviedo continúe en pri

mera división o para lograr el de
seo de todos de que llegue a par
ticipar en competiciones euro
peas”.

El ambiente cordial del acto 
no ocultaba las diferencias entre 
ambas entidades y así Masip so
licitó del club el estudio de ren
tabilidad económico-financiero 
que daría el aumento de asientos 
en el Carlos Tartiere.

El alcalde hizo esta petición 
para "mejor calcular la aporta
ción que esto supone para el fu
turo de la sociedad, tal y como 
habíamos pedido reiteradamen
te desde hace varios meses, in
cluso como dato importante 
para la realización del proceso 
en el que no pudimos contar con 
estos datos”.
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Baloncesto

El Real Madrid ganó al Pop-84 
y su torneo navideño

Partido de homenaje a las 
víctimas del atentado 
terrorista de Sabadell

El yugoslavo Kukoc, elegido mejor jugador Stoichkov, fue el capitán del combinado

Biriukov
78-82. EL REAL MADRID 
GANO SU TORNEO
PESE A KUKOC

Madrid, EFE.-

Pop-84 (42+36): Pavicevic 
(4), Perasovic (14), Naglic 
(14), Kukoc (23), Savic (10) 
-cinco inicial-, Tabak (10), 
Sretenovic (3).

Real Madrid (39+43); Llo
rente (10), Biriukov (17), Car
go! (4), Herrera (18), Roberts 
(4) -cinco inicial-, Martín 
(17), Romay (12), Santos (-).

Arbitros: Davidov (URS) y 
Mailhabiau (FRA). Excluidos 
por cinco faltas personales Ro
berts (m. 35).

Incidencias: Partido dispu
tado en el Palacaio de los De
portes de la Comunidad autó
noma de Madrid ante unas 
12.000 personas y correspon
dientes a la última jomada del 
Tomeo de Navidad.

Al final del partido fueron 
entregados los premios ai cam
peón, Real Madrid; subcam
peón, Pop-84, tercer puesto, 
Maccabi Tel aviv; y cuarto, Li- 
moges. Como mejor jugador 
del Tomeo fuie elegido Toni 
Kukoc.

Comentario:

El Real Madrid se ha adju
dicado su Tomeo de Navidad 
al imponerse a Pop-84 de Toni 
Kukoc en un partido suma
mente emocionante y entrete
nido y que volvió a rescatar al 
equipo madridista de la cri
sis.

El Real Madrid saltó a la 
cancha muy motivado, y ello 
se reflejó en el parcial de 5-0 
que hizo encajar a los yugosla
vos de salida. Sin embargo, 
poco a poco la maquinaria del 
Pop-84 se fue poniendo en 
marcha, especialmente Toni 
Kukoc pese al marcaje que 
Cargol le estaba realizando.

La estrella del Pop-84 burló 
siempre que quiso al alero ma
dridista y dio muestras de esas 
genialidades que le han con
vertido en el mejor jugador de 
Europa. Sus mortales tiros 
desde la línea de 6,25, y su jue
go dentro de la zona, llevaron 
a su equipo a colocarse con 10 
puntos de ventaja en el minu
to 12 (30-20), momento elegi
do por Brabender para pedir 
un timepo muerto.

La incorporación de Anto
nio Martin al juego por Car- 
gol. lo que incluía pasar la res
ponsabilidad de frenar a Toni 
Kukoc a Carl Herrera, dio al 
Madrid más control dentro de 
la zona, por lo que el Pop-84 
tuvo que recurrir a su juego 
exterior. Sin embargo, con Pe
rasovic perfectamente sujeta
do por Biriukov, y Kukoc algo 
menos ambicioso, los puntos 
para los yugoslavos comenza
ron a llegar más lentamenle, lo 
que provocó un sustancial re
corte en las diferencias.

Así, en el minuto 17 y des
pués de que a Pavlicevic, téc
nico yugoslavo, le fuera seña
lada una técnica, el Madrid lo
gró empatar el encuentro a 39 
puntos resultado con el que 
parecía que iba a terminar la 
primera parte, pero de nuevo 
Kukoc se encargó, con un tri
ple, de colocar a su equipo por 
delante.

Tras el descanso la tensión 
del partido no bajó ni un gra
do, ya que los dos equipos se 
lanzaron con la misma fuerza 
tras la victoria. Los empates y 
las diferencias mínimas para 
uno y otro equipo se fueron 
sucediendo hasta el minuto 
30, en el que el Pop-84 se colo
có con seis puntos a su favor 
(64-58) en lo que ya parecía su 
despegue definitivo.

Sin embargo, el Madrid 
sacó a relucir algo que todavía 
no ha puesto sobre la cancha 
en la actual temporada, el an
sia de ganar y el coraje. Así, 
bajo la batuta de Llorente y Bi
riukov y Oín Kukoc controla
do por Herrera, el Madrid vol
vió a colocarse por delante en 
el minuto 32 (64-65) y Uegó al 
último minuto con ventaja en 
el marcador. Un triple fallado 
por Pavicevic fue el último 
cartucho del Pop-84 antes de 
ceder el partido.

93-82. EL MACCABI 
APROVECHO LA 
DEBILIDAD DEFENSIVA 
DEL LIMOGES

Madrid, EFE.-

Maccabi Tel Aviv (51+42): 
Lippin (4), Jamshi (22), Han- 
fíeld (10), Mercer (13), Royal

Llorente

(32) -cinco inicial-, Horton 
(8), Daniel (2), Simms (2).

Limoges (39+43): Demory 
(11), Dacoury (12), Collins 
(14), Brooks (25), Ostrowski 
(10) -cinco inicial-, Lamie 
(10), Biasses (-).

Arbitros: Zych (POL) y San
cha (ESP). Excluidos por cin
co faltas personales Henfield 
(m. 32), Collins (m. 35), Royal 
(m. 40), Mercer (m. 40).

El Maccabi Tel Aviv, que en 
principio parecía destinado a 
terminar este Tomeo de Navi
dad sin ninguna victoria, logró 
ayer imponerse a un Limoges 
perdido en la cancha, que no 
mostró, ni mucho menos, la 
misma tensión defensiva que 
la ofrecida en las dos jomadas 
anteriores.

El que si se mostró más 
acertado en defensa fue el 
Maccabi al establecer una ba
rrera difícilmente superable 
por un rival que hoy se mostró 
sin imaginación alguna. Con 
Jamshi anulado y el juego in
terior dominado por Mercer y 
Royal, el Maccabi solo tuvo 
que aprovechar las oportuni
dades que le dieron los france
ses para colocarse en el marca
dor con una cómoda ventaja 
que rondó siempre los diez 
puntos.

Tras el descanso, la espera
da reacción del equipo que di
rige Gomeiski llegó con cuen
tagotas y fue demasiado tími
da como para poner en peligro 
el triunfo el equipo israelí, 
aunque llegó a colocarse inclu
so a siete puntos. Bastó con la 
vuelta a la cancha de Royal 
para que el Maccabi volviera a 
dominar con claridad.

Sabadell (Barcelona), (EFE).-

1 SabadeU: Huguet; Arturo, 
Milenkovic, Gallart, Brasi, Fra
dera, Garcia Jiménez, Priego, 
Manolo, Tanev y Barbará. Tam
bién intervinieron Albarrán. Ro
berto, Saura, Moragues, Raigón, 
Joaquín, Campuzano y Lino.

1 Combinado: Busquets; Eloy, 
Albesa, Sergi, Sala, Alex García, 
Roberto, Orejuela, Sirakov, 
Stoichkov y Roura. El seleciona- 
dor Ladislao Kubala también 
hizo saltar ai césped en el segun
do periodo a Herrera, Aguado, 
Mágico Díaz, Escaich y Pinilla.

Arbitro Enríquez Negreira, • 
Mazorra Freire y Vico Díaz, di
rigieron 30 minutos cada uno el 
encuentro. Los colegiados no co
braron sus emolumentos y entre
garon la cantidad para que se su
mase a la cifra para los familia
res de las victimas.

Goles:

0-1. M. 26: Stoichkov, de falta 
directa.

1-1. M. 31: Manolo, al rema
tar una falta lanzada por Artu
ro.

Incidencias: Las primeras au
toridades políticas y deportivas 
se dieron cita en el palco presi
dencia en el partido homenaje a 
los seis policías nacionales falle
cidos en el atentado terrorista 
del pasado 8 de diciembre, regis
trado cuiando se dirigían a la 
Nova Creu Alta para prestar ser
vicio.

En taquiUa los casi diez mil 
aficionados dejaron unos tres 
millones de pesetas, aunque los 
directivos del Sabadell indica
ron que la recaudación ascende
rá a unos diez millones de pese
tas, al tener en cuenta la transmi
sión del partido por el segundo 
canal de Televisión Española y 
la publicidad estática.

Se guardó un minuto de silen
cio en memoria de las víctimas y 
realizó el saque de honor Cruz 
Adeba Usero, policía nacional 
que se encuentra convaleciente 
del atentado.

Comentario:

El partido entre Sabadell y el 
combinado de jugadores del 
Barcelona y Español, así como 
jugadores que han pertenecido a 
alguna de las tres plantillas y 
ahora están en otros equipos, re
sultó entretenido y se dio la cir
cunstancia de que el combinado 
catalán tuvo al internacional 
búlgaro Stoichkov luciendo el 
brazalete de capitán.

Fue el equipo arlequinado el 
que gozó de la primera oportuni
dad de batir el marco contrario.

Stoichkov

a los diez minutos de juego, en 
una internada de Arturo, pero el 
meta Busquets se lució ante el 
duro disparo del defensa sabade- 
llense, a lo que replicó Huguet, 
un minuto después, en una bue
na jugada de Stoichkov.

El búlgaro volvió a repetir dos 
minutos después, en una cesión 
a Sergi, pero de nuevo fue el 
meta arlequinado Huguet el que 
se lució en la jugada.

Manolo, el internacional del 
Atlético de Madrid, que había 
militado en las filas del SabadeU, 
fue el protagonista, en el minuto 
15, al recibir un centro de Ta
nev, pero su disparo lo rechazó a 
córner el meta del combinado.

Stoichkov abrió el marcador, 
en el minuto 26, de tiro directo, 
desde el borde del área, tras ha
ber recibido una dura entrada 
que fue señalada con falta, pero 
poco duró la ventaja del combi
nado, ya que cinco minutos des
pués Manolo finalizaba una ju
gada de Arturo, logrando el em
pale definitivo.

En la segunda mitad ambos 
técnicos, José Antonio Naya y 
Ladislao Kubala, hicieron jugar 
a todos los hombres que tenían 
en el banquillo, lo que restó algo 
de vistosidad ai juego, aunque se 
registraron algunas ocasiones en 
ambas porterías.

En Junta Universal de fecha 15- 
12-90, se acordó trasformar la 
Sociedad Industrias Gutiérrez Ca
sares, S.A. (INGUCASA), en So
ciedad de Responsabilidad Umi- 
tada.
Palencia. 19 de Diciembre de 
1990.
EL ADMINISTRADOR
Salvador Gutiérrez Domínguez
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Fútbol Sala-Primera División

Repuestos Neira, derrotado por el líder
REPUESTOS NEIRA, 0; 
SCANIA DIASA, 4

ARBITRO: El colegiado leo
nés José-Carlos García. Bien. 
Mostró taijeta amarilla a Santos, 
de Scania, por falta.

ALINEACIONES:

REPUESTOS NEIRA: LuÍs- 

Miguel; Cué, Isi, Coio y Carlos. 
(Después Nacho y Julio).

SCANIA DIASA: Portela; Gu
tiérrez, Gangoso, Endériz y Gó
mez. (También utilizaron a San
tos, Luis y Blanco).

GOLEADORES: Gutiérrez, 
Gangoso, Endériz y Blanco.

EL PARTIDO:

Dos goles de Scania en los pri
meros 5 minutos con sendos fa
llos locales, poniendo demasia
do pronto el partido con color 
visitante. Reaccionó Repuestos 
Neira y aunque los vallisoleta
nos mantenían más tiempo el 
balón en su poder, los locales co
menzaron a crear peligro al meta 
Portela, desaprovechando un 
par de buenas ocasiones de mar
car. No fue así para los de ”puce- 
1a”, que en el minuto 14 ponían 
el 0-3 en el marcador.

Comenzó Scania la segunda 
parte aguantando el resultado, 
manteniendo el balón en su pro
pio campo pasándoselo entre 
dos o tres de sus jugadores y sin

querer arriesgar lo más mínimo. 
El equipo palentino les esperaba 
en su parcela y así transcurrían 
los primeros minutos de esta 
parte sin jugadas dignas de men
ción. Félix López, entrenador de 
los locales, solicitó un tiempo 
muerto y dio instrucciones a sus 
jugadores para que fueran a pre
sionar al campo contrario, lo 
que les supuso recuperar mu
chos balones y arriesgando el 
que les pudieran pillar al contra
golpe se mantuvieron volcados 
sobre la portería contraria, con 
un juego rápido y totalmente de 
ataque pero con muy mala pun
tería en el momento de tirar a 
puerta, que unido a una muy 
buena actuación del meta Portel 
en varias salidas y bajo los palos, 
impidieron que llegaran los tan
tos que los locales habían mere
cido.

Después de estos 8 o 10 minu
tos en los que el líder se vio ence
rrado en su parcela sin apenas 
poder salir de ella, los visitantes 
solicitaron un tiempo muerto 
con lo que consiguieron cortar el 
ritmo de los locales que, si bien 
continuaron la presión, ésta ya 
no fue tan agobiante como en los 
minutos anteriores, consiguien
do Scania entonces algunos con
traataques y de uno de ellos mar
car el cuarto tanto.

No existió tanta diferencia en 
el juego como indica el marca
dor, pero esto estriba en que Re
puestos Neira crea oportunida

des pero le cuesta transformarías 
y el líder las aprovecha en un 
tanto por ciento muy elevado.

RESULTADOS DE LA 11?
JORNADA

C.P.M. Sangar, 8; Olmedo F. 
S., 1.

Iscar F. S., 6; U. D. San Mi
guel, 4.

Repuestos Neira, 0; Scania 
Diasa, 4,

U. D. San Carlos, 3; Cantinas 
F. S., 7.

Descansó: Pizzería Giuseppe.

CLASIFICACION

J Ptos.

Scania Diasa ........ 10 18+8
Cantinas F. S.......... 9 14+6
U. D. San Carlos .. 10 10
C.P.M. Sangar .... 10 10
R. Neira F. S........... 10 10
Pizzería Giuseppe . 9 10
Iscar F. S.................. 10 10
U. D. San Miguel . 10 5-5
Olmedo F. S............ 10 1-9

PROXIMA JORNADA: 12.’ 
(13-1-91)

Cantinas F. S.-Repueslos Neira 
Scania Diasa-Iscar F. S.
U. D. San Miguel-C.P.M. Sangar 
Olmedo F. S.-Pizzería Giuseppe

Descansa: U. D. San Carlos.

VOLEIBOL 

Grupo 7 de
Publicidad-Falencia, campeón 
del Torneo Navidad de Burgos

El pasado fin de semana, días 
22 y 23, se celebró en Burgos el I 
Tomeo de Navidad patrocinado 
por "Caja de Ahorros Municipal 
de Burgos” y organizado por la 
Delegación Burgalesa de Volei
bol.

InterVienieron en este Tor
neo:

- Grupo 7 de Publicidad (Pa
lencia).
- C.P.M. Sangar (Venta de Ba

ños).
- D’Elhuyar Rioja Calidad 

(Logroño).
- Autofónnula Diego Porce

los (Burgos).

En la primera jornada se cele
braron los encuentros:

- C.P.M. Sangar-D’EIhuyar 
Rioja Calidad, imponiéndose el 
equipo riojano.

- Grupo 7 de Publicidad- 
Autofórmula Diego Porcelos, 
clasificándose el equipo palenti
no para la final, al ganar al equi
po local con el resultado 3-2 y 
parciales 16-14, 9-15, 10-15, 15- 
10 y 15-13.

En la segunda jomada se 
disputaron:

- 3.® y 4.® puesto entre los 
equipos C.P.M. Sangar y Auto- 
fórmula Diego Porcelos, con un 
3-0 a favor del equipo, burga
lés.

- 1.® y 2.® puesto entre los 
equipos Grupo 7 de Publicidad 
y D’Elhuyar Rioja Calidad du
rante el cual, en poco menos de 
una hora, Grupo 7 de Publicidad 
se adjudicó la victoria con un 
3-1 y parciales 9-15, 15-9, 15-6 y 
15-6.

Grupo 7 de Publicidad a lo 
largo del torneo, demostró un 
sistema de juego que ha ido ma
durando pese aja novedad de su 
formación. Cabe destacar la ac
tuación de las jóvenes jugadoras 
de este equipo Nuria y Gloria 
con una extraordinaria técnica 
en el ataque, de las cuales se es
pera que alcancen su máximo 
rendimiento en esta tempora
da.

Se desplazaron en esta oca
sión, por parle de Grupo 7 de 
Publicidad, las siguientes juga
doras: Merche, M.® Luz, Valle, 
Marina, Gloria, Carmen V,, 
Chelo, Nuria y Carmen P. Se 
dejó notar la falta de las jugado
ras Angelines y Chus que tienen 
un enorme peso psicológico y 
técnico sobre el equipo.

La mayor alegría llevada por 
este equipo fue el trofeo obteni
do por Merche Alvarez a la me
jor jugadora del torneo, gracias a 
su brillante actuación, la cual fue 
reconocida por todos los equi
pos participantes.

Carmen Pérez

Club San Antonio de Atletismo SQUASH

Próximas actividades
El Club San Antonio-Euro- 

mutua, de atletismo, con la 
colaboración de Caja Espa
ña, después de sus destacadas 
actuaciones en campo a tra
vés en lo que va de tempora
da, prepara sus próximas ac
tuaciones: El día 31 de este 
mes, competirá en la San Sil
vestre Palentina, prueba que 
organiza este club, conjunta
mente con el Patronato Mu
nicipal de Deportes.

El día 6 de enero competi
rá en la LXI edición del cross 
internacional de la Gimnásti
ca de Ulía, en San Sebas
tián.

También este mes, concre
tamente, del 26 de diciembre 
al 30, tres atletas de este club, 
Ana M.® García, Amelia Luis 
y Sonia García participarán 
en una concentración de atle
tas de fondo, de Castilla y 
León, escolar, que se celebra
rá en Béjar, así como en los 
Campeonatos Escolares, que 
se celebrarán en el mes de 
enero.

Ana García y Marta de la Fuente, atletas del Club San Anto- 
nio-Euromutua

Jose Antonio Pérez y Ana 
Buisán, campeones del Torneo 
Grupo 86-Viajes Halcón

Finalizó el campeonato de cuarto puesto, Fernando Ruiz y
squash que como todos los años 
patrocina la firma de seguros 
Grupo 86, añadiéndose en esta 
edición Viajes Halcón, con lo 
que el campeonato ha contado 
con premios más importantes.

En la categoría femenina se 
impuso Ana Buisán a Marga 
Alonso, final que ya se repitiera 
en otros campeonatos.

En la categoría masculina, 
nuevamente accedían a la final 
el irlandés Gordon Jackson y el 
palentino José Antonio Pérez de 
Diego, que en partidos de semi
finales vencieron a Femando 
Ruiz y Michel Polvorosa respec
tivamente. José Antonio se ade
lantó con dos sets a uno y el 
cuarto set fue de trámite pues 
pronto Pérez de Diego se adelan
tó seis puntos a uno y únicamen
te manteniendo la ventaja se 
hizo con la victoria en tres sets a 
uno.

En el partido para el tercer y

Michel Polvorosa realizaron un 
buen partido con gran igualdad 
de juego. La victoria fue para 
Femando por tres sets a cero con 
tanteos muy igualados en los tres 
sets.

Y, por último, César Gutié
rrez se impuso claramente a Al
berto Laiz en la prueba de conso
lación.

Finalizados los encuentros, re
presentantes de Grupo 86 y Via
jes Halcón asi como de Squash 
Palencia hicieron entrega de los 
premios a los jugadores mejor 
clasificados, destacando ese via
je a París ganado por José Anto
nio Pérez de Diego como gana
dor del campeonato. Tras la rifa 
de obsequios navideños y la en
trega a todos los participantes de 
un llavero-recuerdo comenzó el 
vino español ofrecido en Squash 
Palencia a todos los jugadores y 
amigos que se dieron cita en la 
instalación.
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Se celebrará los días 29 y 30 de diciembre En Móstoles, a las 11,30 horas del domingo

1 Torneo Ciudad de Venta de Baños de Fútbol Sala
Participarán C.P.M. San Gar, C.D. Venta de Baños, Selección
Vallisoletana y Pizarrales, éste de División de Honor

IW

1 Teae

iW

C.P.M. San Gar.-(Foto OLEA)

ALONSO, BAJAEN ELC.F.FALENCIA
La plantilla morada reanudó ayer los entrenamientos

Después de cinco días de vacaciones, el C.F. Palencia rea
nudaba ayer sus entrenamientos -en La Balastera de cara a 
preparar de la mejor forma posible ese compromiso del do
mingo en Móstoles.

Ni que decir tiene que Mariano García ha encontrado a sus 
pupilos con más peso del deseado, pero confía en el trabajo 
semanal para rebajarlo. Preocupádole mucho más el obligado 
parón competitivo de las dos últimas semanas por eso de la 
posible pérdida del ritmo.

Javier Alonso, con problemas en el pubis, no podrá alinear
se en esta última jornada del año. Siendo más que probable 
que el míster morado repita el mismo equipo que venciera en 
Alcalá de Henares el 9 de diciembre; Juan Carlos, Fernando, 
Cano, Torrecilla, Martín; Félix, Pedro-Alberto. Lolo, Fran; 
Carlos Pérez y Paco. Aunque no se descarta alguna novedad 
de última hora dado que el campo del Móstoles es de tie
rra.

La expedición morada partirá hacia la localidad madrileña 
a las siete de la mañana del mismo domingo. El partido se 
jugará a las 11,30. ¿...?

Ciclismo palentino

C.F.S. Pizarrales de Salamanca

1

Los días 29 y 30 de diciembre 
se celebrará el I Torneo Ciudad 
de Venta de Baños de Fútbol 
Sala organizado conjuntamente 
por el C.D. San Gar y Patronato 
Municipal de Deportes de la lo
calidad ferroviaria con el patro
cinio del Ayuntamiento y Mesón 
El Lagar. Colabora la Delega
ción Territorial de este depor
te.

PARTICIPANTES

Participarán cuatro equipos;

-C.F.S. Pizarrales de Salaman
ca.- Milita en la División de Ho
nor de la Federación Española 
de Fútbol Sala. Cuenta con un 
equipo joven, cuya media de 
edad es de 22 años, militando en 
sus filas Julio Delgado, diez ve
ces-internacional y ganador de la 
Copa Latina y Copa Europea de 
Naciones, que ha realizado giras 
por Rusia y Hungría con la selec
ción española.

El conjunto charro consiguió 
la temporada 88-89 la 1 Copa de 
Castilla y León y el I Trofeo Ciu
dad de Salamanca; en la 89-90, 
la VIH Copa de S.M. El Rey y el 
II Trofeo Ciudad de Salamanca, 
clasificándose octavo en el cam
peonato liguero.

-Selección Vallisoletana de 
Fútbol Sala.- Está formada por 
jugadores que han participado 
en la fase final del Campeonato 
de Fútbol Sala de Selecciones 
Autonómicas representando a 
Castilla y León. Con jugadores 
jóvenes y muy técnicos.

-G.D. Venta de Baños.- Club 
que mihta en Regional Preferen
te de Fútbol liderando su grupo. 
Con muchas posibilidades de as
cender a 3® División Nacional 
merced a su extraordinaria plan
tilla.

-C.P.M. San Gar.- Equipo 
que se ha formado este año inte
grado por jugadores que habían 
militado con anterioridad en el 
equipo del Patronato. Cuenta 
con jugadores jóvenes e ilusiona
dos que participan en la 1“ Divi

Los ¡uveniles y cadetes de 
Cajasalamanca, concentrados en 
la Sierra de Béjar

El equipo ciclista cadete y juvenil de Cajasalamanca se 
encuentra concentrado en la Plataforma, en plena Sierra de 
Béjar, desde ayer miércoles teniendo previsto su regreso el día 
30.

Asisten a la misma 14 corredores juveniles y 4 cadetes 
acompañados de un preparador físico y de su director depor
tivo, Miguel Maestro.

En dicha concentración se imparten clases de preparación 
física, charlas de ciclismo, planificación de equipo, vídeos etc. 
Persiguiéndose asimismo como principal objetivo lograr una 
verdadera familia deportiva al objeto de plasmar posterior
mente en las carreras ese buen ambiente.

Con esta concentración, Cajasalamanca dará por finalizada 
la preparación física de invierno de cara ai próximo contacto 
con la bicicleta.

sión Nacional de Fútbol Sala, en 
su grupo de Castilla y León.

CALENDARIO

Se jugará por el sistema de eli
minatorias atendiendo al si
guiente calendario de competi
ción:

-Día 29. sábado.-

A las 19 horas: Pizarrales- 
C.D. Venta de Baños

A las 20,30; San Gar-Selec- 
ción Vallisoletana

-Día 30, domingo.-

A las 11.30: tercer y cuarto 
puesto

A las 13; final

PRECIOS

Los partidos se jugarán en el 
Pabellón Municipal de Venta de 
Baños. Los precios:

-Entrada partido, 200 pesetas; 
bono diario, 300; bono dos días, 
500; bono cadete dos días, 300; 
bono socio dos días, 400.

El día 29, organizado por el C.D. Maristas

II Memorial José Oriol de Balonceslo
Suheca-CDU Valladolid, plato fuerte

El sábado día 29 se disputará el II Memorial José Oriol de 
Baloncesto organizado por el C.D. Maristas.

Por la mañana, en el patio del Colegio Marista, se celebrará 
un intercambio con equipos del Maristas de Valladolid en 
todas las categorías inferiores, mientras el junior del centro 
palentino se medirá al C.B. Paredes Senior. Por la tarde, en el 
Pabellón Municipal, el Suheca Cedesa Maristas de 2’ Divi
sión Nacional se enfrentará al CDU. Valladolid.

La jornada matinal se iniciará a las 10 con partidos para el 
Alevín A, Infantil, Cadete A y Juvenil B. A las 12 jugarán los 
equipos Alevín B, Preinfantil, Cadete B y Juvenil A así como 
el correspondiente ai Junior Marista y el C.B. Paredes.

Por la tarde, a las 20 horas, en el Pabellón, el Suheca- 
Universitario.

M.C.D.2022
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El nuevo Volvo 940, el coche 
estrella de la gama

Añada el elegante aspecto del 
Volvo 960 a un desarrollo de las 
mejores características del 740 y 
tendrá el Volvo 940, el nuevo 
"coche estrella” de la gama Vol
vo. El 940 se ofrece como Sedán 
o Station Wagón de 4 puertas en 
todas las versiones, desde la bá
sica GL. hasta las exclusivas va
riantes Turbo.

El Volvo 940 es un desarrollo 
del Volvo 740, al que viene a 
sustituir en los segmentos alto y 
medio del mercado. Sin embar
go, el 740 seguirá existiendo en 
una versión: el Volvo 740 GL.

La diferencia más notable del 
nuevo Volvo 940 es su estilo ex
terior.

Como el 960, el 940 tiene el 
mismo capot, una parte delante
ra suave y más redondeada, con 
una rejilla especial en acero ino
xidable brillante en las versiones 
GL y GLE y en color antracita 
en las GLT y Turbo.

La parte trasera es absoluta
mente igual que la del 960, con 
una luneta más inclinada, un es
tilo elegante y un maletero alto 
como principales característi
cas.

ABERTURA
DEL MALETERO
MAS BAJA

Al mirar el coche directamen
te por detrás, se descubre una de

sus características más prácticas, 
además de sus nuevos grupos óp
ticos y nuevo paragolpes trasero: 
el maletero se abre 12 cm. más 
bajo que el del 740, con lo que la 
altura de carga ha bajado de 80 a 
68 cm.. Además, el suelo del ma
letero es totalmente plano. Todo 
ello ofrece un volumen de carga 
superior al del 760/740: 471 li
tros.

MENOR RESISTENCIA 
AL AIRE

El diseño exterior da una im
presión de sofisticación, además 
de ofrecer prácticas ventajas en 
términos de prestaciones y con
sumos. El Cd del 940 (medida de 
su resistencia al aire) es de sólo 
0,35, valor muy competitivo. La 
resistencia al aire se ha reducido 
sin perjuicio de la estabilidad la
teral, gracias al uso de barras es- 
tabilizadoras más gruesas y nue
vos amortiguadores.

INTERIOR
MAS ESPACIOSO
Y ELEGANTE

El nuevo Volvo 940 da sensa
ción de espacio y libertad, tanto 
en los asientos de delante como 
en I6s de detrás.

Los asientos delanteros se han 
diseñado de nuevo, con lo que el 
espacio hasta el techo ha aumen
tado 20 mm. sobre el del 740.

Los laterales rectos del Sedán re
fuerzan esta sensación de espa
cio.

El asiento trasero presenta dos 
interesantes novedades:

- El asiento central del Sedán 
tiene un cinturón de seguridad 
de 3 puntos y un reposacabezas 
ajustable, de serie.

- Como opción al reposabra
zos central de serie se ofrece un 
diseño que ya presentó Volvo en 
la Conferencia de Vehículos Ex
perimentales que se celebró en 
Gotemburgo en 1989: otro repo
sabrazos que se puede convertir 
rápida y fácilmente en un inte
grado y confortable sillón de se
guridad para niños, que ofrece 
una excelente visión y gran segu
ridad para niños entre 3 y 10 
años.

El asiento trasero lleva tam
bién una nueva lámpara de lec
tura que no molesta al conduc
tor.

Los cinturones de seguridad 
de los asientos delanteros de to
dos los 940 sin bolsa de aire en el 
volante, llevan tensores mecáni
cos de serie. En caso de colisión, 
el tensor reacciona en milésimas 
de segundo. La bolsa de aire se 
monta de serie en todos los mo
delos destinados a los Estados 
Unidos y se ofrece como opción 
en otros mercados.

NOTICIARIO

-OPEL construirá una nueva planta 
en Eisenach para 150.000 coches 

-Escuela Porsche de conducción
General Motors España quiere dar a conocer oficialmente la 

construcción de una nueva fábrica de automóviles Opel en Eisnach, 
antigua Alemania del Este. La Planta implicará una inversión de mil 
millones de marcos y comenzará la producción en 1992. De su línea 
de montaje saldrán 150.000 Corsa y Kadett al año.

La superficie de la Planta alcanza 300.000 metros cuadrados, en 
los que se asentarán las naves de carrocería, pintura y montaje final. 
La superficie total construida será de 70.000 metros cuadrados, en 
los que hallarán un puesto de trabajo 2.600 empleados, una vez 
concluidas las obras, cuyo inicio está previsto para enero de 19

El 10% de la inversión total será destinada a medidas p o- 
ras del medio ambiente, con lo cual los niveles de emisión q" .an 
muy por debajo de los emitidos legalmente.

El impacto de la creación de esta nueva Planta sobre la de 
General Motors España en Figueruelas, única en la que se construye 
el Corsa, va a ser fuertemente positivo, ya que el Corsa alemán se 
montará con los componentes suministrados por la factoría aragone
sa. Este impacto positivo repercutirá igualmente en todos los provee
dores de General Motors España,

La nueva fábrica de Eisenach demuestra la eficiacia de la estra
tegia de calidad, llevada a la práctica por General Motors España 
durante los últimos años, que le ha valido la asignación del suminis
tro de los componentes para el Corsa que se va a montar en aquella 
fábrica alemana.

ESCUELA PORSCHE
DE CONDUCCION

Desde sus orígenes, una de las principales preocupaciones de 
Porsche ha sido la seguridad de los usuarios. La seguridad entendida 
como un elemento necesario para el disfrute de la conducción depor
tiva, que en los vehículos de la marca alcanza su más pura expresión.

Seguridad activa, a través de las altas prestaciones de los vehícu
los, que permiten a sus conductores reaccionar ante cualquier even
tualidad, obteniendo respuestas inmediatas y fiables. Y seguridad 
pasiva, a través de una estructura constructiva basada en la perfecta 
protección del habitáculo en caso de colisión.

Pero más allá de la técnica, Porsche abre un nuevo camino hacia 
la mejora de la seguridad vial, con la creación de la Escuela Porsche 
de Conducción.

Un servicio más que Porsche ofrece a los usuarios de la marca, 
con el objetivo de proporcionarles un mayor dominio sobre los ve
hículos y, como consecuencia, aumentar su capacidad para disfrutar 
del viaje kilómetro a kilómetro.

Para Porsche, la "Conducción en su más pura forma” significa 
unir la seguridad y la fascinación en un solo concepto y una sola 
sensación: la conducción deportiva de sus vehículos.

MEJOR CONDUCCION
PARA GANAR
EN SEGURIDAD

Conducír un vehículo deportivo de altas prestaciones no es más 
difícil que hacerlo con un turismo. Es sólo diferente.

La Escuela Porsche de Conducción no pretende formar pilotos 
de carreras, sino adaptar los estilos convencionales de conducción a 
la nuevas posibilidades ofrecidas por los vehículos de tecnología 
avanzada, especialmente en situaciones de riesgo, como frenadas 
bruscas, pavimentos resbaladizos, curvas inesperadas, etc... Saber 
conducir mejor proporciona una mayor seguridad. Esa es la idea de 
la que nace la Escuela Porsche de Conducción.

MAYOR SEGURIDAD
PARA GANAR
EN FASCINACION

Una vez conseguida la sensación de seguridad, es cuando el 
conductor puede empezar a disfrutar de lleno la experiencia de la 
conducción deportiva. Una experiencia que alcanza su más pura 
expresión a bordo de un Porsche.

En la Escuela Porsche de Conducción, las enseñanzas teóricas y 
prácticas impartidas durante 2 días se orientan también hacia esa 
finalidad: que cada propietario de un Porsche sepa obtener el máxi
mo partido de su vehículo y descubrir así, junto a una seguridad 
total, el verdadero significado de la fascinación.
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Buen año de vino y muy regular 
de pan en Castilla y León
Remolacha y ganadería, también en el balance negativo

VALLADOLID (EFE).

EI año que finaliza se ha ca
racterizado en Castilla y León 
por una buena cosecha de vino 
y muy regular en la de cereales, 
remolacha y ganadería, según 
una encuesta realizada por 
FFF entre representantes sin
dicales y responsables de la 
Administración autónoma.

La cosecha de vino en las zo
nas amparadas por Denomina
ción de Castilla y León fue su
perior en un 35 por 100 a la de 
1989, con una calificación ge
neralizada de ”muy buena”, se
gún la Estación Enológica de 
Rueda, dependiente de la Con
sejería de Agricultura.

Datos facilitados por Pas
cual Herrera, director de la es
tación, señalan que la mejor 
cosecha de la región correspon
dió al Bierzo (León), con 50 
miUones de kilos de uva que 
suponen un 50 por 100 más 
que el año pasado.

La vendimia también fue 
abundante en la zona de Rue
da, un 25 por 100 superior a la 
anterior; en Ribera de Duero, 
con un aumento del 40 por 
100; en Toro, con un 30 por 
100, y en Cigales, también con 
un 30 por 100,

Este optimismo no es com
partido por los sectores cerea
lísticos ya que según Dionisio 
Rincón, de la Consejería de 
Agricultura, debido a la irregu
laridad de las lluvias, la cose
cha ha sido mediana tendiendo 
a baja.

Tampoco están contentos 
los remolacheros ya que debi
do, asimismo, a la sequía y a la 
aparición de nuevas plagas y el 
exceso de calor durante el vera
no han conformado una cose-

VALLADOLID (ICAL).
Los policías del sindicato 

ANPU de Castilla y León han 
abandonado ayer el encierro que 
mantenían desde hace 2 sema
nas en una iglesia de Valladolid 
para protestar por la falta de 
atención del Ministerio del Inte
rior y de la Dirección General de 
Policía a las reivindicaciones y 
demandas de los policías. Los 
responsables regionales de 
ANPU, tras levantar el encierro, 
han entregado un manifiesto al 
delegado del Gobierno en Casti
lla y León, Arsenio Lope Huerta, 
en el que se exponen las princi
pales reivindicaciones del Cuer
po Nacional de Policía,

Estos encierros se mantuvie
ron hasta el pasado día 23 en Ba
leares, Barcelona, Valencia y Za
ragoza, mientras los policías de 
Madrid permanecen ”de guar
dia” durante las fiestas navide
ñas para reanudar los encierros a 
partir del próximo mes de ene
ro.

cha de riqueza baja, un punto 
inferior a la de un año normal y 
la cantidad ha sido también in
ferior a la de la campaña pasa
da.

Por su parte, ASAJA valora 
así la cosecha: "la producción 
regional ha sufrido cuantiosas 
pérdidas a consecuencia de la 
climatología adversa y a la apa
rición de enfermedades” y se 
queja de que el MAPA "inex
plicablemente retiene la ayuda 
nacional de adaptación a los 
productores que puede alcan
zar el 23,64 por 100 del precio 
base de la remolacha”,

Goyo de la Fuente, secreta
rio regional de COAG-Unión 
de Campesinos hace un balan
ce agrario muy negativo de 
1990, en el que los sindicalistas 
han tenido que salir nueva

En un escrito entregado al delegado del Gobierno 
protesta por la falta de negociación de Interior

El sindicato policial ANPU 
de Castilla y León levanta 
su encierro en Valladolid

El comité regional de ANPU 
decidió levantar el encierro que 
mantenían un grupo de agentes 
de este sindicato en Valladolid, 
tras la reunión entre Adminis
tración y sindicatos del Cuerpo 
Policial, como ”gesto de buena 
voluntad” hacia el Ministerio 
del Interior, pero acordó mante
nerlo hasta hoy como "muestra 
de solidaridad hacia todos los 
compañeros que no podrán pa
sar con sus familiares estas fies

mente a las carreteras con los 
tractores para protestar por lo 
que califica "burla continua
da” a la hora de negociar del 
MAPA con los agricultores.

Según De la Fuente no hay 
un reconocimiento oficial de 
los derechos del sector agrario, 
no se le ha devuelto el patrimo
nio histórico y es necesario un 
"debate nacional sobre la agri
cultura del futuro que quere
mos”.

Para este sindicato, durante 
el año que finaliza se han hun
dido los precios al productor 
de la leche, carne y porcino, 
mientras han aumentado los 
precios del gasóleo y de los 
abonos y fertilizantes.

Desde el aspecto político. 
Femando Zamácola, Conseje

tas de Navidad por la falta de 
comprensión, sensibilidad y diá
logo de los responsables del Mi
nisterio del Interior con los fun
cionarios de Policía que realizan 
servicios a tumos”.

Este sindicato policial, que 
reanudará sus actos de protesta 
el próximo mes de enero si no 
atienden sus reivindicaciones 
con "voluntad política" de solu
cionarías, expresa en el mani

ro de Agricultura y Ganadería, 
ve como logros muy importan
tes conseguidos en 1990, la 
reestructuración veterinaria de 
la Comunidad; la aprobación y 
aplicación de la nueva ley de 
concentración parcelaria y la 
alta cota alcanzada en el sector 
de la agroalimentación para la 
comercialización de los pro
ductos del campo.

Zámacola no es tan optimis
ta al valorar los preparativos 
de la Exposición Universal Ga
nadera 92, de Salamanca.

”Se advierte -dijo- una tibie
za por parte del MAPA en la 
promoción y preparativos de la 
Exposición, se ha perdido mu
cho tiempo y ”no entiendo 
como el Ministerio no coge el 
toro por los cuernos y se pone 
manos a la obra”.

fiesto entregado al delegado del 
Gobierno en la región "su más 
enérgica protesta ante la negati
va del Ministerio del Interior a 
atender las demandas del colec
tivo policial, planteadas reitera
tivamente por las organizacio
nes sindicales”.

EI texto señala la urgente nece
sidad de abordar las reformas 
pertinentes, cuyos positivos re
sultados "redundarán tanto en 
beneficio de los funcionarios de 
Policía como en el servicio que 
prestan a los ciudadanos”. Esas 
demandas* se concretan en la re
forma del actual sistema retribu
tivo, la modificación del sistema 
de funcionamiento interno del 
Cuerpo Nacional de Policía, tan
to en promoción interna como a 
través de una Ley de Plantillas y 
del Estatuto de la Función Poli
cial. Finalmente, el comité regio
nal de ANPU solcita la articula
ción de un sistema de negocia
ción colectiva de obligado cum
plimiento para ambas parles.

Setenta funcionarios del

Ayuntamiento de

Ponferrada se encierran

en las dependencias 

municipales
LEON (ICAL).

Alrededor de 70 funcionarios 
del Ayuntamiento de Ponferra
da se encerraron a primera hora 
de la tarde de ayer en las depen
dencias municipales, como me
dida de protesta para forzar a la 
Administración municipal a 
aplicar el complemento específi
co acordado en la última reu
nión de la mesa de los funciona
rios.

Los trabajadores acordaron 
protagonizar un encierro indefi
nido en la casa consistorial. Por 
su parte, los representantes sin
dicales de CC.OO. y UGT han 
amenazado con una huelga de 
hambre a partir del día 28, a la 
vez que solicitaron una huelga 
para los días I4 y 15 de enero.

Según un comunicado dirigi
do al alcalde de Ponferrada, Cel
so López Gavela, los sindicatos 
solicitan el compromiso escrito 
y firmado por el alcalde de la 
aprobación de la propuesta he
cha por los representantes de la 
Administración en la última reu
nión de la mesa de negociación, 
propuesta que debería hacerse 
efectiva antes de finalizar el mes 
de enero.

En este comunicado piden 
también la negociación de los 
complementos de destino de los 
funcionarios para el año 1991, 
según la propuesta conjunta he
cha por UGT y CC.OO.; así 
como el mantenimiento de la 
mesa de negociación con sus reu
niones periódicas para 1991.

El alcalde de Ponferrada se ha 
negado a dar la versión de la 
Corporación Municipal sobre el 
conflicto, y se remitió a una rue
da de prensa que ofrecerá hoy 
para dar explicaciones.

Las medidas de presión adop
tadas por los funcionarios del 
Ayuntamiento de Ponferrada se 
deben a la protesta por la tardan
za de la Administración munici
pal en la aplicación del comple
mento especifico acordada en la 
última reunión de la mesa de ne
gociación, en la que se estableció 
un incremento de 17 millones en 
la partida que el Ayuntamiento 
destina para este concepto.

Según los representantes sin
dicales, después de transcurri
dos 9 meses de negociación no 
hay nada que impida la aplica
ción del complemento adopta
do, máxime cuando el acuerdo 
se logró a raíz de una propuesta 
de la propia Administración mu
nicipal. La oferta municipal fue 
aceptada en un primer momento 
sólo por UGT, y más tarde tam
bién por Comisiones Obreras.
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Un documento entregado a Posada expone los 
graves problemas de este producto

Asaja solicita ayudas urgentes para el 
sector remolachero al presidente de la Junta
Valladolid. (Ical).

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) ha so
licitado al presidente de la Jun
ta, Jesús Posada, la participa
ción de la Administración regio
nal en la adopción urgente de 
medidas para paliar la difícil si
tuación de las explotaciones re- 
molacheras de Castilla y León. 
El documento entregado a Posa
da denuncia que "el Ministerio 
de Agricultura retiene la ayuda 
nacional de adaptación a los 
productores -que países como 
Italia están disfrutando-, lo que 
puede suponer un 23,64 del pre
cio base de la remolacha”.

La Confederación Remola- 
chera de ASAJA, que ha elabora
do un documento sobre los pro
blemas más graves del cultivo en 
la región, señala que los produc
tores de esta raíz se enfrentan a 
nueva crisis económica, que 
hace tambalear la propia subsis
tencia de miles de explotaciones, 
provocada por la baja rentabili
dad del cultivo.

Una prolongada sequía inicial 
y las fuertes heladas del mes de 
noviembre han constituido la 
nota dominante de la adversa 
climatología. Esas heladas pro
vocaron una pérdida considera
ble en la raíz, ya que la remola
cha rebrotó dos o tres veces a lo 
largo de su ciclo vegetativo.

Por otra parte, al descenso de 
precios fijado por la CE se ha 
añadido la aparición de enfer
medades como la podredumbre, 
rizomanía, cercoscopa y un con
junto de plagas ocasionado por 
el mal tiempo. Estas circunstan
cias han provocado una mala co
secha y la realización de un es
fuerzo físico y económico suple
torio por parte del agricultor 
para sanea^us explotaciones.

La organización agraria ASA
JA señala que la remolacha se 
considera un cultivo ”altamente

Se limita su captura a los meses de verano

La Junta declara a las ranas «especie protegida»
León. (Ical).

La Consejería de Medio Am
biente de la Junta de Castilla y 
León ha dictado una orden por 
la que se declara a las ranas ”es- 
pecie protegida” y se regulan las 
condiciones de captura de este 
anfibio en el ámbito de la Comu
nidad Autónoma.

Medio Ambiente ha procedi
do a regular la captura de las ra
nas en arroyos y estanques de 
Castilla y León después de ob
servar el alarmante descenso de 
la población de esta especie, so
metida a una fuerte presión por 
la elevada cotización de las an
cas de rana en bares y restauran
tes que ha motivado la pesca in
discriminada de estos anfibios.

La nueva orden reguladora 

social”, ya que absorbe mucha 
mano de obra y es imprescindi
ble para la buena rotación de 
una explotación, y solicita a la 
Administración un trato prefe
rencial de apoyo y ayudas para 
mantener la cuota de produc
ción de azúcar que la Comuni
dad Europea ha asigando a Espa
ña así como para utilizar al má
ximo los regadíos de la región, 
cuya única alternativa es la re
molacha.

AYUDA DE ADAPTACION

La sectorial remolachera de 
ASAJA de Castilla y León exige 
la inmediata aplicación del ar
tículo 110 del Tratado de Adhe
sión a la CE, que otorga la posi
bilidad de conceder una ayuda 
nacional de adaptación a los 
productores de remolacha azu
carera hasta el 31 de diciembre 
de 1995.

La organización agraria señala 
que países como Italia ya disfru
tan de esa ayuda, "cuya aplica
ción se hace imprescindible en 
España por las negativas pers
pectivas que abrirá para la remo
lacha un acuerdo en las negocia
ciones del GATT, así como la 
aproximación de precios previs
ta en el artículo 70 del Tratado 
de Adhesión”.

Por eso la Confederación R.e- 
molachera de ASAJA considera 
imprescindible que las ayudas 
alcancen el techo máximo del 
23,64% del precio base de la re
molacha. La sectorial remola
chera también solicita la apertu
ra de una línea de créditos de 
campaña subvencionados para 
contrarrestar el bajo índice de ri
queza.

ASAJA añade que correspon
dería a la Junta de Castilla y 
León subvencionar los créditos 
de los bancos con cinco puntos 
de interés correspondiente, 
como ya han hecho los Gobier

dispone que la pesca de los anfi
bios se efectúe mediante la co
rrespondiente licencia y única
mente durante el período de ve
rano que abarca los meses de ju
lio a septiembre, limitándose a 
dos docenas el número de ejem
plares que pueden ser captura
das por cada pescador.

En la orden reguladora se fijan 
además las condiciones especia
les de captura, que requiere la 
incorporación a la caña de una 
tela roja a modo de anzuelo, pro
hibiéndose asimismo la pesca de 
ejemplares que no superen los 
190 milímetros en sus ancas, que 
en caso de infracción se castigará 
con una sanción de mil pesetas 
por unidad.

En relación con este tema el 
pasado año la empresa Ranasas 
junto con la Facultad de Biolo

nos autonómicos de Extremadu
ra y el País Vasco. Además, soli
cita el establecimiento de ayudas 
para la extracción de aguas pro
fundas, ya que la ausencia de 
cauces fluviales o canales de rie
go en la región ha obligado a 
efectuar grandes perforaciones 
para implantar el cultivo de la 
remolacha.

Esas ayudas se hacen necesa
rias porque la crisis energética 
ha elevado los precios del com
bustible y de la energía eléctrica. 
La situación actual es insosteni
ble porque resulta inviable tanto 
regar con tan elevados costes 
como abandonar esos sistemas 
de riego tras la fuerte inversión, 
aún impagada en muchos casos. 
El informe de ASAJA también 
incluye un apartado en el que so
licita ayudas de la Administra
ción regional para la instalación 
de modernos sistemas de riego.

Por otra parte, se solicita la co
bertura por un seguro asequible 
al agricultor del cultivo de remo
lacha, ya que observar la máxi
ma distancia posible en la utili
zación de semillas norogennen 
genética -hasta alcanzar las lla
madas siembras a distancia defi
nitiva- conlleva el riesgo de una 
mala nascencia. Ese seguro debe 
garantizar la resiembra o el le
vantamiento de! cultivo.

Otros apartados del documen
to de ASAJA señalan la necesi
dad de otorgar subvenciones por 
hectárea de remolacha sembra
da, para el tratamiento de herbi
cidas, plagas y enfermedades, asi 
como la necesidad de establecer 
un seguro de helada, ya que se 
puede perder totalmente el culti
vo, y de tener cobertura contra el 
pedrisco, que provoca la pérdida 
de hojas y da lugar al rebrote de 
las mismas, lo que supone im
portantes pérdidas de peso y ri
queza en los últimas etapas del 
cultivo.

gía de la universidad de León y 
el Ministerio de Industria deci
dieron poner en marcha una fac
toría en una localidad de León 
un centro experimental que po
sibilite la conservación de la es- 

ie y su explotación industrial, 
experiencia ha sido satisfac

toria, ya que ha demostrado la 
facilidad de adaptación de los 
anfibios a la vida en cautividad y 
su predisposición a ser domesti
cadas.

Los establecimientos hostele
ros han manifestado su oposi
ción a esta orden, que entró en 
vigor el pasado 30 de noviem
bre, por considerar que la rana 
se reproduce fácilmente, y solici
ta que se investigue a quién be
neficia esta medida ya que para 
ellos las ranas no están incluidas 
entre las especies en peligro de 
extinción.

En la colección «Itinerarios por España» 

Nuevo folleto sobre la Comunidad 
de Madrid y Castilla-León

itinerarios por España 

MADRID
Y

CASTILLA LEON

El Instituto de Promoción del 
Turismo (Turespaña) de la Se
cretaria General de Turismo ha 
publicado un nuevo folleto de la 
colección "Itinerarios por Espa
ña” con el título "Madrid y Cas- 
lilla y León”, del que se han im
preso 210.000 ejemplares en los 
siguientes idiomas: español, 
40.000; inglés, 50.000; francés, 
50.000; alemán, 35.000, y otros 
tantos en italiano.

En él se dan a conocer los es
pacios geográficos castellano- 
leonés y madrileño y se divulgan 
una serie de rutas a lo largo del 
Duero, "donde los castillos mar
caban las fronteras en Soria, Al
mazán, Burgo de Osma, en San 
Esteban de Gormaz, Peñafiel, 
Simancas, Toro, Zamora"; las 
rutas de las sierras de Guadarra
ma y Gredos, o las que incluyen 
monumentos como el monaste
rio de El Escorial, el Valle de los 
Caídos o más al sur el palacio de 
Aranjuez.

El autor del texto, Isidoro 
González, propone también 
otras rutas, como la ferroviaria, 
seguida actualmente por los tre
nes turísticos; la de los monaste
rios de Santa María de Huerta, 
las Huelgas y Oña, en Burgos; la 
Trepa de Dueñas, en Palencia, o 
San Isidoro, en León. También 
sugiere la ruta mística de Santa 
Teresa y de San Juan de la Cruz, 
visitando localidades como Me
dina del Campo, Valladolid, Sa
lamanca, Palencia, Soria, Bur
gos, Alcalá de Henares, Duruelo 
(Avila) o Alba de Tormes (Sala
manca).

Otras rutas propuestas son las 
históricas, fluviales, artísticas y 
ecológicas, con información so
bre las tradiciones, gastronomía, 
folklore, deportes, etc.

En el folleto se dan a conocer 
un total de quince rutas. En ellas 
no se incluye ninguna de las ca
pitales de provincia de Caslilla y 
León, ya que disponen de unas 
guías específicas. Asimismo la 
publicación contiene datos de 
interés como la relación de los 
Paradores de Turismo, las hoste
rías y los monasterios que dispo
nen de hospedería. Igualmente 
se informa de los castillos y re
cintos amurallados o con restos 
importantes y del calendario de 
fiestas populares.

El folleto será distribuido en 
España y el extranjero a través 
de las Oficinas de Turismo.

QUINCE RUTAS
La relación de rutas descritas 

en la nueva publicación es la si
guiente: 1: Ruta de Cisneros y 
Cervantes; 2: Hacia el Palacio 
Real de Aranjuez; 3: La ruta del 
Sur de Gredos y del Valle de Tié
tar; 4: El Valle de los Caídos y El 
Escorial; 5: Palacios Reales del 
Norte y la Sierra de Guadarra
ma; 6: Ruta del Norte de la Sie
rra Occidental; 7: La Ruta de 
Isabel la Católica; 8: El Duero 
Oriental; 9: El Camino de San
tiago; 10: Hacia la Cuna de Cas
tilla; 11: Ruta de Don Juan de 
Austria; 12: Por el Pisuerga y el 
Carrión; 13: Del Duero a Sana
bria; 14: Los Picos de Europa y 
la Montaña Leonesa; 15: La Ma
ragatería y El Bierzo.
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«El Partido Popular representa la única alternativa de Gobierno al PSOE»

Rodrigo Rato acusó al Gobierno de intentar 
aislar y amedrentar a la oposición
Madrid. (Efe).

El portavoz del Grupo Popu
lar en el Congreso, Rodrigo 
Rato, acusó ayer al Gobierno 
de intentar aislar y amedrantar 
a la oposición, y afirmó que en 
esta legislatura ha eludido el 
debate sobre las cuestiones 
pendientes de cara a la plena 
integración de España en la 
Comunidad Europea.

Este primer año de la legisla
tura -dijo Rato durante una 
rueda de prensa en el Congre
so- ”ha estado marcado por se
rios intentos de agresión por 
parte del Gobierno a la oposi
ción; intentos de aislamiento, 
de presión y de amedranta- 
miento”, lo que a su juicio no 
es una manera europeista de 
entender la legislatura.

El portavoz del Grupo Popu
lar expresó su confianza en que 
el próximo año permita a la 
Cámara orientarse hacia el de
bate "duro, pero sereno, sobre 
lo que le puede suceder a la so
ciedad española si volvemos a 
perder otro año de legislatu
ra”.

UNICA ALTERNATIVA
Ralo manifestó que "no que

da ninguna dutia de que el Par
tido Popular representa la úni
ca alternativa de Gobierno al 
PSOE, y la única visión de una 
crítica nacional, solvente y ho
mologable que existe en el 
Congreso a la gestión y visión 
que tiene el partido socialista 
del futuro de España”.

El portavoz del PP hizo un 
valoración sobre la actividad 
de su grupo parlamentario en 
la Cámara Baja, resaltó que se 
ha centrado en "solucionar 
problemas serios que tiene el 
funcionamiento de las institu
ciones” y mencionó que en el 
ente público de RTVE y en la 
Justicia no se ha conseguido 
llegar aun consenso con el

Descartada la posibilidad de llegar a un acuerdo bipartito con el PSOE

El PNV firmará un acuerdo básico
para gobernar con EE
Bilbao. (Efe).

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, aseguró ayer en Bilbao, 
en relación con la formación del 
futuro Gobierno Vasco, que esta 
semana "se producirá inexora
blemente un acuerdo básico con 
EE”, tras lo cual se repetirán los 
contactos con EA y PP y la oferta 
al PSE/PSOE para entrar en un- 
tripartito.

Egibar puntualizó que, tras 
llegar al acuerdo con Euskadiko 
Ezkerra, la oferta al PSE/PSOE 
será "para participar en el ejecu
tivo en combinación con el PNV 
y EE”.

El portavoz del Euskadi Buru 
Batzar (ejecutiva del PNV) Jose
ba Egibar, en un intermedio de

Rodrigo Rato

PSOE para garantizar su inde
pendencia.
INDEPENDENCIA 
JUDICIAL

Nadie, dijo, tiene más inte
rés en la independencia judi
cial que el PP y en este año he
mos tenido "ejemplos dramáti
cos” de esta necesidad de inde
pendencia frente al poder del 
Gobierno, dijo Rato, que men
cionó la concesión del suplica
torio contra el diputado del PP 
Angel Sanchis y la aplicación 
de la Ley Antiterrorista en el 
caso Naseiro.

Sobre la política de reinser
ción para los terroristas, Ro
drigo rato recordó que hace 
una semana el PP aceptó un 
compromiso público del Go
bierno de introducir en el Có
digo Penal durante 1991 la no 
aplicación automática de la re
dención de penas por el trabajo 
para narcotraficantes y terro
ristas, y aplicar ese principio 
desde ahora mismo.

la reunión que este órgano del 
PNV celebró ayer en Bilbao, no 
descartó la posibilidad de llegar 
a un acuerdo cuatripartito, "in
tentando obtener la mayoría ab
soluta en la Cámara de Vito- 
ría”.

Egibar anunció que el PNV se 
ha "autoimpuesto” la fecha de 
Reyes para "tener diseñada la ar
quitectura del Gobierno de cara 
a su configuración" y destacó 
que ”la importancia del tema re
querirá que se habiliten algunos 
días de esta semana y de la que 
viene”.

Respecto al contenido de las 
conversaciones con EE, EA y 
PP, Egibar subrayó: "nosotros 
intentamos diseñar un programa 
de Gobierno que sirva para

"Nosotros creemos -aña
dió- que el Ejecutivo debe ser 
respaldado en la lucha antite
rrorista y le respaldamos, cree
mos que el consenso obtenido 
en los pactos de Madrid y Aju
ria Enea es un consenso positi
vo en la lucha antiterrorista, lo 
suscribimos en su día y lo se
guiremos suscribiendo”.

POLITICA DE 
REINSERCION

"La política de reinserción 
del Gobierno, a partir del com
promiso adquirido el otro día 
por el ministro de Justicia, será 
conocida por los Grupos Parla
mentarios y opinaremos sobre 
esa política dentro del espíritu 
de consenso y del convenci
miento de que la sociedad es
pañola necesita finalizar con el 
terrorismo, y esta política sólo 
puede ser admisible con ese 
fin", dijo Rato.

En relación con el fraude en 
la concesión del subsidio agra

afrontar con unas garantías mí
nimas de éxito los retos que tie
ne esta sociedad".

Esta petición "coincide -dijo 
Egibar- con lo que ha sido nues
tra linea de actuación en las con
versaciones con los socialistas”.

PROGRAMA DE ACTUACION

"La piedra angular del futuro 
Gobierno -resaltó- es un pro
grama de actuación para los pró
ximos cuatro años y, en esta ma
teria, hemos observado niveles 
de coincidencia con EE y cree
mos que podemos llegar a un en
tendimiento básico con EA y PP. 
En este panel -apuntó- no des
cartamos al PSOE”.

rio, el portavoz del Grupo Po
pular indicó que "confundir las 
necesidades sociales de unas 
determinadas zonas con el 
clientelismo político es un ries
go muy grave, un camino reco
rrido por otras sociedades y de 
difícil retorno”, y recordó el 
caso del peronismo en Argenti
na.

"Convertir el derecho de los 
ciudadanos a un subsidio si no 
tiene medios de trabajo con un 
derecho político de los que lo 
otorgan es un camino peligro
sísimo”, como lo es, añadió, 
acostumbrar a una sociedad 
que está entrando en Europa a 
no resolver sus problemas y no 
fomentar la formación profe
sional y la creación de em
pleo.
REFORMAR EL INEM

A este respecto. Rato expre
só la necesidad de que el insti
tuto Nacional de Empleo "sea 
reformado radicalmente”, que 
los fondos dedicados a subven
ciones se empleen en crear em
pleo y en formación profesio
nal y que "se acabe con el pa
tronazgo político” para permi
tir la competencia total en la 
lucha contra el desempleo y en 
la formación profesional.

Preguntado por su opinión 
sobre la mención en el discurso 
del Rey con motivo de las fies
tas navideñas a la crítica que 
ejercen los medios de comuni
cación al poder, Rato conside
ró que no se ha pretendido dar 
un protagonismo a esta cues
tión sobre otros problemas de 
la sociedad española.

Añadió que en su opinión los 
mensajes del Rey representan 
la posición de la Corona ante la 
realidad social de España "y 
han sido siempre muestra de 
claro interés sobre los proble
mas del país” y todos han con
tribuido muy positivamente a 
la vida social española.

Egibar descartó, sin embargo, 
la posibilidad de llegar, "hoy por 
hoy”, a un acuerdo bipartito con 
el PSE/PSOE, aunque matizó 
que ”en el caso de que esta se
gunda parte de las conversacio
nes sea un fracaso, lo que me pa
rece imposible, la urgencia y la 
necesidad igual nos obliga a en
tendemos con los socialistas”.

El portavoz del PNV también 
se pronunció sobre las declara
ciones del presidente de EE, 
Juan María Bandrés, quien seña
ló que "difícilmente se podrá ver 
gormando juntos a PP y EE”, y 
afirmó que "lo prioritario es 
confeccionar un programa de 
Gobierno, independientemente 
de lo que pueda ser la ideología 
de cada uno, aunque sin hacer 
abstracción absoluta”.

UGT y CC.00. 
pedirán al Gobierno 
un incremento del 
11 por ciento para 
el SMIde 1991 
Madrid. (Efe).

UGT y CC.OO. pedirán al 
Gobierno un incremento del sa
lario mínimo interprofesional 
(SMI) para 1991 en tomo al 
11%, para que quede fijado so
bre las 56.000 pesetas/mes, par
tiendo de las 50.010 pesetas vi
gentes.

UGT ya ha concretado una 
propuesta al secretario general 
de Empleo, Alvaro Espina, 
quien ayer convocó a las centra
les para efectuar la primera con
sulta de actualización de este sa
lario, que consiste en una subida 
del 11,85% y la cuantía de 
56.500 pesetas/mes por catorce 
pagas.

UGT Y CC.OO. 
COINCIDEN

El secretario de acción sindi
cal de CC.OO., Agustín Moreno, 
señaló, tras la entrevista con Es
pina, que este sindicato no ha fi
jado aún su reivindicación, pero 
que los postulados de comisio
nes coinciden básicamente con 
los del sindicato socialista, por 
lo que es muy previsible una 
conjunción de criterios.

Moreno precisó que Espina no 
ha formulado ninguna propues
ta respecto ai incremento ni 
cuantía del SMI, pero con los 
criterios que maneja para su ela
boración (índice de precios al 
consumo, media de productivi
dad nacional, incremento de la 
participación del trabajo en la 
renta nacional y coyuntura eco
nómica general) esta subida fluc
túa sobre el 7%, "aunque no es, 
ni mucho menos, un porcentaje 
cerrado”.

ACTUALIZACION
El secretario de acción sindi

cal de UGT, Apolinar Rodrí
guez, añadió que el Gobierno 
debe hacer frente, además, a la 
actualización en un uno por 
ciento del SMI de 1990, ante la 
inflación interanual noviembre- 
89/noviembre 90 (6.7%) lo que 
supondría unas 7.000 pesetas 
cada uno de los 400.000 benefi
ciarios de este salario.

El dirigente ugetista exigió al 
Gobierno un trato de solidari
dad hacia los beneficiarios del 
SMI que, desde 1982, han perdi
do seis puntos porcentuales de 
poder adquisitivo.

UN UNICO TRAMO

Rodríguez y Moreno pidieron 
también la unificación del SMI 

i en un único tramo, en lugar de 
los dos actuales y en la necesidad 
de una negociación real con el 
Gobierno y no una mera consul
ta, dada la importancia de esta 
magnitud por los colectivos a los 
que afecta y por su implicación 
en el desempleo y la formación 
profesional.

Espina proseguirá hoy esta 
ronda de consultas con la delega
ción de la patrona] CEOE y en el 
plazo de diez días perfilará los 
criterios de la Administración al 
respecto.
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Según Julián Ariza, secretario Confederal de CC.OO.
A instancias de la

La «casa común» de la izquierda que promueve 
el PSOE «sería beneficiosa» para el sindicato

Madrid, (EFE).-EI secretario 
confedera! de CC.OO., Julián 
Ariza, considera que la "casa co
mún” de la izquierda que pro
mueve el PSOE "sería beneficio
sa” para el sindicato y afirma 
que "sólo la rechazan aquellos 
que ven este proyecto en clave 
partidaria y sectaria”.

En una entrevista concedida a 
EFE, Ariza, también dirigente 
del Partido de los Trabajadores 
de España (PTE), que lidera 
Santiago Carrillo, explicó que 
"en CC.OO. se ha inventado que 
soy un "topo para iniciar la caza 
de brujas" y se mostró a favor de 
la unidad orgánica de UGT y 
CC.OO. "aunque un traslado 
mimético de la casa común en lo 
político a lo sindical sería un dis
parate".

En las elecciones sindicales 
"da la impresión de que numéri
camente ha sacado algunos dele
gados más UGT” y añadió, que 
si CC.OO. no defiende la unidad 
de acción, "los carrillistas -tér
mino que no me gusta- buscare
mos otro marco”.

Ariza entiende que en caso de 
que el PTE ingrese en el PSOE 
como corriente, ésto "será bueno 
para el sindicato estratégica
mente hablando”, pero 
”CC.OO. no tiene nada que de
cir ni a favor ni en contra, por
que es una cuestión de nuestro 
partido”.

La bondad de esta acción para 
el sindicato se constata porque el 
concepto de cada casa común de 
la izquierda, según Ariza, refuer
za la independencia y pluralidad 
estatutaria de CC.OO., una or
ganización donde "el 50 por 
ciento de los militantes vota al 
PSOE, no lo olvidemos”.

Colocaron un coche-bomba y causaron la muerte a un policía

Los cuatro integrantes del 
Comando «Eibar» condenados a
un total de 536 años de prisión

Madrid, (EFE).-La Audiencia los cuatro procesados, sieuiendo
Nacional ha condenado a los 
cuatro integrantes del comando 
"Eibar”, de ETA, a un total de 
536 años de prisión, como auto
res del atentado que costó la 
vida a un policía y causó heridas 
a otras nueve personas, cuando 
miembros de las fuerzas de segu
ridad se dirigían a prestar servi
cio en un partido de fútbol en la 
localidad de Eibar.

INTEGRANTES DEL 
COMANDO

Los integrantes del comando 
son fermín Urdiain Ciriza, "Xa
bin”; Jesús María Ciganda Sa
rratea, "Eneko”; Pedro José 
Echevarría Lete, "Pedro el de 
Placencia” y Juan Carlos Balerdi 
Iturralde "Juanear”.

Según la sentencia de la Au
diencia Nacional, conocida ayer,

Julián Anza

1

DIFERENCIASUNA UNICA DIFICULTAD
La única dificultad, añadió 

"vendrá por parte de aquellos 
que ven un proyecto común de 
izquierda desde intereses parti
darios y sectarios y consideran 
que el hecho de que el PSOE ten
ga una fuerte influencia en el 
conjunto del movimiento sindi
cal no es bueno para los intereses 
de IU".

La posición política de este 
sector del sindicato "tropieza 
con la crítica de los más sectarios 
de CC.OO., que están en altos 
niveles” si bien el secretario ge
neral, Antonio Gutiérrez, "no es 
precisamente la cabeza de la 
oposición, aunque no quiero de
cir que no lo rechace”.

los cuatro procesados, siguiendo 
instrucciones de la organización 
terrorista, decidieron atentar 
con un coche-bomba contra los 
miembros de la Policía Nacional 
encargados de asegurar el orden 
público en la localidad de Ei
bar.

Con esta finalidad, agrega la 
sentencia, el 27 de octubre los 
miembros del comando robaron 
a punta de pistola un automóvil 
Renault-4 y, tras cambiarle las 
placas de matrícula, montaron 
en su interior un artefaclro ex
plosivo compuesto de treinta ki
logramos de amonal y quince de 
tomillos, introducido todo ello 
en dos bombonas de butano re
cortadas.

Sobre las dieciseis horas del 
18 de diciembre de ese año ob
servaron un convoy de la policía 
compuesto por cuatro furgone

A pesar de estas diferencias 
con un sector del secretariado de 
CC.OO., Ariza espera acudir al 
V Congreso de CC.OO., que se 
celebrará en los primeros días de 
diciembre de 1991, ”aunque no 
se cómo van a evolucionar las 
cosas, y es posible que tengan 
algo pensado para excluirnos, 
pero me parecería un auténtico 
disparate”.

No tiene sentido el "trasvase 
de un sindicato a otro”, sino que 
"hay que estar en aquel en el que 
se pueda defender la unidad de 
acción”, por lo que pidió a 
CC.OO. que defina si apoya la

tas y que circulaba hacia el esta
dio donde iba a disputarse el 
partido de fútbol Eibar-Saba- 
dell.

COCHE-BOMBA

Cuando el conboy pasó a la al
tura de los terroristas, éstos ac
cionaron el coche-bomba, alcan
zando el impacto al último de los 
vehículos policiales y ocasionan
do la muerte al policía Antonio 
Barrado Recio y heridas de dis
tinta consideración a los tam
bién policías Angel Lozano de 
Priego, Francisco de Mata Gar
cía, Miguel Ruiz Ruiz y Francis
co Zaragoza Lluch.

Como resultado del atentado 
resultaron asimismo lesionados 
los civiles José Aldaola Abaitua, 
Nicolás ?Aranceta Guisasola, 
Juan Carlos González Muñoz, 
Cándido Mangas Martín y Ma

coordinación con la UGT ”de 
forma estratégica, y no como 
forma de desgaste al Gobierno y 
al PSOE”.

POLITICA UNITARIA

"Nuestra idea —dijo— es defen
der una política unitaria, cosa 
que se puede hacer en CC.OO., 
pero si aquí fuera imposible, 
buscaríamos otro marco sindi
cal”.

A pesar de que abogó por la 
unidad de UGT y CC.OO., afir
mó que "hacer una traslación 
mimética de la casa común de lo 
político a lo sindical es un dispa
rate", ya que debe ser el resulta
do de un acuerdo "de igual a 
igual" y no la absorción de uno 
por otro, porque "hay un riesgo 
de concebiría en términos de he
gemonía".

”EL TOPO”

EI hecho de que, en los sindi
catos, se hable de Julián Ariza 
como el "topo” de UGT en 
CC.OO., es un "invento" que, a 
su juicio, "se ha manipulado 
para iniciar la caza de brujas", y 
que, al tiempo, "ha sido utiliza
do por UGT para hacer campa
ña”.

"Sólo tiene dos explicaciones: 
o es chorrada gigantesca, o al
guien se lo ha inventado porque 
está a la defensiva y teme que se 
le pase factura por los errores de 
planteamiento, y así busca una 
excusa en el enemigo interno 
para cerrar filas”.

ría de los Angeles Martínez Mu
ñoz.

VARIOS DEIJTOS

El tribunal ha considerado 
que los acusados son culpables 
de un delito de atentado (por el 
que les ha impuesto 29 años de 
prisión a cada uno); cuatro deli
tos de asesinato frustrado (24 
años por cada delito); dos delitos 
de lesiones (dos años; tres faltas 
de lesiones (diez días); un delito 
de sustitución de placas de ma
trícula (dos años) y un delito de 
utilización ilegítima de vehículo 
de motor ajeno (tres años de pri
sión), lo que 'Suman 134 años 
para cada uno.

La sentencia también condena 
a los cuatro miembros del co
mando "Eibar” a pagar 
163.212.272 pesetas de indem
nizaciones.

Coordinadora 
Antiautovía
HB presentó en el 
Parlamento navarro una 
proposición para crear 
una comisión de 
conflictos 
medioambientales

Pamplona, (EFE).-EI parla
mentario de HB Mauricio Olite, 
y el responsable de política mu
nicipal en Navarra de esta for
mación, Adolfo Araiz, presenta
ron ayer ante la Cámara Legisla
tiva Foral una proposición de 
ley para crear una comisión arbi
tral de conflictos medioambien
tales y territoriales.

Esta propuesta ya fue presen
tada el pasado 9 de diciembre 
ante la Mesa del Parlamento de 
Navarra por un grupo de 31 pro
fesionales de distintos ámbitos a 
instancias de la Coordinadora 
Antiautovía.

RECHAZADA LA 
PROPUESTA

La Mesa rechazó por unanimi
dad la tramitación de esta inicia
tiva legislativa el 19 de noviem
bre, momento en que la promo
tora de la propuesta invitó a to
dos los parlamentarios a que la 
presentasen de nuevo mediante 
alguna de las vías previstas en el 
reglamento del legislativo.

Al ser un grupo parlamentario 
el que presenta la proposición de 
ley, ésta deberá ser tramitada y 
presentada en un pleno de la Cá
mara en el que se decidirá si se 
toma en consideración o no.

Según indicó Mauricio Olite, 
el grupo parlamentario de HB
volverá a participar en el Parla
mento para asumir la defensa de 
la toma en consideración de la 
proposición de ley.

"Con la creación de esta comi
sión arbitral -señaló- no sólo se
ría posible Uri marco de acuerdo 
para el conflicto de la autovía, 
sino para otros muchos que en el 
terreno medioambiental y terri
torial están afectando a Nava
rra”.

COMISION NEUTRAL
La proposición de ley preten

de, según precisó Adolfo Araiz, 
"la creación de una comisión 
neutral que recoja la iniciativa 
de aquellos colectivos que se 
sientan afectados por cualquier 
proyecto que se apruebe en el 
Gobierno, Parlamento o ayunta
mientos, y que determine sobre 
diferentes alternativas”.

PARTICIPACION 
PUBLICA

Olite puntualizó que "nuestra 
intención es que las institucio
nes no sólo se queden con la for
ma, sino que permitan la partici
pación pública, ya que no basta 
con que cada cuatro años los 
electores voten por una opción 
política y hasta los cuatro si
guientes no tengan ningún cauce 
de participación directa en la 
toma de decisión de asuntos pú
blicos”.
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Según el ministro ha crecido un 3,6 por ciento en 1990

Carlos Romero se felicitó por la favorable 
evolución de la renta agraria española

MADRID (EFE).

La renta agraria por ocupa
do tendrá un crecimiento esti
mado en 1990 del 3,6 por 100 
y se situará en 1.434.600 pese
tas, dijo ayer el ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación, Carlos Romero, en la 
presentación del balance de su 
departamento en este año.

Romero resaltó en la rueda 
de prensa que España, junto 
con Portugal, han sido los úni
cos países comunitarios que 
han arrojado crecimientos po
sitivos en la renta agraria por 
ocupado, ya que la media de la 
CE en esta magnitud se sitúa 
en 1990 en un descenso del 5,3 
por 100.

PRODUCCION FINAL 
AGRARIA

La producción final agraria 
española creció, asimismo, un - 
3,5 por 100 y supera los 3,4 
billones de pesetas, con lo que 
"mantiene el comportamiento 
expansivo de los últimos 
años”, subrayó Romero.

Los precios pagados por los 
medios de producción apenas 
han variado este año, ya que 
arrojan un leve incremento del 
0,6 por 100, destacando los 
descensos del 3,2 por 100 en 
piensos y del 1,7 en fertilizan
tes.

Como consecuencia del au
mento de la producción final y 
del equilibrio de precios, el va
lor añadido neto o renta agra
ria supera los 2 billones de pe
setas y crece un 4,5 por 100.

El ministro resumió el com
portamiento de este sector du
rante 1990 en un crecimiento 
desigual de la rama agrícola y 
muy uniforme en el ganadero, 
con aumentos importantes en 
la producción de todas las car
nes.

En la localidad guipuzcoana de Rentería

Varios encapuchados incendiaron 
el concesionario «Citroen» al 
lanzar un «cóctel molotov»
RENTERIA (GUIPUZCOA), 
(EFE).

Al menos 3 encapuchados 
provocaron ayer un incendio en 
el concesionario "Citroen” del 
barrio de Beraun de Rentería, al 
lanzar un "cóctel molotov” en su 
interior, informó a EFE el pro
pietario del establecimiento.

El atentado, en el que no se 
produjeron víctimas, causó "im
portantes daños materiales", 
precisó el propietario.

Carlos Romero

AUMENTOS
SIGNIFICATIVOS
EN CULTIVO 
DEL OLIVAR

De este modo, se han produ
cido aumentos muy significa
tivos en el cultivo del olivar, 
donde la producción este año 
se situará en 550.000 tonela
das, un 38 por 100 más que en 
la pasada campaña, y con un 
valor que rondará los 148.000 
millones de pesetas.

El sector vinícola aumenta 
su producción en un 40 por 
100, con 42 millones de hecto
litros valorados en 168.000 
millones de pesetas y en el 
área de cultivos industriales 
(globalmente aumenta un 16 
por 100 y un valor superior a 
los 137.000 millones de pese
tas) apuntan fuertes creci
mientos la pipa de girasol 
(41,8%) y el algodón (23,2%).
ESTABILIDAD
EN LOS CITRICOS

La estabilidad se da en los 
cítricos, al superarse los 4,5 
millones de toneladas, ”en lí
nea con el máximo histórico 
de 1989”, en las hortalizas con 
un valor próximo a los 
566.000 millones de pesetas.

En el sector lácteo, el au
mento de la producción es del 
1,2 por 100, con 6.375 millo
nes de litros.

Los hechos ocurrieron sobre 
las 19,30 horas de la tarde, cuan
do varios encapuchadose entra
ron en este concesionario y, tras 
amenazar a varios trabajadores 
y clientes con un hacha, lanza
ron un cóctel "molotov" que 
provocó un incendio en la parte 
del local reservada a oficinas.

El dueño del concesionario si
niestrado comentó que, cuando 
le dijeron que varios encapucha
dos se encontraban en el interior

Como contrapunto, la pro
ducción de frutas se reduce 
este año en 18,5 por 100, a 
causa de las heladas tardías en 
algunas zonas de España, 
mientras que la de cereales, 
por el bajo nivel de pluviosi
dad, lo hace en un 4,5 por I00, 
alcanzando un valor superior 
a los 287.000 millones de pe
setas.

La producción ganadera 
este año se resume con el tér
mino "expansiva”, con un re
gistro global de carnes (vacu
na, ovina y porcina) de 3,4 mi
llones de toneladas.

SATISFACCION

Carlos Romero se felicitó 
por la favorable evolución de 
la renta agraria española que 
ha crecido a una tasa anual del 
5 por 100 desde 1986, un índi
ce que dobla al del periodo 
1982-1986.

Este crecimiento del 5 por 
100 anual en el último cuatrie
nio contrasta con el registrado 
en la CE que se sitúa en el 1,7 
por 100 en el mismo periodo 
de tiempo.

CONCERTACION

El titular de Agricultura opi
nó también acerca de la con
certación en su sector, aseguró 
que el Gobierno desea lo antes 
posible el máximo grado de 
acuerdo con sus interlocuto
res, y anunció que algunos ya 
se han producido con la fede
ración de cooperativas y con 
la Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA).

Romero eludió pronunciar
se sobre las movilizaciones 
previstas por ASAJA y la 
COAG para finales de enero y 
principios de febrero, si bien 
insinuó posibles motivaciones 
electoralistas en estas convo
catorias.

de sus oficinas, pensó "que era 
broma. Cuando me di cuenta de 
que la cosa iba en serio, les dije: 
Oye, no fastidiéis que son Navi
dades, y, acto seguido, lanzaron 
el cóctel”, relató.

Aunque no pudo precisar la 
cuantía de los daños causados 
por el incendio, el propietario 
del concesionario aseguró que 
éstos son "importantes”, con el 
destrozo del mobiliario y docu
mentación de la oficina.

Por firmar peonadas falsas y utilizar 
fraudulentamente los fondos del PER

Los jornaleros de la localidad 
onubense de Paterna del Campo
han denunciado al alcaide
HUELVA (EFE).

Los jornaleros de la localidad 
onubense de Paterna del Campo 
presentaron ayer, en la Fiscalía 
de Huelva, unos documentos 
que, según ellos, demuestran que 
el alcalde de Paterna, el socialis
ta Juan del Valle, ha firmado 
peonadas falsas y ha utilizado 
fraudulentamente los fondos del 
Plan de Empleo Rural.

El portavoz de los jornaleros 
de Paterna del Campo y repre
sentantes de CC.OO., José Fer
nández, dijo a EFE que ”el alcal
de ha firmado como empresario 
agrícola 1.299 peonadas, en me
nos de un año, sin poseer el 
Ayuntamiento fincas rústicas o 
agrícolas”.

Fernández también denuncia 
a la esposa del alcalde, María de 
los Angeles Casado Domínguez, 
por aparecer su nombre en la fir
ma de 803 peonadas supuesta
mente ficticias.

El representante de los jorna
leros dijo que ésta no es la pri
mera vez que los sindicatos 
UGT y CC.OO. denuncian las 
actuaciones fraudulentas del al
calde en relación al subsidio 
agrario.

Publicado en el B.O.E.

El nuevo reglamento de ascensos 
de los militares profesionales
MADRID (EFE).

El Decreto mediante el cual se 
establece un nuevo sistema de 
ascensos reglamentarios de los 
militares profesionales, que se 
producirán en función de las va
cantes que se produzcan en las 
plantillas, apareció publicado 
ayer en el Boletín Oficial del Es
tado.

Este Real Decreto, que fue 
aprobado por el Consejo de Mi
nistros el pasado 14 de diciem
bre, regula el Régimen del Perso
nal Militar Profesional y define 
una nueva estructura de Cuer
pos y Escalas del Ejército de Tie
rra y del Aire, de la Armada, y de 
los Cuerpos Comunes de las 
Fuerzas Armadas.
MEJOR PREPARACION

Con este nuevo Reglamento se 
incentivará la preparación y de
dicación profesionales, a través 
de un sistema de ascenso por 
elección, selección y antigüedad 
en el que el titular de Defensa 
tendrá mayores competencias 
que hasta ahora.

El Gobierno decidirá, en últi
ma instancia, el ascenso en las 
evaluaciones y clasificaciones de 
los oficiales generales y el minis
tro de Defensa lo hará en los res
tantes empleos, mediante un sis
tema "pleno de garantías”, según 
Defensa.
EVALUACION

Habrá un órgano profesional y 
militar para la evaluación, otro

Según Fernández "en 1985 el 
secretario del Ayuntamiento le 
envió un escrito a Juan del Valle 
en el que le advertía de las irre
gularidades que estaba come
tiendo”.

LEY CORRUPTA

Para el portavoz de los jorna
leros de Paterna no tienen res
ponsabilidad ninguna en el 
tema: "la única responsabilidad 
es del Gobierno socialista que 
mantiene una ley corrupta con la 
que se beneficia de votos".

La denuncia también ha sido 
presentada en la Inspección Pro
vincial de Trabajo de Huelva 
para que investigue sobre la si
tuación y la actuación del alcal
de de la localidad.

Hasta ahora, los fiscales de 
Jaén y Cordóba han archivado 
las diligencias informativas 
abiertas para investigar posibles 
fraudes en el PER, mientras las 
de Granada y Córdoba han pro
cesado a 2 alcaldes y trasladado 
sus investigaciones a la Audien
cia.

para informar de dicha evalua
ción y un tercero que propondrá 
el ascenso, aunque el Gobierno 
decidirá finalmente quien as
ciende a general, y el ministro lo 
hará en los demás grados.

Los ascensos por elección in
cluirán ahora a los empleos de 
teniente coronel -en las escalas 
medias- y a suboficial mayor -en 
las básicas-, además de los gra
dos de oficial general, que ya uti
lizaba este procedimiento.
SELECCION

Para ascender a coronel y te
niente coronel, comandante y 
subteniente, se utilizará un siste
ma de selección y para el resto de 
los empleos los ascensos se regi
rán, según este nuevo reglamen
to, por la antigüedad.

El Decreto que publicó ayer el 
BOE establece como condicio
nes preceptivas para el ascenso 
un tiempo mínimo de mando, 
haber sido evaluado para el as
censo, cursos de capacitación 
para el ascenso a general de bri
gada, comandante, teniente co
ronel y suboficial mayor.

ENTRADA EN VIGOR
Este Reglamento permitirá 

que los primeros ascensos por 
elección a teniente coronel de las 
Escalas Medias y a suboficial 
mayor de las Escalas Básicas, así 
como todos los procedimientos 
que establece la Ley del Régi
men del Militar Profesional, en
tren plenamente en vigor el 1 de 
julio de 1991.



24 Jueves, 27 de Diciembre de 1990 NACIONAL EL DURIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

En una entrevista exclusiva que concedió a la 
cadena privada de televisión «Tele 5»

Sadam Husein dijo que Tel Aviv será 
el primer objetivo de Irak si se 
declara la guerra en el Golfo Pérsico

Madrid, EFE.- Tel Aviv será 
el primer objetivo de Irak si se 
declara la guerra en el Golfo Pér
sico, "haya intervenido Israel di- 
rectamenle o no en la agresión”, 
declaró el presidente iraquí, Sa
dam Husein, en una entrevista 
exclusiva que concedió a la cade
na privada de televisión "Tele 
5".

Un equipo encabezado por el 
jefe de informativos de "lele 5”, 
Luis Mariñas, viajó a Bagdad y 
entrevistó el pasado día 22 a Sa
dam Husein, quien recordó en la. 
conversación que España en 
1972 estuvo en contra del blo
queo internacional por la nacio
nalización del petróleo,, y mani
festó que espera que el Gobierno 
español "juegue hoy un papel si
milar”.

En la entrevista, emitida du
rante el informativo "Entre hoy 
y mañana” de esta noche, el go
bernante iraquí reiteró que las 
causas de los problemas y con
flictos árabes son responsabili
dades de "Israel y el sionismo”, y 
añadió que "son ellos quienes 
empujaron a Bush al callejón sin 
salida donde se encuentra ac
tualmente”.

"En caso de sufrir una agre
sión, consideraremos a Israel 
como partícipe en la misma”, su
brayó el dirigente iraquí.

Sadam Husein expresó que

Le convertirá en uno de los aeropuertos más importantes de Europa

La remodelación de Barajas costará 
más de 200.000 millones de pesetas

Madrid, EFE.- El Plan de re-■

Las obras durarán hasta el año 2030modelación del sistema Aero- 
porluario de Madrid, que con
vertirá a Barajas en uno de los 
aeropuertos más importantes de 
Europa con capacidad para un 
tráfico superior a los 80 millones 
de pasajeros, costará más de 
200.000 millones de pesetas y no 
concluirá hasta el año 2.030.

El avance del denominado 
"Plan Director del Sistema Ae- 
roportuario de Madrid”, que 
hará de Barajas un "mega-aero
puerto”, fue presentado ayer por 
el ministro de Transportes, José 
Barrionuevo, y el presidente de 
la Comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina.

TRES NUEVAS PISTAS

Barrionuevo señaló que el 
proyecto recoge la creación de 
tres nuevas pistas de aterrizaje y 
despegue, con lo que Barajas 
contará con cuatro pistas en pa
ralelo y otra transversal para ca
sos de emergencia, el incremen
to de la superficie de platafor

Sadam Husein

tanto él como su pueblo "están 
convencidos” de que "va en se
rio” el ultimátun emitido por el 
Consejo de Seguridad de la Onu 
para que Irak abandone Kuwait 
antes del 15 de enero.

Sin embargo, subrayó que "re
chazamos el ultimátum y sea lo 
que Dios disponga”, y aseguró 
que "estamos decididos a aplas
tar la agresión si de produce”.

El líder iraquí reiteró que las 
declaraciones de la ONU "son 
resoluciones del Consejo de Se
guridad estadounidense”, y criti
có en especia] la última relacio
nada con los palestinos, la cual, 
en su opinión, es un texto "ano
dino, incapaz de convencer a 
ningún, árabe con sentido de la 
dignidad”.

Acerca de una salida negocia
da, sostuvo que el diálogo se 
debe basar "en un solo criterio y 
una sola legalidad, no en un cri

mas para aviones en 252 hectá
reas y del espacio de edificios 
terminales en 460.000 metros 
cuadrados que se sumarán a los 
180.000 existentes.

Además, el Plan supondrá la 
ampliación de las 22 posiciones 
de embarque directo con que 
cuenta el aeropuerto en otras 
102, y el incremento del área 
destinada a estacionamiento de 
vehículos en 30.000 nuevas pla
zas.

Una vez concluidas las obras. 
Barajas quedará convertida en 
una "Ciudad” que contará con 
una extensión global de 5.600 
hectáreas, de las que 2.500 se 
destinarán exclusivamente a 
zona aeroportuaria, 800 se dedi
carán a actividades complemen
tarias y 1.600 a zonas verdes.

NUEVO DISEÑO

EI nuevo diseño del aeropuer
to, que le situará entre los cen

terio doble y una legalidad cíni
ca y falsa”.

Recordó su posición de que Is
rael debe aceptar todas las reso- 
lucines de la ONU y abandonar 
los territorios palestinos ocupa
dos.

"Existe una interrelación en
tre todas las cuestiones árabes", 
indicó Sadam Husein, aunque 
destacó que, "para nosotros, la 
cuestión palestina es la funda
mental. Es el eje de nuestra lu
cha”.

El presidente de Irak reiteró 
su afirmación de que "todo el 
mundo sabe que Kuwait forma 
parte de Irak”, y criticó a Esta
dos Unidos por "ocupar los San
tos Lugares de los árabes”.

Por otra parte, Husein se mos
tró "sorprendido” por la actitud 
de la Unión Soviética en torno al 
conflicto originado con la inva
sión de Kuwait el pasado 2 de 
agosto.

tros de tercera categoría -la má
xima clasificación-, irá acompa
ñado de mejoras en los sistemas 
de acceso terrestre a sus instala
ciones, con la creación de la au
topista de peaje Madrid-El Ebro, 
la mejora de las autovías de Ba
rajas y Alcobendas y el Tren de 
Alta Velocidad, además de la 
puesta en marcha de la línea fé
rrea que enlazará la capital y el 
aeropuerto.

REMODELACION DE 
CUATRO VIENTOS

El sistema aeroportuario de 
Madrid será complementado 
con la remodelación de Cuatro 
Vientos, bajo la titularidad del 
Ministerio de Defensa, que re
formará sus instalaciones para 
incrementar su actividad civil 
dedicándose a "aviación gene
ral”.

Barrionuevo adelantó que la 
base militar de Torrejón aumen

CAMPAÑA DE 
RECOGIDA DE 
ALIMENTOS PARA Ul 
UNION SOVIETICA

Madrid, EFE.- La presidenta 
del Movimiento por la Paz, el 
Desarme y la Libertó (MPDL) y 
senadora socialista, Francisca 
Sauquillo, anunció ayer el inicio 
de una campaña de recogida de 
alimentos para la Unión soviéti
ca.

La campaña, según dijo la se
nadora a RNE, está promovida 
por la Cruz Roja y el propio 
MPDL, entre otros organismos, 
y se pondrá en marcha esta mis
ma semana.

La presidenta del MPDL agre
gó que para solucionar la situa
ción en la Unión soviética ”es 
importantísima la ayuda occi
dental” y precisó que la campa
ña forma parte del apoyo em
prendido por otros países occi
dentales.

Sauquillo comentó en el pro
grama radiofónico "Escrito en el 
aire” la nueva situación creada 
en la Unión Soviética con los po
deres excepcionales otorgados 
por el Congreso de los Diputa
dos Populares a Mijail Gorba- 
chov y consideró que esta medi
da es "una buena decisión”.

La senadora socialista dijo 
que ”aún con todos los interro
gantes que plantea la concentra
ción de poderes en un solo hom
bre” es una postura "absolutam- 
nete caótica”.

Francisca SauquiUo se mostró 
optimista respecto al conflicto 
del Golfo y afirmó que ”no va a 
haber guerra, creo que Sadam 
Husein se retirará de Huwait y 
que se cumplirán las resolucio
nes de Naciones Unidas”.

tará también sus servicios civi
les, sirviendo como aeropuerto 
para actividades de protección 
civil y para el escuadrón de la 
Casa Real.

FINANCIACION

El coste total de la operación 
será financiado desde tres ámbi
tos, los Presupuestos Generales 
del Estado, los recursos propios 
del Organismo de Aeropuertos 
Nacionales y la iniciativa priva
da que se encargará fundamen
talmente de las infraestructuras 
de servicios y organización.

El proyecto consta de tres fa
ses, además de un período preli
minar -que ya se ha iniciado y se 
prolongará hasta el verano de 
1992- que, con un coste supe
rior a los 7.000 millones de pese
tas, supondrá la ampliación de 
las plataformas utilizadas por

Defensa sólo cubrió 
el 33 por ciento de 
las plazas de 
voluntariado 
especial para las FAS

Madrid, EFE.- El Ministerio 
de Defensa sólo ha cubierto el 33 
por ciento de las plazas convoca
das para el voluntariado especial 
para las Fuerzas Armadas en los 
últimos cuatro años, según infor
mó el Gobierno.

En respuesta a una pregunta 
formulada por el diputado de IU 
Antonio Romero, Defensa ha in
dicado que desde 1987 se han 
cubierto 18.191 plazas de volun
tariado especial de las FFAA de 
las 55.124 plazas convocadas, lo 
que supone únicamente el 33 
por ciento.

En los datos facilitados por el 
Gobierno se hace constar que en 
el informe no se recogen las cla
ses de tropa y marinería ni algu
nas ampliaciones de compromi
so firmadas por los soldados 
profesionales que han cambiado 
de modalidd de alistamiento, así 
como que falta por resolverse al 
menos el 40 por ciento de las in
corporaciones del año 1990.

El porcentaje de alistamiento 
mediante el voluntariado espe
cial se ha ido incrementando en 
los tres ejércitos anualmente a 
pesar de que también ha crecido 
el número de plazas convocadas 
por el Ministerio de Defensa.

El 1987, con 12.217 plazas se 
cubrió el 28 por ciento; en 1988 
con 13.781 plazas el 30,8 por 
ciento; en 1989 con 13.921 pla
zas, el 42,7 por ciento, y en el 
presente año, con 15.205 plazas, 
se ha cubierto el 30 por ciento a 
pesar de que todavía no se ha 
resuelto el 40 por ciento de las 
incorporaciones.

los aviones, la remodelación de 
las dos pistas existentes y la con
clusión de las obras de las ofici
nas de las distintas compañías 
aéreas.

TRES FASES

La primera fase del plan, que 
se desarrollará entre 1994 y 
199^, contempla la construcción 
de una nueva pista, los edificios 
terminales y el aparcamiento 
para vehículos; la segunda prevé 
la creación de las dos pistas res
tantes de nueva creación y la ins
talación de edificios comple
mentarios y, por último, la terce
ra fase pretende complementar 
el conjunto del proyecto.

El aeropuerto de Barajas es el 
sexto de Europa en cuanto a vo
lumen de pasajeros, unos 16 mi
llones al año, que se incremen
tan a un ritmo del 13 por ciento, 
su tasa de tráfico aéreo represen
ta el 21 por ciento del global na
cional y absorbe el 50 por ciento 
del tráfico de mercancías.



Economía Jueves, 27 de Diciembre de 1990 25EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE PALENCIA

El Gobierno confirma la plena 
liberalización de capitales 
antes del final de 1992

Madrid, EFE.- La plena li
beralización de los movimien
tos de capital de España en re
lación con los países de la CF 
culminará, con toda probabili
dad, con anterioridad al 31 de 
diciembre de 1992, según la 
respuesta escrita del Gobierno 
a una pregunta de un senador 
del grupo popular.

En la respuesta se señala 
que el margen de maniobra 
que España posee para utilizar 
las restricciones a los movi
mientos de capital como ins
trumento de política económi
ca es reducido y limitado en el 
tiempo y el efecto de la libera
lización pendiente será muy li
mitado.

Afirma que España se en

Por un importe de 4.000 millones de pesetas

FEVE adjudicó un pedido de 16 
trenes de cercanías a CAF
Madrid. (Efe).

La empresa Construcciones 
Auxiliares de Ferrocarriles 
(CAF) consiguió la adjudicación 
de) pedido de 16 trenes de cerca
nías en el concurso convocado 
por la empresa Ferrocarriles de 
Vía Estrecha (FEVE), por un im
porte de 4.000 millones de pese
tas, frente a sus competidores 
Alsíhom y ABB.

Esta cifra forma parte de los 
17.350 millones de pesetas que 
el Plan de Transportes de Cerca
nías, incluido en el Plan de Acce
sos a las Grandes Ciudades, des
tinaba a FEVE.

El Plan de Transporte de Cer
canías (1990-93), supone la in
versión de 197.534 millones de 
pesetas en los trenes de acceso a 
las grandes ciudades, de los que 
106.550 son para material 
(100.000) para Renfe y 6.550 
para FEVE.

Gijón, EFE.- La subasta de la 
empresa textil "Confecciones 
Gijón” (IKE), prevista para ayer 
en Madrid, fue suspendida por 
tercera vez al no presentarse el 
Banco de Crédito Industrial, que 
era quien la promovía, aunque 
tampoco hubo empresario algu
no que pujara para comprar las 
instalaciones.

Confecciones Gijón tiene en 
la actualidad una plantilla de 
277 trabajadores, en su mayoría 
mujeres, y está previsto mante
ner únicamente a cien de ellos, 
según el acuerdo firmado por los 
sindicatos UGT y CC. OO. con 
la administración regional.

No obstante, los sindicatos 
Uso y CSI (Corriente Sindical 
de Izquierda), mayoritarios en el 
comité de empresa, no aceptan 
este acuerdo y exigen que el resto 
de la plantilla sea recolocada en 
otras empresas o se acoja a jubi

cuentra en una fase muy avan
zada en su liberalización de 
movimientos de capital y to
das las liberalizaciones lleva
das a cabo se han hecho antici
pando las fechas inicialmente 
previstas en el Acta de Adhe
sión y en la directiva de 24 de 
junio de 1988.

Añade que aunque subsis
ten algunas limitaciones a la 
libre movilidad de capitales, 
España disfruta de ”facto” de 
una libertad muy amplia en 
este campo que abarca a ope
raciones de mercado moneta
rio que ”en teoría, disponían 
de un período transitorio de
rogatorio hasta el 31 de di
ciembre de 1992”.

Aun hay una serie de nor
mas que, dice, ”sin impedir la

En el consejo de administra
ción de FEVE, presidido por 
Gonzalo Martín Baranda, la em
presa adjudicó la primera parte 
del material por un importe de 
4.000 millones y el resto, unos 
1.550 millones, se hará en otro 
concurso que tendrá lugar a me
diados de 1992, según fuentes de 
la empresa.

Las nuevas unidades serán en
tregadas en un plazo de trece 
meses y disponen de 128 plazas 
sentadas y un nuevo diseño y 
distribución del departamento 
de viajeros, la situación de las 
puertas favorece un mejor acce
so y evacuación del tren.

Estas unidades contarán con 
megafonía interior; música am
biental, sistema de acceso a ra
diotelefonía centralizada, indi
cadores automáticos de destino 

Por tercera vez se suspende la 

subasta de la empresa textil 

«Confecciones Gijón» (IKE)

Los trabajadores satisfechos del aplazamiento en busca de 

tiempo para encontrar una salida al problema laboral

laciones anticipadas y bajas in
centivadas.

Por este motivo, cerca de un 
centenar de trabajadores se 
mantienen encerrados en las de
pendencias de la fábrica desde 
hace ya seis meses.

libertad de realización de de
terminadas operaciones, no se 
ajustan plenamnete a la nor
mativa comunitaria” y ”la ma
yor parte de las necesarias mo
dificaciones en nuestra legisla
ción se incorporan en el borra
dor de la Ley de Presupuestos 
para 1991”.

Finalizada la respuesta se
ñalando que la línea estratégi
ca del Gobierno apunta a ga
rantizar que "España se incor
pore sin restricciones, ni posi
ciones limitadas respecto a 
otros países miembros, al de
bate que se está desarrollando 
a otros países miembros, al de
bate que se está desarrollando 
en relación con la Unión Eco
nómica y Monetaria.

en el exterior de las unidades y 
alto nivel de insonorización.

Están constituidas por dos co
ches, uno motor y uno remolque 
con cabina, con posibilidad de 
incorporar un remolque inter
medio y acoplar hasta cuatro 
unidades.

Las nuevas unidades se desti
narán a la zona central asturiana 
donde ya se procede a la electri
ficación de las líneas ferrovia
rias.

La empresa RENFE cerró el 
pasado día 20 la admisión de 
ofertas para la adjudicación de 
material de cercanías -del PTC- 
por valor de cien rail millones de 
pesetas. A este concurso se han 
presentado nueve ofertas, en 
cuatro de las cuales participa 
CAF, en tres Alsttom, en dos 
Mitsubishi y en una Talgo.

Fuentes del Comité de empre
sa consultadas por Efe manifes
taron su satisfacción por el apla
zamiento de la subasta, ya que, 
en su opinión, "hay más tiempo 
para continuar buscando una sa
lida negociada a nuestros pues

Incierto porvenir

Se rompieron las negociaciones 
para la fusión de las compañías 
aéreas Pan Am y TWA
Feroz competencia en un sector en crisis

Nueva York, EFE.- Las nego
ciaciones para la fusión de las 
compañías aéreas estadouniden
ses Pan Am y TWA se encuen
tran bloqueadas, tras la cancela
ción por parte de la primera de 
una reunión que debía celebrar
se el pasado lunes, se informó 
ayer.

El presidente de TWA, Carl 
Icahn, acusó a los representantes 
de Para Am de "falta de buena fe 
e interés”, al anunciar en una 
carta enviada a su colega de esa 
compañía, Thomas Blaskett, la 
ruptura de las negociaciones 
como consecuencia de la suspen
sión de la reunión del lunes.

El pasado viernes, Blaskett 
aceptó la oferta de compra de 
Icahn, que consistía en 375 mi
llones de dólares en efectivo y 
acciones, pero la condicionó a la 
concesión de un préstamo puen
te por parte de TWA para finan
ciar las operaciones de su empre
sa durante la temporada baja 
que se avecina.

Icanh hizo la oferta el mismo 
día en que anunció la venta, por 
445 millones de dólares, de las 
rutas a Londres de su compañía 
a American Airlines.

El presidente de TWA afirmó 
en su carta que durante las nego
ciaciones, llevadas a cabo duran
te el fin de semana, propuso un 
crédito puente de entre 100 y 
125 millones de dólares, al que 
Pan Am no ha dado respuesta.

"Parece como si su intención 
fuese evitar a toda costa la fu
sión que usted mismo calificó de 
ventajosa”, indicó Icahn en su 
misiva a Blaskett. 

tos de trabajo y es un respiro im
portante para los trabajadores”.

Según un portavoz del comité 
de empresa ”varios trabajadores 
se reunieron ayer en Madrid con

Tras asegurar que las conver
saciones de fusión comenzaron 
el 15 de octubre, el presidente de 
TWA señaló que recibió con 
gran sorpresa el anuncio hecho 
por Pan Am el 25 de ese mismo 
mes de que había vendido, por 
400 millones de dólares, sus ru
tas a Londres a United Airli
nes.

La venta de bienes a terceras 
partes sin discutirlo con TWA 
demuestra la falta de buena fe e 
interés en negociar la fusión de 
ambas compañías”, escribió 
Icahn, quien criticó también el 
supuesto interés de Pan Am en 
vender a terceros su puente aé
reo entre Nueva York, Washing
ton y Boston.

Diversas fuentes del sector 
confirmaron que Pan Am ha 
mantenido conversaciones en 
ese sentido con Northwest Airli
nes.

Según los expertos, el fracaso 
de la fusión podría ser desastro
so para ambas aerolíneas, que 
sufren con especial dureza el im
pacto negativo de la subida de 
los precios del combustible y el 
descenso del número de viajeros 
por la incipiente recesión en Es
tados Unidos.

Los analistas dudan que Pan 
Am, que ha acumulado grandes 
pérdidas durante la pasada déca
da, pueda sobrevivir a la feroz 
competencia de un sector en cri
sis.

También auguran un futuro 
incierto a TWA si no encuentra 
un socio, a pesar de que no ha 
registrado pérdidas con la rapi
dez y tanto tiempo que su ri
val.

Cristina Almeida y con Alejan
dro Rebollo, quienes prometie
ron tratar hoy con el ministro de 
Trabajo, Luis Martínez Noval, 
los pormenores de la situación 
de nuestros puestos de traba

jo”

Confecciones Gijón llegó a te
ner a principios de la década de 
los ochenta una plantilla que so
brepasaba el medio millar de tra
bajadores, pero en 1982 comen
zaron los problemas financieros 
de la empresa, debido, según las 
trabajadoras, a la mala gestión, 
"ya que no se invirtió‘en la mo
dernización de la fábrica”.

Hace dos años la Consejería 
de Industria del Principado y un 
empresario privado crearon una 
distribuidora con el 'objetivo de 
intentar salvar la empresa, pero 
ésta quebró a principios de 1990 
acumulando una deuda superios 
a los 500 millones de pesetas.
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MADRID 223'37 (-1,42)
MADRID (EFE).

El índice provisional de la 
Bolsa de Madrid bajó 1,42 pun
tos y quedó fijado en 223,37, en 
una sesión en la que sigue el mer
cado dentro de pérdidas en las 
cotizaciones.

No obstante, el retroceso es 
más moderado que en la jornada 
de ayer y se han logrado ligeros 
repuntes en los sectores de ali
mentación, con ganancia de 0,35 
y de comunicaciones con 0,99.

Los grupos que registraron 
mayores pérdidas fueron el de la 
construcción con retroceso de 
4,78, cartera inversión que pier
de 5,45, bancos 2,74 y siderúrgi
cas con retroceso de 2,82.

En conjunto, el mercado sigue 
presionado por los aconteci
mientos poco favorables que lle
gan del exterior.

Las cotizaciones por grupos de 
los valores que siguen en el siste
ma tradicional son las siguien
tes:

En el grupo de petróleos, 
Campsa sube ¿0; en gas y electri
cidad, Gas Madrid repite cam
bio; en metálicas básicas, Fyesa 
repite cambio; en materiales de 
construcción y cementeras, As- 
land Cataluña y Cementos del 
Noroeste repiten cambios y Uni- 
land baja 50.

En químicas. Nicas repite 
cambios; en construcción de ma
quinaria, Tycsa baja 5, el metal 
mecánica, Ibérica del Cinc baja 
10; Elecnor y Lingotes repiten 
cambios y Cesel hace posición 
de papel a 165.

En otras manufacturas, Tipel 
y grupo Anaya repiten cambios, 
en automóviles, Santana repite 
cambio y Pasa hace posición de 
papel a 214.

En material de transporte 
CAF baja 10, en comercio, Ta
bacos de Filipinas sube 7; en pa
peleras, Canguros repite cambio.

En alimentación, Aceprosa; 
Bodegas y bebidas, Pascual Her
manos y San Miguel repiten 
cambios, con bajas de 2 en Avi- 
desa, de 3 en Industrias Agríco
las y Cervecera y avance de 25 
en Elosua.

En autopistas, Iberpistas y Es
tacionamientos Urbanos repiten 
cambios, europistas sube 4,50 y

Barcelona, (EFE).

BARCELONA 216'43 (-3,79)
La bolsa de Barcelona, cuyo 

índice general provisional bajó 
3,79 enteros y se situó en 216,43 
puntos, volvió hoy una jornada 
de apatía caracterizada por el 
descenso generalizado de la ma
yoría de los sectores y el escaso 
nivel de contratación.

El mercado de valores vivió su 
penúltima sesión del año en un 
ambiente de incertidumbre ante 
los acontecimientos internacio
nales, principalmente los del 
Golfo Pérsico y la situación de la 
URSS, a pesar de las ligeras subi
das de Wall Street y Tokio.

Textiles y papeleras volvió a 
ser el sector más afectado por las 
bajas al ceder 12,52 puntos, y es 
el grupo que ha acumulado el 
mayor descenso del año con una 

estacionamientos subterráneos 
baja 5.

En inmobiliarias. Ahorro Fa
miliar baja 4 y Alcázar repite 
cambio.

En sociedades de cartera. Cor
poración Banesto repite cambio; 
en seguros. Hércules Hispano re
pite cambio y en el grupo de ban
cos, repiten cambios BNP, Co
mercial Español y Bandesco, con 
baja de 2 en Guipuzcoano y con 
avance de 31 en Bankoa.

pérdida superior a los dos tercios 
debido a la crisis que atraviesa 
las empresas textiles.

Otros sectores con descensos 
significativos fueron bancos in
dustriales, con un retroceso del 
7,21 puntos, y Servicios y Va
rios, con pérdidas de 6,52 ente
ros.

Por valores destacan los de
méritos de Sniace en un 10 por 
ciento, Jumberca, que cede un 
9,72 por ciento y Asland en un 
3,61 por ciento.

En total se han contratado 196 
clases de acciones, de las que 32 
suben, 123 bajan y 41 no varían.

El índice general provisional 
de base 1-1.90=100 bajó 1,15 
puntos y se situa en 65,73 ente
ros.

BILBAO 
298'70 (glÍ9)

Bilbao, (EFE).

El índice general de la Bolsa 
de Bilbao bajó hoy 1,19 enteros 
en la sesión matinal y quedó fija
do provisionalmente en 298,70 
puntos.

Durante la sesión de hoy en el 
mercado bilbaíno han continua
do los goteos a la baja salpicados 
con las aplicaciones que son ha
bituales en estas fechas. Todo 
queda a la espera de la última 
sesión del año, ya que el lunes 31 
ha sido declarado festivo.

Han contratado un total de 80 
valores de los que doce suben, 
siete bajan y 61 repiten. El índi
ce de valores financieros pierde 
2,35 enteros y cierra provisio
nalmente a 365,77 mientras que 
el de los valores industriales deja 
44 centésimas y queda estableci
do provisionalmente en 204,72 
puntos.

Indice sectoriales; Bancos 
371,04 -2,51; Seguros 151,85 
+3,83; Eléctricas 173,68 +0,20; 
Metalúrgicas 192,06 -0,61; Quí
micas 255,94 +1,07; Constructo
ras 482,04 +2,28; Alimentación 
117,70 -0,83; Servicios 112,10 
+0,59.

El volumen global de contra
tación en la última sesión fue de 
144. 982.900 pesetas nominales.

VALENCIA 
181'82 (£6,24)

Valencia, (EFE).

El índice general provisional 
registrado hoy en la Bolsa de Va
lencia ha bajado 0,24 puntos y 
ha quedado situado hasta el cie
rre del Mercado Contínuo en 
181,82 enteros.

En la jomada de hoy continúa 
el aburrimiento y el desinterés, 
con 59 valores contratados, de 
los cuales 8 han subido, 5 han 
bajado y el resto ha mantenido el 
cambio precedente.

Entre los aumentos hay cae 
destacar los 29 puntos que suma 
Fomento. Cisneros y los 20 ente
ros que sube Finan. Agrupadas 
S/B.

Las pérdidas más importantes 
han sido para Fleta Marítimos, 
con menos 20 puntos, Esperanza 
y Cia, que ha cedido 8 enteros, y 
Reunión de Seguros, con un des
censo de 7 puntos en el precio de 
sus acciones.

El dólar a 97'63
Madrid, (EFE).

El dólar estadounidense se re- 
valorizó hoy 1,01 pesetas en el 
mercado de divisas de Madrid al 
hacer un cambio medio al cierre 
de 97,632 pesetas por dólar fren
te a las 96,62 del pasado día 21 
de diciembre.

SERVICIO

PALENCIA
/ 
*J

Teléfono; 74 04 17 - FAX: 74 33 60
Dirección; Calle Mayor, 67
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MOSCU GOLFO PERSICO

Gorbachov advierte del peligro de 

desintegración de la URSS

La Federación Rusa se escuda en el principio

de sálvese quien pueda

MOSCU.- El presidente soviético Mijhail Gorbachov conversa con los diputados del Congreso 
de los pueblos, en el Palacio de Congresos, en las importantes reuniones que se celebran en 
Moscú sobre el futuro de la Unión. (Foto EFE-REUTER)

Irak iniciará en enero la 
retirada de Kuwait
Según anuncia un periódico israelí

Moscú, EFE.- El presidente de 
la URSS, Mijail Gorbachov, 
acusó hoy a Rusia de sabotear el 
presupuesto federal, y advirtió 
que esta acción significa ”no 
sólo lá desintegración económi
ca” del país, sino también su 
"desarticulación".

Gorbachov intervino ante le 
IV Congreso de Diputados de la 
URSS tras el informe del minis
tro de Finanzas, Valentín Pav
lov, quien dijo que "no se logró 
acuerdo" entre las repúblicas so
bre el presupuesto federal para 
1991, ante todo a causa de la po
sición adoptada por la dirección 
de la Federación Rusa, la mayor 
de las repúblicas soviéticas.

Según Pavlov, todo el sistema 
de programas estatales de carác
ter social y financiero está ame
nazado, y advirtió que el país se 
encuentra en el umbral de una 
"guerra de precios”, ya que cada 
república federada defenderá su 
propio presupuesto mediante la 
elevación de precios de sus pro- 
ductos.

Gorbachov informó al Con
greso de que el Parlamento ruso 
aprobó ayer el presupuesto de la 
Federación Rusa para 1991, en 
el que sólo destina 23.400 millo
nes de rublos (unos 37.400 mi
llones de dólares al cambio ofí- 
eial), es decir 119.000 millones 
de rublos (unos 190.000 millo
nes de dólares) menos que el año 
pasado.

Pavlov recordó que el 90 por 
ciento de la renta de la URSS 
depende de lo que producen Ru
sia, Ucrania y Bielorrusia.

Gorbachov señaló que el 80 o 
90 por ciento de los acuerdos al
canzados por las repúblicas en el 
Consejo de la Federación "fraca
san porque Rusia ha optado por 
el principio de sálvese quien 
pueda”, lo que conduce a la de
sintegración del país.

El presidente advirtió que esa 
política desatará una guerra de 
precios, porque las repúblicas 
que producen materias primas 
reciben subvenciones por ellas, y 
si no obtienen las provisiones 
que les envía el poder central, 
tendrán que subir sus precios 
para sobrevivir.

El Congreso deberá votar esta 
tarde una resolución cuyo pro
yecto recomienda al Consejo de 
la Federación, organismo que 
con las enmiendas constitucio
nales introducidas adquiere po
deres ejecutivos, que garantice el 
logro de un acuerdo provisional 
económico para 1991.

El documento recomienda 
también al presidente que dicte 
un decreto para crear un Fondo 
Interrepublicano de Estabiliza
ción Fonémica, en el que se 
precisen las fuentes de financia
ción y su distribución.

Según el proyecto, el Soviet

Supremo, parlamento perma
nente, deberá terminar antes del 
próximo 10 de enero el plan eco
nómico estatal y el presupuesto 
de 1991, y los órganos tributa
rios y financieros del país para 
garantizar una política econón- 
mica única en lodo el país.

NUEVAMENTE EXPULSADO.“BUCAREST.- El ex rey de Ru
mania Miguel I, de 69 años, llegó al aeropuerto internacional de Bucarest el día de Navidad, con 
su esposa ana y su hija menor, Sofía, después de 43 años de exilio. Pero fue expulsado por las 
autoridades, al carecer de visado.— (Foto EFE-REUTER)

Jerusalén. (EFE).

Irak anunciará en enero la 
evacuación parcial de Kuwait 
para neutralizar una ofensiva 
militar de los Estados Unidos, 
afirma hoy el diario «Haaretz» 
de Tel Aviv,

el Gobierno estadounidense 
espera que el anuncio lo haga el 
presidente iraquí, Sadam Hu
sein, en el Parlamento de su 
país, a principios de enero próxi
mo, según fuentes políticas is
raelíes citadas hoy por el diario.

La evacuación de las tropas 
iraquíes, que invadieron Kuwait 
el pasado 2 de agosto, es parte de 
un plan que incluye la exigencia 
de una intervención de la comu
nidad internacional para solu
cionar el conflicto palestino- 
israelí.

El gobierno del presidente 
Geoige Bush - al igual que la Co
munidad Europea- respalda la 
convocatoria de una Conferen
cia Internacional de Paz para 
Oriente Medio, pero hasta ahora 
se ha negado a establecer un 
vínculo directo entre el conflicto 
arabe-israelí y la crisis en el Gol
fo Pérsico.

Fuentes estadounidenses ne
garon a diplomáticos israelíes 
que existan contactos con Irak 
para fijar la fecha de una supues
ta conferencia en Bagdad entre 
el presidente Sadam Husein y el 
secretario de Estado norteameri
cano, James Baker, anunciada 
ayer por un periódico israelí.

Fuentes diplomáticas de Jeru
salén revelaron ayer al diario in

dependiente «Maariv» que la 
entrevista del líder iraquí con 
Baker se celebraría el 9 de enero 
en la capital iraquí.

Funcionarios norteamerica
nos, según señala hoy «Haaretz» 
anunciaron a Israel que puede 
ser modificada la fecha de una 
visita a este pais del director de 
planificación política del Depar
tamento de Estado norteameri
cano, Dennis Ross, prevista para 
el 7 de enero.

El cambio de fechas se produ
ciría debido a la posible reunión 
de Sadam Husein y Baker en 
esos días, agrega el diario del Tel 
Aviv,

Las fuentes políticas israelíes, 
indica «Haaretz», suponen que 
el anuncio de una evacuación 
parcial de las tropas iraquíes de 
Kuwait ha de intensificar las 
presiones de la Comunidad Eu
ropea, y de la Unión Soviética 
sobre el Gobierno de EEUU 
para impedir una ofensiva mili
tar después del ultimátum del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, que vencerá el 15 de ene
ro.!

Asimismo, Europa presionará 
a Irak para continuar con la eva
cuación de sus tropas del territo
rio kuwaití en el marco de un 
acuerdo que incluiría una inicia
tiva para solucionar la cuestión 
palestina, agregan las fuentes de 
Israel.

El Gobierno israelí se niega a 
participar en una Conferencia 
Internacional de Paz, y desde 
marzo de este año mantiene con
gelada su propia iniciativa de 
mayo de 1989 para entablar un 
dialógo con los palestinos.
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Alquileres Enseñanzas
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

NAVE acondicionada, 210 m.^, 
posibilidad doblaría. 'Vial". 
720991.

SE ALQUILA piso de lujo, jun
to al Salón. 740757.

BERNA alquila pisos desde 
60.000 ptas. Teléfono; 
742164.

ALQUILO oficina-entreplanta 
calle Don Sancho 11. 75 m2. 
con servicios centrales. Razón 
teléfono 740957.

ALQUILO piso amueblado a 
estudiantes ó trabajadores 
747254 - 743336.

A.P.L INMOBILIARIA: Pisos 
en alquiler con o sin muebles; 
apartamentos. información: 
Martín Calleja. 9.

ALQUILO piso amueblado 
C/Héroes del Alcázar. 3 dormi
torios. 50.000. RUSTK. 
751843.

Automóviles

SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. Maria de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

VENDO coches baratos y pie
zas repuestos. Teléfono 
724165.

VENDO Simea 1.200. P...C. 
Tfno.: 752482.

PARTICULAR Ronda CLX cin
co velocidades, cierres centrali
zados, radiocasette. 350.000. 
(988)728890.

RENAULT-18 GTD Diesel, 
cierres, elevalunas, radiocaset
te, económico. 495.000. 
(988)746249.

VENDO Renault 5, Copa Tur
bo. Tfno. 725897.

VENDO RU, GTL, P 4.... D, 
buen estado. Tfno. 727211.

CoiVI^^

SOMOS coleccionistas. Se 
compran monedas, billetes, mi
niaturas y juguetes antiguos. 
Máxima valoración. Tel. 
769215.

INGLES licenciada con expe
riencia, da clases, grupos redu- 
ddos. 721377.

Fincas
HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

EN GRIJOTA calle La Nava, 1, 
vendo casa de 600 metros. Te
léfono 744557

VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C, Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTAxIe piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE VENDE piso. Tfno.: 
750849, de 9 a 2.

VENDO casa con palomar en 
Torremormojón. Barata. Teléfo
no 750956.

BERNA vende pisos, locales, 
entreplantas, todo lo que Vd. 
necesita. Mayor Centro, 100, 
entreplanta. Tfno.: 742164.

OCASION vendo piso Portillo 
Dña. Maria. 4 dormitorios, sa- 
tón-comedor, cocina, 2 baños, 
12.500.000. INMOGAR. Me
néndez Pelayo, 5. Teléfono; 
748989.

INMOGAR ofrece piso estre
nar, zona Cardenal Cisneros, 4 
dormitorios, salón-comedor, 2 
baños, cocina, trastero, garaje. 
Lujo. Todo exterior 
15.700.000. Teléfono: 
748989.

VENDE piso 90m. útiles, buena 
zona, próxima terminación, faci
lidades de pago. Tfno. 724884.

A.P.L INMOBILIARIA: Dis
ponemos de pisos de tres y cua- 
tro habitaciones; zona centro. 
Eras del Bosque, San Telmo, 
consultenos: Martín Calleja, 9.

A.P.L INMOBILIARIA: Nue
vas promociones de pisos, 
apartamentos, estudios, San 
Miguel, Calle Mayor. Valentín 
Calderón, Martín Calleja, San 
Telmo, Los Pastores, Villacasa- 
res. Los Alamos. Más informa
ción: Martin Calleja, 9.

SE VENDE piso a estrenar, tres 
dormitorios y garaje. Tfno.
725185.

VENDO piso en C/Alonso Pa
rís. 2 dormitorios, saloncito. Ca
lefacción individual. 4.700.000. 
RUSTK. 751544.

VENDO estupendo piso detrás 
de Simago, 4 dormitorios, plz. 
garaje. RUSTTC. 751843.

VENDO piso Vn Avd. Manuel 
de Rivera. 120 m2, totalmente 
arreglado, RUSTK:. 751544.

VENDO piso en Av. Madrid, 3 
dormitorios, en perfecto esta
do. Económico. RUSTIC. 
751843.

Ganados y aves
VENDO ovejas emparejadas y 
abocadas parir, nuevas. Maria
no Alonso. Carrión de los Con
des.

VENDO rebaño 220 ovejas 
emparejadas y pariendo. Alfre
do. Calzadilla.

Trabajo

TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

SE NECESITA asistenta ma
ñanas, con informes. Teléfono 
710918, a partir de las 6 de la 
tarde.

SE NECESITA chica fija, matri
monio con hijo. Tfno.: 
752932.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Proporciona
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar, Alfon
so Católico, 1. Oviedo.

SE NECESITA asistenta infor
mes. Teléfonos 711048, horas 
de oficina ó 749054.

SE NECESITA empleada de 
hogar interna, vivienda con una 
sola persona, llamar tardes de 2 
a 5. Tfno. 752050.

SE REPARAN tejados, albañi
lería en general. Teléfono 
776058.

ASISTENTA de más de 50 
años, se necesita, de 11 a 
15,30 horas, con informes para 
atender señor solo, que sepa 
cocina normal, comiendo a me
diodía. Llamar teléfono 
710967, de 4 a 7, tardes.

SE NECESITA escayolista de 
primera, para Palencia. Tfno. 
742506 ó 983-205569.

NECESITO pastor. Teléfono 
983-721502.

NECESITO 
EMPRESA 

DE PINTORES
Para Obras Construcción 
en toda España.

Teléfono: 983-352618.

Transportes

SE HACEN portes con furgo
neta. Tfno. 722518, horario de 
oficina.

SE NECESITA repartidor con 
furgoneta propia. Tfno. 
742850.

Traspasos
TRASPASO negocio de hoste
lería. Zona excelente. Gran 
oportunidad. 751969.

TRASPASO bar en La Zona. 
Muy barato. Teléfono 725404.

TRASPASO local céntrico. 
150 m.2 Acondicionado. Gran 
ocasión. Teléfono 749810.

TRASPASO local económico, 
poca renta. 744241, a partir 7 
tarde.

TRASPASO centro Palencia, 
bar-cafetería, 350 m.^, con sa
lón Restaurante. Dos pistas 
Squash, vestuarios y duchas. 
Teléfono 837278.

A.P.L INMOBILIARIA: Dis
ponemos de traspasos muy in
teresantes, tiendas, restauran
tes, cafeterías, etc... Informa
ción: Martín Calleja, 9

REGALO negocio de hostelería 
de 300 m. en la zona. Teléfono
741260.

Varios

CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

LOS ANUNCIOS DE ESTA 
SECCION SE RECOGEN 

EN MA YOR 67
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ENVIE ESTA SOL^ITUD AL APARTADO 12.021 - 28080 MADRID

SOLICITUD DE INGRESO 
como socio colaborador

Nombre y apellidos ...........................

Fecha de nacimiento ... 
Domicilio 
C P/Pobfacion.
Provincia 
Prolesion 
Teléfono.
(1) CUOTA ANUAL ............
(1) CUOTA SEMESTRAL .
(2] Sanco........................ . . . 
Dirección .............  
Población .... 

de .

pesetas 
pesetas

de 199 .

(1 | Cuela voluniaria Cuota mo^Ja orienialrva 
6 000 pesetas anuales

(2) Se ruega pago por Banco o Caja Pe Ahorros

Vehículos
VENDO furgoneta Renault Ex
press diesel, seminueva, 
95.000 km. Tfno.: 730041.

SE VENDE camión Nissan- 
Ebro, L-8009, 8 toneladas bru
tas. Camión 14 meses. 50.000 
km. Llamar al teléfono- 
740045.

Ventas

PERROS Yorksire Terrier, mi
niaturas, buen pedigrí. Teléfono 
(983) 277757.

CP9,c10
OCASION frigoríficos 6.000. 
Lavabos 500, tresillo 6.000, 
somieres 500, cocinas 4.000. 
La Manera Rosa, 750956.

GANADERO vendemos ama
rres, comederos, teleras, tol
vas, etc., todo en material gana
dero. Teléfono 911/422087. 
Segovia.

SE VENDE alfalfa y avena. 
Coop. La Antigua. Fuentes de 
Valdepero. Teléfono: 720211.

VENDO dormitorio completo, 
dos camas de 1,05, económi
co. 726905 y 722775.

VENDO cebada, Pallas r-2. Ju
lián Fernández. Valdespina.

SE VENDE 1.000 fardos de al
falfa. Teléfono 730766.

Dos mundos que 
se contradicen.

QUEREMOS 
ACABAR 

CON ESTA
TERRIBLE 

FALTA 
DE SENTIDO.

rasociODEinncET

unicef
ORDEN DE PAGO AL BANCO

Banco .

Dirección .......................... ..............
Población ............................. .....................
Provincia ............
N’de Coenta ............ .............................. •

Ruego a ustedes que, con cargoa mi cuen
ta corriente en este Banco o C^ se sirvan 
abonar loa recibos que les presenta el COMI
TE ESPAÑOL DEL UNICEF. por la suma de

Pesetas . ............. anuales.
Pesetas ................. semestrales

Muy aieniamenie,

Nombre
Domicilio
Población
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Salamanca y León registraron los accidentes más graves 

Quince muertos en las 
carreteras de la región durante 
el puente de Navidad

México_____________________________

Un policía ebrio y drogado mata 
a 4 personas en una fiesta

VALLADOLID (ICAL).

Las carreteras de Castilla y 
León se han cobrado la vida de 
15 personas durante el largo 
puente de Navidad, que ha regis
trado una gran afluencia de ve
hículos en las redes viarias de la 
región, sometidas a los rigores 
de unas condiciones meteoroló
gicas invernales. La provincia de 
Salamanca ha sido donde se han 
contabilizado más accidentes y 
el día de Navidad fue el que re
gistró una mayor siniestralidad.

El accidente más grave regis
trado en Salamanca se produjo 
el día 25 en un camino cercano 
al término de Pelabravo por la 
colisión entre dos turismos, que 
provocó la muerte de 4 perso
nas. A las 14,30 horas el vehícu
lo en el que viajaban 4 jóvenes 
invadió el lado contrario para 
esquivar a un peatón y colisionó 
lateralmente con otro automó
vil, provocando la muerte de su 
conductor y de uno de los dos 
ocupantes.

En este accidente también fa
llecieron el conductor del primer 
vehículo, Angel Santiago Martín 
Iglesias, de 20 años, y un acom
pañante, José Miguel Gascón 
Pérez, de 19. Las otras dos per
sonas que viajaban en el vehícu
lo arrollado resultaron heridas 
graves. Los cuatro jóvenes eran 
árbitros y volvían de disputar un

Condenada a un año de 
prisión la mujer que 
disparó contra su marido
PAMPLONA (EFE).

La Audiencia de Navarra ha 
condenado a Obdulia Hernán
dez a un año de prisión menor 
como autora de un delito de pa
rricidio frustrado contra su ma
rido, Emilio Jiménez Martínez, 

El tribunal reconoce en el fa
llo, según informó a EFE el abo
gado de la procesada, la ate
nuante muy calificada de arreba
to y obcecación.

Los hechos ocurrieron el 17 de 
enero de este año, cuando Obdu
lia Hernández, según ella misma 
reconoció en la vista oral, dispa
ró contra su marido cuando se 
encontraban en el domicilio fa
miliar, en la localidad de Tude
la, y le produjo heridas graves en 
tórax y cuello.

Durante el juicio la acusada 
precisó que se encontraba "de
sesperada” por el trato que du
rante años le había dado su espo
so, quien le amenazaba y pegaba 
continuamente, por lo que ese 
día cogió el revólver de su hijo 
mayor, que es guardia civil, y 
disparó "sin tirar a ninguna zona 

partido amistoso en Nuevo 
Amatos.

Además, la provincia de Sala
manca registró otros dos sinies
tros que han provocado la muer
te a un niño de 2 años, que fue 
atropellado en el término de En
cinas de Abajo, y de otras perso
na que conducía un turismo y se 
salió de la vía a la altura de A1- 
merada de Tormes.

Las carreteras leonesas han 
sido testigos de 3 accidentes 
mortales en estos últimos días. 
El día 22, fallecía Maximino 
Martínez González, de 78 años, 
al sufrir un atropello en el kiló
metro 414 de la Nacional VI, en 
el término de Trabaledo. Un po
sible deslumbramiento fue la 
causa del segundo siniestro que 
produjo la muerte de Emma He
rrera García, de 2 años de edad, 
en la capital leonesa. Por último, 
el día 24 se registró un accidente 
en el término de Cacabelos en el 
que perdió la vida Joaquín Sán
chez Pérez, de 34 años, al salirse 
de la vía el turismo que conducía 
por exceso de velocidad.

Segovia y Palencia también 
han sido el escenario de 3 acci
dentes mortales. En el segoviano 
Valle del Tabladillo perdió la 
vida Javier Medrano Izquierdo, 
de 23 años, al salirse su vehículo 
de la calzada, colisionar con el 

^muro de un puente y, porterior- 

concreta de su cuerpo, porque lo 
único que quería -dijo- era que 
me tuviera miedo alguna vez, 
como yo a él durante muchos 
años”.

Las declaraciones de Obdulia 
Hernández fueron ratificadas 
por los dos hijos mayores del 
matrimonio, quienes señalaron 
que su padre "era un déspota” y 
que "desde que tenemos uso de 
razón ha habido batallas en casa 
por su culpa”.

Emilio Jiménez también con
firmó las palabras de su mujer, y 
admitió que el matrimonio, de 
raza gitana, mantenía frecuentes 
altercados por su culpa. "No ten
go nada que reprocharle ni quie
ro crearle más problemas”, ma
nifestó.

Subrayó que el día de los he
chos "estaba alterado y muy bo
rracho", y que hasta entonces él 
nunca había visto a su mujer con 
un arma, a quien consideró "in
capaz de disparar”.

"Cuando me apuntó -explicó- 
me levanté y me puse más vio
lento, y ella, que ni veía, porque 

mente, volcar. También en Sego
via sufrió un accidente y resultó 
muerto José Enrique García 
Arranz, de 2I años, al chocar su 
automóvil con un remolque agrí
cola averiado, que se encontraba 
estacionado con la señalización 
reglamentaria. En el accidente 
resultaron heridas leves otras 3 
personas.

En Palencia fallecieron 23 per
sonas en el accidente ocurrido 
en la N-611, Palencia-Santan- 
der, a la altura de Aguilar de 
Campoo, al salirse de la carrete
ra y colisionar con una piedra el 
vehículo en el que viajaban Juan 
Martínez Gómez, de 47 años, y 
Rosa Isabel Martínez Lozano, 
de 19 años.

La provincia de Burgos regis
tró también un siniestro mortal 
el pasado día 25. El automóvil 
conducido por Teófilo Hort igüe- 
1a Tormes se salió de la calzada y 
volcó, produciendo la muerte 
del acompañante Juan Hortigüe
la Higuero, de 16 años, en el tra
mo entre Villovela y Cabañas de 
Esgueva.

Por último, Valladolid regis
tró varios accidentes de diversa 
consideración, pero sólo en uno 
de ellos se produjeron víctimas 
mortales. El siniestro fatal ocu
rrió en Medina del Campo, don
de un camión atropelló a Felisa 
Gutiérrez Maestro.

estaba con los ojos cerrados, dis
paró entonces todo seguido".

Manifestó también que su mu
jer le había pedido la separación 
en 2 ocasiones y que él "prefería 
mataría antes que separarse”, 
aunque después de los inciden
tes accedió a ello "porque -indi
có- vi que podía hacer algo dig
no después de todo el daño que 
le había hecho”.

Durante la vista oral el fiscal 
rebajó su petición de 12 a 6 años 
de prisión menor por un delito 
de parricidio frustrado, al enten
der que en la actuación de la acu
sada existía el ánimo de matar, 
si bien consideró la atenuante de 
alteración de conducta como 
consecuencia de un estímulo ex
terno e inmediato.

La defensa, por su parte, cali
ficó los hechos como delito de 
lesiones consumadas y pidió 
para su patrocinada 4 meses de 
arresto mayor, ”porque ella dis
paró ese día para defender su 
dignidad como persona, ya que 
su marido la había estado piso
teando durante 23 años”.

GUADALAJARA (MEXICO), 
(EFE).

Un policía en estado de ebrie
dad y presumiblemente drogado 
mató a tiros a 4 personas e hirió 
gravemente a otras 2 durante 
una fiesta celebrada en un barrio 
popular de esta ciudad del esta
do de Jalisco, al este de México, 
informó la Cruz Roja local.

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del martes, cuando 
el gendarme Jesús Anastasio 
Clemente, vestido de civil, se 
presentó en la casa de la familia 
Pérez de Ramirez, donde se cele
braba una fiesta, para recoger a 
su hija de 14 años, que trabajaba 
allí como asistente doméstica.

Anastasio Clemente reclamó a

Doble infanticidio en 
un hospital de Roma
ROMA (EFE).

Personal sanitario del servicio 
de Maternidad del céntrico hos
pital San Camilo de Roma des
cubrió ayer, los cadáveres de 2 
gemelos recién nacidos, dentro 
de una bolsa de plástico para ba
sura, en un retrete de dicho cen
tro sanitario.

Se trata de un niño y una niña.

Muere una pareja de 
novios por intoxicación 
de monóxido de carbono
MADRID (EFE).

Una pareja de novios falleció 
el fin de semana pasado en su 
casa de la localidad madrileña 
de Alcalá de Henares a conse
cuencia de una intoxicación por 
monóxido de carbono posible
mente provocada por un escape 
en el sistema de calefacción de la 
vivienda, informó la Jefatura 
Superior de Policía.

Los cadáveres de Jesús Prades 
Fernández, de 29 años, médico, 
y de su novia Paloma Peñalva 
Pastor, de 30, fueron encontra
dos sobre las 11 de la mañana 
del pasado domingo tendidos en 
el suelo del pasillo ^ la casa, 
ubicada en la avenida Virgen del 
Val.

Los cuerpos de la pareja, que 
murió intentando alcanzar la sa

Cuatro niños heridos por 
la explosión de un petardo
PLASENCIA (CACERES), 
(EFE).

Cuatro niños de edades com
prendidas entre los 8 y 12 años 
han resultado heridos en Plasen
cia a consecuencia de la explo
sión de un petardo que manipu
laban, han informado a EFE 
fuentes policiales.

Los hechos ocurrieron, cuan

la familia que dejara salir a su 
bija ”porque ya era muy tarde”, 
lo que provocó una discusión en
tre los familiares y el policía, que 
pasó rápidamente a los golpes.

El agente sacó entonces una 
pistola calibre 38 y disparó con
tra varios de los miembros de la 
familia e invitados a la fiesta, 
provocando la muerte a Alfonso 
Pérez Arechiga de 47 años, y a 
sus hijos Martín, Eva y Yolanda 
de 25, 16 y 14 años de edad, asi 
como heridas graves a otros dos 
jóvenes.

Posteriormente, Anastasio de
sapareció del lugar de los hechos 
y se encuentra huido de la Justi
cia, según señaló un portavoz de 
la Policía Judicial de Jalisco.

hijos de una mujer de 41 años, 
ingresada en el servicio de medi
cina general del hospital.

La madre, enferma de diabe
tes, de 110 kilos de peso, que 
niega ser la autora del crimen,' 
había sido sometida a reconoci
miento psiquiátrico; la mujer 
tiene una hija de 16 años, que se 
ha declarado también al margen 
de los hechos.

lida de la vivienda, fueron des
cubiertos por unos familiares 
que acudieron al piso alarmados 
porque no habían tenido noti
cias de las víctimas desde que el 
pasado viernes salieran de sus 
respectivas casas.

Según las primeras investiga
ciones, el fallecimiento de Jesús 
Prades y Paloma Peñalva se pro
dujo a consecuencia de una into
xicación por monóxido de car
bono provocada por un escape 
en el sistema de calefacción indi
vidual de gas propano que esta
ba encendido en la casa.

La pareja de novios pensaba 
casarse en los próximos días y 
residir en la vivienda de la ave
nida Virgen del Val, para lo que 
a menudo acudía allí para prepa
rar y arreglar el piso.

do José Luis Martín Recuero, de 
8 años; Juan Pedro Rivero Ro
dríguez, de 9; David Granado 
Martín, de 12, y Julián Prieto 
Benítez, también de 9, se encon
traban manipulando algunos pe
tardos, de los habitualmente 
usados en ferias y verbenas, en 
las cereanías del Instituto "Pérez 
Comendador”, de esta locali
dad.
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Lo que cobran las grandes estrellas del cine

POR (JIM PUÑADO DE DOLARES
Sylvester Stallone encabeza la lista de 
ganancias con unos ingresos por película que 
oscilan entre 12 y 17 millones de dólares 

-Arnold Schwarzeneger ha ganado en los dos 
últimos años 55 millones de dólares; por su última 
película, «Kindergarten Kop», ha cobrado 12

Rodolfo ALONSO

La presunta crisis de la indus
tria cinematográfica no afecta a 
las grandes estrellas de la panta
lla, que cobran astrónomicos sa
larios.

que Stallone busca reciclarse de 
acuerdo con los nuevos tiempos, 
exprime mientras tanto su suerte 
-próximamente se estrenará en 
España «Rocky V»-, sabedor de 
que tiene las espaldas bien cu
biertas.

película, figura otra destacada 
nómina de diez actores: Mel 
Gibson, Warren Beaty, Dustin 
Hoffman, Robert Redford, Paul 
Newman, Bill Murray, Tom 
Hanks, Chevy Chase, Robin Wi
lliams y Steve Martin.

Sylvester StaHone

LAS MUJERES 
GANAN MENOS

Mientras que el imperio de 
Hollywood intenta emular es
plendores pasados, Stallone, 
Schwarzeneger, Nicholson y los 
restantes divos del séptimo arte 
nadan en mares de dólares. Nin
guna mujer figura en la lista de 
los 20 actores que más dinero ga
nan.

Según los datos referentes a 
los dos últimos años publicados 
por la revista americana «Forbes 
Magazine», Sylvester Stallones 
encabeza la clasificación, con 63 
millones de dólares. El protago
nista de «Rambo» y «Rocky», 
dos sagas que demostraron ser 
un filón para la industria, es uno, 
de los actores emblemáticos de 
la pasada década.

En segunda posición se en
cuentra Arnold Schwarzeneger, 
el hierático y musculoso actor de 
origen austriaco, que si bien no 
pasará a la historia del cine por 
su prodigiosa elocuencia, puede 
exhibir en su favor 55 millones 
de razones, todas ellas en forma 
de dólares.

Jack Nichloson, con 50; Eddie 
Murphy, con 48; Bruce Willis, 
con 36; Sean Connery, con 35; 
Michael J. Fox, con 33; Tom 
Cruise, con 25; Michael Duglas, 
con 24, y Harrison Frod, con 22, 
completan la lista de privilegia
dos.

ESCALON INFERIOR

Sus personajes calaron en la 
mentalidad de la época, y aun-

En el escalón inferior, alh' don
de se asientan los que «sólo» co
bran 5 millones de dólares por

CRUCIGRAIVIA

HORIZONTALES: 1: Pasta seca hecha del fruto del algarro
bo. 2: Mentira. 3: Clérigo que ha recibido la mayor de las 
cuatro ordenes menores. 4: Acorrala. Rumor confuso. 5: 
Nombre de consonante. Vocal. Vocal. Símbolo del erbio. 6: 
Nombre de consonante. Figura de falsa deidad. 7: Persona 
que adivina. 8: Miel virgen. 9: Perros.

VERTICALES: 1: Figurada y familiarmenle; Persona que se 
apodera de lo que no es suyo. 2: Molino harinero de agua 
Situado en el cauce de un río. 3: Variante de un nombre de 
varón, (al rev.) Afloja. 4: Ría de Pontevedra. Furor ciego. 5; 
Asolación, ruina. Nombre ruso de varón. 6: Ciudad de la 
antigua Armenia, (al rev.) Campo común de un pueblo, lin
dante con él. 7: Embarcación de recreo, (al rev.) Pecho huma
no. 8: Mancha redonda en las alas de las mariposas. 9: Me
tal.

Algunos actores elevan sus ho
norarios gracias a que participan 
de las ganancias con un porcen
taje determinado. Tales son los 
casos de Sean Connery, Michael 
Doyglas o Bruce Willis, que de 
este modo alcanzan la cota de los 
diez millones de dólares por pe
lícula.

Connery cobrará esa misma 
cantidad por su participación en 
«The stand», de John McTier- 
nen. Richard Gere, valiéndose 
del éxito de sus dos últimos tra
bajos («Pretly Woman» y 
«Asuntos sucios»), ha elevado 
sus haberes de 2, 5 a 4 millones, 
más una participación del diez 
por ciento en los beneficios de la 
película.

Algunos actores, como el pro
pio Gere, Fichard Dreyfuss o 
Mel Gibson, esconden en su lu
crativo espíritu un fondo de 
idealismo, y consienten en reba
jar sus honorarios cuando algu
na producción modesta les 
atrae. Para que luego digan...

Las cifras que manejan las su
perestrellas del cine mundial 
provocan espasmos: Stallone tie
ne un «cahé» por película que 
oscila entre los 12 y los 17 miUo- 
nes de dólares; Schwarzenager 
ha cobrado 12 por su último 
film, «Kindergarten Kop». Nun
ca se cotizó tan alto un buen pu
ñado de músculos.

1 _____
Arnold Schwarzeneger

char Gere, además de no tener 
participación en los beneficios.

La industria cinematográfica 
se muestra mucho más cicatera 
con las actrices, que andan a la 
zaga tras el rastro de dólares de 
los hombres. La que más cobra 
es Barbara Streisand, un produc
to singular del «star system» que 
siempre ha despreciado la jerar
quía de Hollywood, que se em
bolsará 6 millones por «Prince 
of tides», si bien hay que recor
dar que es productora, directora 
y protagonista del film.

Tras Streisand figuran Bette 
Midler, con 4 millones; Meryl 
Streep y Goldie Hawn, con 3,5; 
Kathleen Turner, con 3; Cher, 
Michael Pfeiffer, Jane Fonda, 
Debra Winger, Sally Field y Kim 
Bassinger, entre 2 y 3; Jessica 
Lange, Melanie Griffith y Sigur- 
ney Weaver, con2; y Meg Ryan, 
Dolly Parlón, Jodie Forster, 
Diane Keaton, Julia Roberts y 
Kristeie Alley, entre I y 2.

Algunas de estas mujeres, 
como Julia Roberts, pueden 
quejarse de agravios comparati
vos. Esta joven actriz, tal vez la 
clave del éxito de «Pretty Wo
man», tuvo que conformarse 
con 2 millones de dólares, justo 
la midad de los ingresos de Ri-

LAS LETRAS «REVOLTOSAS»

= SÍ

Sin embargo, todo apunta a 
que uñ futuro cercano habrá un 
retomo hacia producciones más 
baratas, con el consiguiente des
censo en los honorarios de algu
nos actores. En la primera mitad 
de 1990 se estrenaron en Esta
dos Unidos ocho películas cuyo 
coste de producción superó la 
barrera de los 30 millones de dó
lares, un esfuerzo desmesurado 
que luego, en la mayoría de los 
casos, no ha tenido su corres
pondiente repercusión en los in
gresos por taquilla.

Dos de las películas triunfales 
de la temporada, «Ghost» y 
«Pretty Woman», presentan pre
supuestos inferiores a los 20 mi
llones de dólares, lo que parece 
inducir a las productoras a pres
tar atención a películas más mo
destas, entre los 10 y los 15 mi
llones.

Un dato avala esta presunta 
quiebra, siempre anunciada 
pero jamás consumada. En julio 
de 1989 ya comenzó el rodaje de 
7 de los 13 grandes estrenos del 
verano de 1990. En julio del 90 
sólo comenzó el rodaje de 2 de 
los 12 grandes estrenos previstos 
para el verano de 1991.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AJL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: París. 
2; Arabe. 3: Atónito. 4; Bro
ma. Así. 5: ¡oT!. A. M. Ad. 6: 
Lee. Riada. 7: Subasta. 8: Ra
dio. 9: oralC.

VERTICALES: 1: Bol. 2: Ar
tes. 3; Pato. Euro. 4; Aroma. 
Bar. 5; Rana. Rada. 6: Ibi- 
Misil. 7: Seta. atoC. 8: Osada. 
9: Ida.

AL JEROGLIFICO

-CUIDADO CON EL PE
RRO
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Su verdadera vocación es la de escritor

JOAQUIN AROZAMENA: «A VECES 
SE QUE SOY UN POCO PEDANTE»

Susana Gracia

PROGRAMACION TV

Desde hace muchos años, el 
nombre de Joaquín Arozomena 
parece imprescindible cuando 
uno se refiere a los medios de 
comunicación. Ha trabajado en 
radio, prensa y televisión, sien
do ésta la que más fama le ha 
otorgado.

Persona fácil de imitar por los 
que se dedican a esta divertida y 
difícil tarea, su característica 
forma de llegar al público le ha 
llevado a obtener gran prestigio 
dentro del mundo del periodis
mo:

«Mucha gente se queja de que 
explico demasiado las cosas, 
pero es algo innato en mí».

Actualmente se encarga de 
presentar un programa diario en 
Televisión Española, cuyo hora
rio no ha sido, para él, ningún 
problema a la hora de captar au
diencia. «En buena hora» inten
ta entretener con entrevistas y 
actuaciones a los espectadores 
de la mañana.

-¿Cómo calificaría los más de 
100 programas de «En buena 
hora»?

-Muy positivos. El programa 
funciona perfectamente y el pú
blico está respondiendo. Estoy 
muy orgulloso aunque un poco 
cansado porque el programa es 
una auténtica paliza. Trabajar 
en directo es un reto que encie
rra mucha tensión. No es estrés, 
es desgaste personal; y creo que 
debemos parar un poco el ritmo 
si queremos continuar vivos.

-A pesar de ese desgaste perso
nal, ¿cambiaría esta vida por 
otra?

-Por supuesto que sí. Cuando 
estás empezando tienes fuerzas 
para todo. Pero cuando ya has 
desarrollado una trayectoria con 
cierto decoro y encima sales en 
las preguntas del «Trivial», uno 
no está para desafios. Yo podría 
vivir felizmente fuera de este 
trabajo. Hasta hace 50 años, los 
hombres vivían sin televisión, 
¿por qué no ahora?

-La fórmula quiza sea «desco
nectar» al salir de la redacción.

-Para mi es algo imposible. 
Cuando estoy en casa, un poco 
relajado, mi mente sigue ligada 
al programa y empiezan a bailar

me ideas que no puedo dejar de 
pasar. Entonces me levantó de 
mi sillón y comienzo a darles 
forma o telefoneo a gente para 
concertar una entrevista para el 
programa.

Esa dedicación la ha dado 
también grandes triunfos, ¿cua
les destacaría?

-Estoy muy orgulloso de los 
programas informativos que he 
realizado, tanto en «Redacción 
de noche» como en «Al cierre». 
Tambien estoy muy contento, 
aunque en su momento pasé mu
cho miedo, de haber sido el pri
mer rostro que apareció infor
mando del 23-F y dar la primera 
noticia sobre el síndrome de la 
colza. Por todo esto, pienso que 
me-quejo de vicio cuando digo 
que trabajo demasiado; pero en 
el fondo es la verdad.

DOS NOVELAS PARA 
EL AÑO QUE VIENE

Joaquín esta casado y tiene 
dos hijos de quince y trece años 
de edad. Se siente muy orgulloso 
de haber nacido en una casa sin 
agua y de que sus padres siempre 
le dejaran libertad para llevar a 
cabo sus proyectos. Tiene fama 
de saber mucho de muchas co
sas: «Mi madre adoptó una frase 
que me enseño desde pequeño y 
que dice: Don Din (refieriéndo- 
se al dinero) te lo podrán quitar, 
Don Saber, no. Todo lo que soy, 
me lo he labrado yo».

-¿por eso, se ha empeñado en 
saber muchas cosas?

-Soy muy rico en saber. Puedo 
pecar de pedante pero es que ne
cesito enseñar a los demás lo que 
yo he aprendido.

-¿Que dice tu familia de que 
este usted siempre tan ocupado?

-Lo entienden pero no les gus
ta nada. Además, sé que esto les 
afecta. Cuando Llego a casa me 
encuentro con los problemas de 
mis hijos y sé que tengo que ocu
parme de ellos aunque no me 
apetezca. Te voy a poner un 
ejemplo aprovechando que la 
gente sabe que me extiendo de
masiado cuando hablo. Si tu jun
tas una masa excesiva de Uranio 
se produce una explosión. Fues 
cuando la tensión, el exceso de 
trabajo y la familia se junta se 
produce el mismo efecto.

-¿Y su salud?

-Yo ya estoy moribundo. Ten
go el coresterol alto y algunos 
achaques más. Vivo de milagro.

-¿Cuales son sus proyectos 
más inmediatos?

-Escribir, escribir y escribir. 
Para el año que viene, sin falla, 
van a salir dos novelas mías muy 
bonitas. Antes escribía poesía, 
ahora no tengo tiempo y la que 
hago es mala y pudorosa. Solo 
escribo cuando alguien me inspi
ra.
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V CADENA
17,20 Telediario
17,25 Stop, seguridad en 

marcha
17,55 El duende del globo 
16,00 Los mundos de Yupi 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,30 Obras maravillosas 
20,30 Telediario-2 
21,00 Falcon Crest
22,15 El Priml-Juego 
22,30 Un dia es un día 
24,00 Diario Noche 
00,30 Platos rotos 

"Domicilio extraconyu
gal"
Aprovechando que Ma
riel seria ido de viaje con 
su padre. Carmen decide 
vivir unos días con Ivan, 
su nuevo amor. El desor
den y las manías adquiri
das por el periodista du
rante sus años de divor
ciado. ponen en peligro la 
experiencia, para colmo 
de males, un escándalo 
sobre la adulteración de 
papillas para bebés ame
naza a la pareja

01,00 Despedida y cierre

2" CADENA
17,55 Noticias
18,00 Plástic
18,30 Videomix 
19,00 Estadio-2

-Railles
Resumen del año 90

20,00 Noticias
20,05 Leyendas mágicas de 

Navidad
Programa dirigido por el 
profesor DÁrbó, dedica
do a glosar y dar a cono
cer é! origen, desarrollo y 
actual pervivencia de un 
buen número de ritos 
(unos de carácter religio
so y otros, de simbología 
pagana) que constituyen 
el entramado festivo y 
popular de las fiestas na
videñas. Así por ejem
plo, se escenifican los si
guientes mitos y momen
tos festivos:
"El ritual del Sol', ’EI leño 
de Navidad", "El cant de 
la Sibilla*. *E IOlentzero*. 
"Los ritos navideños de 
Cogiltos de Guadix", "La 
fiesta de Azuaga". "Los 
Carochos* y "La Botar
ga’
Intervendrán entre otros: 
Antonio Gala, Juan Gar
cía Atienza, Femando 
Sánchez Dragó. Baltasar 
Porcel, Remei Jiménez y 
José M.® Kaydeza

21,00 Noticia*
21,15 Espiral: Detrás de la 

noticia
22,20 Jueves Clne 

"Fat City", 1972, 95' 
Dirección: John Huston 
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Stacy Keach. 
Jeff Bridges, Susan 
Tyrrell. Candy Clark, Art 
Aragón, Nicholas Cola- 
santo, Curtis Coker, Billy 
Walker

00,00 Ultima sesión 
"Un rayo de luz', 1950, 
102'
Dirección: Joseph L. 
Mankiewicz

Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Richard Wid- 
mark, Sidney Portier, Lin
da Darnell, Stephen 
McNally, Hany Bellaver 
Un hombre culpa de la 
muerte de su hermano al 
médico que le atendió. 
Cegado por su afán de 
venganza convertirá su 
odio en todo un conflicto 
racial, ya que el médico al 
que persigue es un joven 
de raza negra

01,45 Despedida y Cierre 

VIERNES^JS
1 ? CADENA
7/45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Días
9,15 En buena hora 

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara 
-Los amigos desapareci
dos

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia 

-Matrimonio a prueba 
■Querida Helen" 

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional 

14,30 No te ría* que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa 

David Rangel visita en la 
cárcel a Gabriela y a su 
hijo Diego, y le propone 
que acepte que Tito Cle
mente reconozca a su 
hijo, ya que éste es el úni
co heredero de toda su 
fortuna. Eleonora y Tito 
Clemente están felices 
por estar juntos. Merce
des Rangel provoca un 
nuevo encuentro con 
Tito Clemente

16,30 Esta es su casa 
17,205 Telediarlo
17,25 En Jaque
17,55 El duende del globo 
18,00 Waku Waku
18,30 Festival Hanna Barbe

ra
Incluye las series de dibu
jos animados 'El oso Yo
gui* y *Don Gato'

19,20 informativos Territo
riales
19,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,30 Obras maravillosas 
20,30 Teledl8rlo-2 
21,00 Aquellos maravillo

sos años 
'Navidad*
Dirección: Steve Miner 
Intérpretes: Fred Savage. 
Jason Hervey, Alley 
Mills. Dan Lauria

21,35 Pero... ¿Esto qué es? 
23,00 El obispo leproso 

(Ultimo episodio) 
'Episodio n.® 6*

24,00 Diario Noche 
00,30 Querido cabaret

PROGRAMACION DE 
MADRUGADA
01,30 Jazz entre amigos 

"Hermeto Pascoal'(2.“ 
parte)

02,30 Deporte noche
-Baloncesto
Tomeo de Navidad 
-Patinaje
Copa del Mundo 1990 
Desde Ontario (Canadá)

2/ CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Dibuja-2

El fabuloso mundo de 
Fleischer

8,55 Pista de estrellas 
9,30 Vacaciones de cine 

*Un héroe en la familia*. 
1986, 87' 
Dirección: Mel Damski 
Nacionalidad: Norteame
ricana

11,00 La hora de...
*La hora de la alimenta
ción*

12,00 Galería de Música 
13,00 Barrio Sésamo
13,25 Dibuja-2 

Los Picapiedra 
14,00 Klip
14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

La familia feliz
15,30 Primera sesión 

Incluye:
-El Gordo y el Flaco 
"Los calaveras". 60' 
Intérpretes: Stan Laurel y 
Oliver Hardy

16,30 Noticias
16,35 Largometraje

"Mi bello legionario". 
1977. 81' 
Dirección: Marty Feldman 
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Marty Feld
man. Michael York. Ann- 
Margret, Peter Ustinov, 
Trevor Howard. Henry 
Gibson, Terry Thomas. 
Roy Kinnear, Irene Handl

18,00 Noticias 
18,05 Plástic 
18,35 Videomix 
19,00 Estadio-2

-Motociclismo 
Resumen del año 90

20,00 Noticias
20,05 Los conciertos del 

aho
"Los festivales*

21,00 TVE-2 Noticias
21,19 Tribunal Popular
22,20 La película del viernes 

'Enamorarse*, 1984. 
106'
Dirección: Ulu Grosbard 
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Robert de 
Nlro, Meryl Strep. Harvey 
Keíte), George Martin, 
Jane Maczmarek
Molly toma con frecuen
cia el tren de Nueva York 
para visitar a su padre, 
Frank también ha de utili
zar el mismo tren, porque 
tiene su coche estropea
do. Tanto Molly como 
Frank están casadosy, a 
pesar de verse casi to
dos los días no han cru
zado palabra. Durante las 
Navidades intercambian 
sin darse cuenta unos pa
quetes con regalos y. a 
partir de ese momento 
pasan rápidamente, de 
las primeras conversa
ciones triviales a una re
lación mucho más pro
funda

00,15 Minlclne
"Cisco Pike*. 1971, 87' 
Dirección y guión: Bill L. 
Norton
Nacionalidad: Norteame- 
ricana
Intérpretes: Kris Kristof- 
ferson. Gene Hackman, 
Karen Black, Harry Dean 
Stanton

01,45 Despedida y Cierre
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Bonoloto

El «bote» supera 
los 332 millones

Madrid, (EFE).- En el 
cuarto y último sorteo del 
Bonoloto, celebrado ayer en 
Madrid, no ha aparecido 
ningún máximo acertante 
(seis aciertos), por lo que el 
importe del premio, 
26.046.250 pesetas, se ha 
sumado al «bote» que se 
pondrá en juego el próximo 
domingo, y que es de 
332.730596 pesetas.

De la segunda categoría 
(cinco aciertos más el 
número complementario) 
ha habido un acertante, que 
cobrará 9.767.344 pesetas.

En la tercera categoría 
(cinco aciertos) son 159 los 
acertantes, que percibirán 
116.034 pesetas; de la 
cuarta (cuatro aciertos) 
9.851. que recibirán 2.203 
pesetas: y de la quinta (tres 
aciertos) 142.404. que 
cobrarán 229 peselas.

En el sorteo del día 25, 
hubo un acertante de 
máxima categoría, que 
recibió 26.04^.250 pesetas.

De segunda categoría 
aparecieron dos acertantes, 
que cobraron 4.883.672 
pesetas cada uno: de 
tercera 149, que obtuvieron 
123.822 pesetas; de cuarta 
7.463, que recibieron 2.908 
pesetas y de quinta, 
140.955, que percibieron 
231 pesetas.

Fármaco para la 
hemofilia

Boston (EEUU.). (EFE).- 
Cientificos estadounidenses 
han conseguido mediante 
ingeniería genética elaborar 
un fármaco que parece 
eficaz en el tratamiento de 
la hemofilia.

El fármaco, según pública 
«The New England Journal 
of Medicine», es una copia 
exacta del llamado «factor 
VlíI», que es la sustancia 
natural de la que carecen 
los hemofílicos y que ha 
sido fabricado por el 
laboratorio «Cutter 
Biologicai» de Berkeley 
(California)

El reinado ajedrecístico de 
Kasparov se prolonga tres años más

Lyon (Francia), (EFE).-El aje
drecista soviético Gary Kaspa
rov será, durante tres años más, 
campeón del mundo de ajedrez, 
tras vencer a su compatriota 
Anatoly Karpov en un encuen
tro a 24 partidas disputado en 
Nueva York y en la ciudad fran
cesa de Lyon.

Kasparov, nacido el 23 de 
abril de 1963 en Bakú, en la pro
vincia de Azerbavan, estudiante 
en el Instituto de Lenguas Ex
tranjeras, miembro fundador del 
Partido Demócrata de Rusia, 
aficionado al tenis, el fútbol y la 
natación, tiene un corto, pero 
impresionante, historial ajedre
cístico.

Maestro internacional a los 16 
años, gran maestro a los 17 y 
campeón del mundo junior a la 
misma edad, se proclama cam
peón del mundo de todas las ca
tegorías a los 22 años, al vencer 
al ya veterano Anatoly Karpov 
en 1985.

Kasparov, ha roto en pocos 
años todos los récords al ser el 
campeón más joven de la histo
ria y superar el Elo -puntuación 
para clasificar a los ajedrecistas- 
de! mítico Fischer. Además, ha 
ganado con claridad la mayoría 
de los super-torneos en los que 
ha participado.

La lucha entre las dos "K” se 
ha convenido también en algo 
inédito en la historia de los cam
peonatos mundiales. Nunca ha 
habido dos jugadores tan iguala

dos y tan por encima del resto de 
los ajedrecistas.

Hasta el momento de empezar 
este Campeonato, los dos cam
peones se habían enfrentado 131 
veces con el resultado de 19 vic
torias para Kasparov, 17 para 
Karpov en el resto de las parti
das.

Anatoly Karpov, nacido el 23 
de mayo en Zlatooust, cerca de 
los Urales, fue "descubierto” por 
el ex-campeón Miguel Botvini- 
nik, cuando era alumno, en 
1964, de la escuela de ajedrez 
por correspondencia "Sociedad 
de Deportes Trud” y se convir
tió, años más tarde, en la gran 
esperanza soviética para destro
nar al mítico Boby Fischer.

El 3 de abril de 1975 estalla la 
bomba en el mundo ajedrecísti
co: Boby Fischer es desposeído 
del título por la Federación In
ternacional de Ajedrez (FIDE) 
por negarse a defenderlo y Kar
pov, que había llegado a la final 
de candidatos, es proclamado 
nuevo campeón del mundo.

El 10 de septiembre de 1984 
comienza la lucha por el título 
entre el ya veterano Karpov, que 
durante diez años ha reinado 
con autoridad y el joven Kaspa
rov, de 21 años, que ya ha impre
sionado al mundo con sus haza
ñas sobre el tablero.

Los campeonatos del mundo 
de ajedrez han estado siempre 
rodeados de controversias, es

cándalos, discusiones y proble
mas extra ajedrecísticos y la lu
cha entre los dos soviéticos no 
iba a ser una excepción.

Karpov tiene un comienzo im
presionante y se coloca con 5-0 a 
su favor. Kasparov se rehace y 
después de 48 partidas logra al
canzar el 5-3. En este momento, 
el presidente de la FIDE, el fili
pino Florencio Campomanes, 
suspende el "match” por "exce
siva duración del enfrentamien
to que ha llegado a agotar física y 
sicológicamente a los dos juga
dores.

En septiembre de 1985, se rea
nuda el campeonato en Moscú, 
con el marcador a cero y a un 
máximo de 24 partidas y Gary 
Kasparov se convierte en el cam
peón mundial más joven de la 
historia del ajedrez.

Anatoly Karpov, Tolia para 
los amigos, no se hunde como 
otros ex-campeones y durante 
los cinco años siguientes sigue 
manteniendo un duelo a muerte, 
sobre el tablero, y quizás fuera 
de él, con el nuevo campeón que, 
tampoco ahora, ha podido aplar- 
tarle como era su deseo.

La lucha entre estos dos hom
bres puede aún durar muchos 
años. Ninguno de los jóvenes lo
beznos: Ivanchuk, Gelfand, 
Kamski, Lautier, puede, por el 
momento, inquietar a las dos 
"K” que juegan un ajedrez de 
una calidad y de una técnica que 
no tienen parangón.

Aurora Redondo; 
(casi 91 años): 
«Todavía siento 
nervios»

Madrid, (EFE),-La 
actriz Aurora Redondo, 
que el próximo día I 
cumplirá 91 años 
interpretando la obra de 
López Rubio. «Celos del 
Aire», que se repone en 
el Centro Cultural de la 
Villa, dijo a EFE que a 
pesar de las miles de 
comedias que ha 
interpretado, aún siente 
los nervios de un estreno.

Con una artrosis en la 
cadera que le molesta 
bastante. Aurora 
Redondo confesó que, 
no obstante los nervios, 
todavía siente la ilusión 
de verse ante el público. 
«Porque cuando se lleva 
la profesión tan 
intimamente como yo la 
llevo, no importan los 
años, importa esa ilusión 
de salir a un escenario.

La nonagenaria actriz 
dijo también que a lo 
largo de su vida ha 
vivido situaciones *de 
todas clases pero que no 
entiende la zozobra de 
ahora con la crisis del 
Golfo. «No se mucho de 
política pero creo que 
estos horrores que se 
leen en los periódicos no 
tienen sentido».

Recordando su vida 
profesional, confesó que 
uno de los momentos 
más felices de su vida, 
como actriz, fue cuando 
cumplió los noventa 
años. «Estaba haciendo 
«Maribel y la extraña 
Familia» en Zaragoza y 
fue muy emocionante el 
homenaje que me 
hicieron».

También recordó que 
hace unos años, cuando 
se cayó y se rompió la 
clavícula, el público la 
esperó durante dos horas 
y cuando apareció con el 
brazo en cabestrillo la 
recibió con una fuerte y 
emocionada ovación.

Aurora Redondo 
confesó que a pesar de 
los dolores, el público la 
esperaba a ella, y «tenía 
que cumplir», por lo que 
hizo la representación.

Madrid, (EFE).-La princesa 
Carolina de Mónaco, viuda des
de hace tres meses y que ahora 
cumpliría el séptimo aniversario 
de su boda, está dispuesta a ha
cer a sus hijos el mejor regalo de 
Navidad: volver a sonreir.

Carolina, según dice la revista 
"Lecturas”, quiere que Andrea, 
Carlota y Pierre sufran lo menos 
posible y vivan unos días de 
amor y ternura y que, aunque no 
como las anteriores, éstas sean 
unas Navidades sin lágrimas.

El niño mayor de seis años, 
Andrea, sólo escribió cuatro pa
labras en la carta a Papá Noel: 
"quiero que vuelva papá” y eso 
hizo reaccionar a Carolina, que 
entendió que la felicidad de sus 
hijos está por encima de su do
lor.

Carolina de Mónaco volverá 
a sonreir por sus hijos
ROD STEWARD
SE CASO CON
RACHEL HUNTER

El cantante de Rock, Rod Ste- 
ward, de 45 años, se casó con la 
modelo neozelandesa Rachel 
Hunter, de 21, en una boda cali
ficada en Beverly Hills como la 
más divertida del año.

La nueva pareja se conoció el 
pasado mes de septiembre. Los 
doscientos invitados que acudie
ron al enlace no dudaron en se
guir la juerga durante toda la no
che, tras la ceremonia celebrada

a las cinco de la tarde en una 
iglesia Presbiteriana, informa 
"Hola”.

LOLA FLORES:
SE CUANDO ME VOY
A MORIR

"Se que me voy a morir con 
más de ochenta años. Lo sé por
que hablo con Dios y lo que le 
pido es que no me deje marchar
me de este mundo sin tener un 
nieto de Rosario” asegura Lola 
Flores en unas declaraciones a 
"Diez Minutos”, tras su opera
ción de ganglios.

La Faraona destaca: ”es falso

que le hayan amputado algún 
miembro de mi cuerpo. Estoy 
enterita y así espero morirme”.

MANDY SMITH
HA ABANDONADO EL 
HOSPITAL

Mandy Smith, que hace año y 
medio y pocos días después de 
contraer matrimonio con el gui
tarrista de los Rolling Stones Bill 
Wyman tuvo que ser internada 
en el hospital a causa de una en
fermedad que ni ahora tienen 
clara los médicos, ha abandona
do el centro médico para volver 
a casa de su madre.

La modelo, que de acuerdo 
con "Semana” podría obtener 
400 millones de pesetas de su di
vorcio de Bill Wyman, conoció 
al guitarrista cuando tenía trece 
años, aunque no se casaron hasta 
1989.

Apenas disfrutaron de la luna 
de miel, porque Bill abandonó 
Inglaterra para realizar una gira 
con los Rolling Stones y ella in
gresó en un centro especializado 
en enfermos terminales de cán
cer.

EUa se negaba durante ese 
tiempo a ver a Bill, por lo que 
este decidió pedir el divorcio, al 
que Mandy no se opuso y resultó 
ser su mejor medicina. A la se
mana después de conocer la no
ticia engordó cuatro kilogramos 
y en un mes trece.


